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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 206 
- без перепечаток 150 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Трансфер Слепышева 

 
Нападающий Антон Слепышев перешел из ЦСКА в московское "Динамо" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Московское " Динамо " на своем официальном сайте объявило об обмене с 

ЦСКА, в результате которого состав "бело-голубых" пополнил нападающий 

Антон Слепышев. 
перейти к статье 

Каменский: "Учитывая, что у Слепышева за плечами два Кубка Гагарина, 
он поможет "Динамо" в будущем походе за трофеем" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион в составе сборной России по хоккею Валерий Каменский 
заявил "Матч ТВ", что нападающий Антон Слепышев поможет московскому 
"Динамо" в борьбе за Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

"ЦСКА хочет омолодить состав и строить команду на будущее" - Щитов 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что ЦСКА 
хочет омолодить состав и создавать команду с прицелом на будущее, поэтому 
расстается с опытными игроками. 

перейти к статье 

Плющев об обмене Слепышева: "Не понимаю политику ЦСКА в 

межсезонье. Как-то резко они отказываются от проверенных бойцов" 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что не понимает политику ЦСКА по омолаживанию состава в 
межсезонье после обмена нападающего Антона Слепышева в московское 
"Динамо". 

перейти к статье 

Крикунов: "Чемпионский опыт Слепышева поможет "Динамо" в 
следующем сезоне" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер московского " Динамо " Владимир Крикунов заявил 
"Матч ТВ", что чемпионский опыт нападающего Антона Слепышева поможет 

"бело-голубым" в следующем сезоне. 

перейти к статье 

"Слепышев - отличное приобретение для "Динамо". Клуб здорово 
работает на рынке" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
выразил уверенность, что форвард Антон Слепышев усилит состав московского 
" Динамо ". 

перейти к статье 

Терещенко: "Динамо" однозначно выиграло от обмена с ЦСКА на 
Слепышева. Молодым игрокам будет чему научиться у такого мастера" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий " Динамо " Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
московский клуб однозначно выиграл от обмена с ЦСКА, в результате которого 

состав "бело-голубых" пополнил нападающий Антон Слепышев. 

перейти к статье 

Сопин - об обмене Слепышева: еще три года назад хотели получить его 
(Чемпионат.com) 
Спортивный директор ХК "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал обмен 
нападающего Антона Слепышева из ЦСКА. Взамен армейский клуб получил 18-
летнего защитника Ивана Патрихаева. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ признался, что не смотрит чемпионат мира 
(Газета.Ru) 
Вице-президент КХЛ Каменский: не видел ни одной игры чемпионата мира  

перейти к статье 

Каменский считает, что возвращаться на международные турниры нужно 
только с флагом и гимном (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский оценил шансы сборной России по 
хоккею на возвращение на международный уровень в следующем году. 

перейти к статье 

ЦСКА надо понять и простить (Московский Комсомолец) 
В гостях у "Московского комсомольца" побывал легендарный отечественный 
хоккеист, олимпийский чемпион и трехкратный победитель чемпионатов мира, 
обладатель Кубка Стэнли, член тройного золотого клуба Валерий Каменский.  

перейти к статье 

Панин - о долгах "Салавата": "Перед нами все финансовые вопросы 
закрыли" (Sport24.ru) 
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин в интервью корреспонденту Sport24 
Дарье Тубольцевой рассказал о ситуации с задолженностями уфимского клуба.  

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Нет школы тренеров - нет школы журналистики. И 
наоборот" (Russia-hockey.ru) 
Об актуальных проблемах российского хоккея - легенда тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, 
консультант СКА, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

Рыбин: я бы давно перешел на схему НХЛ и играл до конца мая 
(Чемпионат.com) 
Бывший хоккеист клубов КХЛ Максим Рыбин высказался о календаре в 
Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Какими будут контуры нового чемпионата России по хоккею? (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
КХЛ, прежде чем официально закрыть сезон, провела традиционное совещание 
руководителей клубов.  

перейти к статье 

Стало известно, когда Кубок Гагарина привезут в Казахстан (Sports.kz) 
Нападающий "Металлурга" и сборной Казахстана Никита Михайлис в беседе с 
корреспондентом Шайба.kz рассказал, когда привезет Кубок Гагарина на родину, 
передает Sports.kz.  

перейти к статье 

"В КХЛ я получал значительно больше, чем где-либо в Европе". Новые 
финские байки о России (Чемпионат.com) 
Вратарь сборной Финляндии честно рассказал о жизни и об игре в России - о 
гостиницах, еде и боссах хоккейных клубов. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Как договорились с Хмелевски и кого ждать в "Салавате". Интервью с 
гендиректором уфимцев (Чемпионат.com) 
Ринат Баширов ответил на многие насущные вопросы и рассказал о ведущейся 
трансферной работе. 

перейти к статье 

"Я упал, судья крикнул: "Лежи". Интервью Панина - о нокдауне от 
Робинсона, плей-офф и карьере в медиа (Sport24.ru) 
Капитан "Салавата" о работе ведущим и неудачном плей-офф.  

перейти к статье 

"Тренер "Девилс" залетает в автобус и бежит в мою сторону. Думаю: 
"Уберу-ка пиво". Огненные истории капитана "Магнитки" (Sports.ru/tribuna) 
Рассказал, как строить чемпионскую команду.  

перейти к статье 

"Металлург" идет по пути сохранения (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клуб успешно продлевает контракты с лидерами, не забывая при этом об 
усилении. 

перейти к статье 

ХК "Автомобилист" представил тренерский штаб в будущем сезоне 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 ХК "Автомобилист" представил новый-старый тренерский штаб на сезон-
2024/25. 

перейти к статье 



 

 

"Федоров тихо-спокойно ушел. По-английски". Ярослав Дыбленко - о 
перестройке в ЦСКА, клубных традициях и дочке-теннисистке 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
Хоккеист ЦСКА Ярослав Дыбленко: "Федоров тихо-спокойно ушел.  

перейти к статье 

Хоккеист ЦСКА Полтапов: "Многое почерпнул у Сергея Федорова как у 
форварда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард ЦСКА Прохор Полтапов в интервью "Матч ТВ" заявил, что ему было 
интересно работать с главным тренером Сергеем Федоровым, когда тот 
возглавлял команду. 

перейти к статье 

Приобретение ЦСКА прав на Охотюка - не просто трансфер. Он может 
решить и изменить многое (Allhockey (allhockey.ru)) 
Как "Армейцы" Москвы оформят данный переход? 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Шипачев не нравится Билялетдинову. У него такое же 
влияние на формирование состава "Ак Барса", как раньше. Гатиятулин 
прислушивается" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко поделился мнением о ситуации "Ак Барса" и Вадима 
Шипачева.  

перейти к статье 

Без Третьяка, но с министром спорта. Кто приедет на чествование 
"Металлурга" (Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru)) 
Стал известен предварительный список вип-гостей мероприятия. 

перейти к статье 

Мощная селекция после провала в плей-офф. Теперь у "Динамо" нет 
слабых мест? (Чемпионат.com) 
0-4 от "Трактора" стали поводом для больших перемен - но одна ключевая 
позиция в команде пока не закрыта. 

перейти к статье 

Хоккеист Радулов не перейдет в московское "Динамо" (ТАСС) 
Нападающий после истечения контракта с казанским "Ак Барсом" вел 
переговоры с московским клубом в качестве неограниченно свободного агента 

перейти к статье 

"Сыграл без пропуска уже 110 матчей": интервью с новичком московского 
"Динамо" Михеевым (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Форварду Артему Михееву 27 мая исполнится 29 лет 

перейти к статье 

Разбираем главных тренеров клубов Восточной конференции! Кто удивит, 
а кто провалится? (Sports.ru/tribuna) 
На повестке сегодняшнего очерка довольно интересная тема - "главные тренеры 
клубов КХЛ"  

перейти к статье 



 

 

Алексей Шевченко: "Никишину каждое утро предлагают подписать новый 
контракт со СКА - причем вписать любую сумму в договор" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко рассказал, что СКА предлагает Александру Никишину 
продлить контракт.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Иван Фатеев: "Моя философия - предупредить, а не давать лишние 
удаления" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Иван Фатеев в интервью KHL.ru рассказал о переезде в Москву ради карьеры 
арбитра, о курьезах во время чемпионата мира третьего дивизиона, о судействе 
в чужой форме и о работе на четвертой игре финала Кубка Гагарина между 
"Локомотивом" и "Металлургом". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ трансферов недели. Гальченюк - звезда "Амура", Слепышев - лидер 
"Динамо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Гальченюк переезжает в Хабаровск, чемпионы и омичи подписывают канадцев, 
Баранцев возвращается в Тольятти, а Овчинников - в Новосибирск.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Все мчатся ко мне радоваться, а Даня Гизатуллин - к доктору, моя 
клюшка прилетела ему в глаз". Илья Коновалов - вратарь второго 
"золотого" состава "Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В восьмом материале исторической рубрики, посвященной 15-летию 
Молодежной хоккейной лиги, вспоминаем сезон 2017/2018.  

перейти к статье 

Белорусский тренер возглавит российский клуб МХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Как стало известно "БХ", белорусский тренер Евгений Есаулов продолжит 
карьеру в системе клуба "Салават Юлаев" (Уфа), где он станет главным 
тренером команды МХЛ "Толпар". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вратарь Полина Пожидаева подписала первый профессиональный 
контракт с "Бирюсой" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Вратарь Полина Пожидаева заключила контракт с красноярской "Бирюсой" на 
три года.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

"НХЛ - не безальтернативный вариант". Третьяк подвел итоги хоккейного 
сезона в России (Советский спорт) 
Президент Федерации хоккея России рассказал, почему уменьшился отток 
молодых хоккеистов за океан, а также оценил уровень российской вратарской 
школы.  

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Дегтярев: "Иран выразил интерес развивать у себя хоккей. У России 
большой опыт, мы готовы к сотрудничеству" (Sport24.ru) 
Министр спорта РФ Михаил Дегтярев по итогам встречи с коллегой из Ирана 
заявил о готовности помочь в развитии хоккея в этом государстве.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Канарейкин: чемпионат мира без России сильно потерял в качестве 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что без участия сборной 
России чемпионат мира по хоккею сильно потерял в качестве. Отметим, что 
Сборная России не была допущена Международной федерацией хоккея (ИИХФ) 
к участию в первенстве.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сколько миллионов получит Задоров, и как много игроков вернется в 
Россию. Все русские свободные агенты в НХЛ (Sport24.ru) 
На большинство российских игроков в НХЛ будет спрос.  

перейти к статье 

Журналист The Athletic оценил, готов ли Матвей Мичков к игре в НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Кори Пронман оценил, насколько нападающий СКА 
Матвей Мичков готов к игре в Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Разное 
 

Вратарь хоккейного "Металлурга" из Новокузнецка стал жертвой 
мошенников (Московский Комсомолец (mk.ru)) 
22-летний вратарь хоккейного клуба "Металлург" из Новокузнецка пострадал от 
телефонных мошенников. 

перейти к статье 

Нижегородскому "Торпедо" отказали в финансовых претензиях к 
женскому "Скифу" (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru) 
Арбитражный суд Москвы отказал в иске хоккейному клубу "Торпедо", который 
просил взыскать 8 млн руб. долга с женского хоккейного клуба "Скиф".  

перейти к статье 



 

 

Канарейкин считает, что чемпионат мира по хоккею потерял в качестве из-
за отсутствия России (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Федор Канарейкин рассказал о своем 
интересе к чемпионату мира по хоккею.  

перейти к статье 

Капитан Татарстан и легенда казанского хоккея: как Данис Зарипов 
оставил след в истории (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Имя Даниса Зарипова давно стало созвучным не только с "Ак Барсом" и Казанью, 
но и со всем российским хоккеем. Ему он отдал 27 лет, из них 18 - "Ак Барсу".  

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Четвертьфиналы ЧМ не впечатлили, у ИИХФ - 
тупиковая формула" (Russia-hockey.ru) 
О своих впечатлениях от четвертьфиналов чемпионата мира - чемпион России-
2005 в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Стали известны полуфинальные пары чемпионата мира по хоккею (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
Швейцарцы впервые пробились в полуфинал с 2018 года, когда они завоевали 
серебро. С момента введения на чемпионатах мира плей-офф (1992 год) 
Швейцария четыре раза доходила до полуфинала 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Трансфер Слепышева 
 

Нападающий Антон Слепышев перешел из ЦСКА в московское "Динамо" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Московское " Динамо " на своем официальном сайте объявило об обмене с 
ЦСКА, в результате которого состав "бело-голубых" пополнил нападающий 
Антон Слепышев. 
В результате сделки в ЦСКА перешел 18-летний защитник Иван Патрихаев. 
Контракт Слепышева с "Динамо" будет действовать до 31 мая 2025 года. 
 - Рады приветствовать Антона Слепышева в нашей команде. Не секрет, что 
очень хотели заполучить такого игрока в свои ряды еще три сезона назад. Это 
Мастер с большой буквы, который может решить эпизод. Также нападающий не 
боится черновой работы и силовой борьбы. Надеемся, что Антон отлично 
впишется в связку Эрика О'Делла и Дмитрия Рашевского. Для нашей молодежи 
- это отличный наставник, который обладает большим победным опытом как в 
России, так и на международной арене. Мы довольны этой сделкой, - приводит 
слова спортивного директора "Динамо" Алексея Сопина пресс-служба клуба.  
Слепышев выступал за ЦСКА с сезона-2018/19, вместе с командой стал 
трехкратным обладателем Кубка Гагарина. В минувшем сезоне Слепышев 
провел 48 матчей в регулярном чемпионате и плей-офф КХЛ, набрал 27 очков 
(11 шайб и 16 результативных передач). Всего на счету хоккеиста 276 очков 
(130+146) в 567 встречах лиги. Также нападающий является серебряным 
призером Олимпийских игр 2022 года в составе сборной России. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061044_Napadajushhij_Anton_Slepyshe
v_pereshel_iz_CSKA_v_moskovskoje_Dinamo 

Похожие сообщения (46): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 23 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 23 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 23 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 23 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 23 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 23 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 23 мая 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061044_Napadajushhij_Anton_Slepyshev_pereshel_iz_CSKA_v_moskovskoje_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061044_Napadajushhij_Anton_Slepyshev_pereshel_iz_CSKA_v_moskovskoje_Dinamo
https://www.championat.com/hockey/news-5562766-slepyshev-obratilsya-k-bolelschikam-posle-uhoda-iz-cska-v-dinamo.html
https://www.sports.ru/hockey/1116091269-nikita-shhitov-slepyshev-opytnyj-forvard-vyigryvavshij-tituly-sposoben.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/23/odin-iz-liderov-cska-pereshjol-v-moskovskoe-dinamo/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sopin-slepyshev-dolzhen-vpisatsya-v-svyazku-o-della-i-rashevskogo-v-dinamo
https://360.ru/news/sport/forvard-slepyshev-pereshel-v-moskovskoe-dinamo/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061131_Slepyshev_obratilsa_k_bolelshhikam_CSKA_posle_obmena_v_moskovskoje_Dinamo
https://www.sovsport.ru/hockey/news/cz-ska-obmenyal-antona-slepysheva-v-moskovskoe-dinamo
https://sport.business-gazeta.ru/article/294730
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193855-cska-obmenyal-napadayuschego-antona-slepysheva-v-moskovskoe-dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061097_Slepyshev__otlichnoje_priobretenije_dla_Dinamo_Klub_zdorovo_rabotajet_na_rynke__Nikita_Shhitov
https://mhl.khl.ru/news/20087/1051476/
https://www.championat.com/hockey/news-5562284-sopin-ob-obmene-slepysheva-eschyo-tri-goda-nazad-hoteli-poluchit-ego.html
https://sportrbc.ru/news/664f2c0e9a7947fa936cc9a2
https://rsport.ria.ru/20240523/slepyshev-1947897161.html
https://metaratings.ru/news/cska-obmenyal-slepysheva-v-dinamo-na-18-letnego-zashitnika-patrikhaeva-365773/
https://sport24.ru/hockey/news-649865-sportivnyy-direktor-dinamo-nadeyemsya-chto-slepyshev-otlichno-vpishetsya-v-svyazku-odella-i-rashevskogo
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/23/cska-obmenyal-napadayushhego-slepysheva-v-moskovskoe-dinamo.html
https://russian.rt.com/sport/news/1318675-slepyshev-obmen-dinamo
https://allhockey.ru/news/show/518721-Agent_forvarda_CSKA_Slepysheva_rasskazal_o_peregovorah_s_moskovskim_Dinamo
https://www.khl.ru/news/2024/05/23/532045.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-obmenyal-napadayuschego-slepysheva-v-moskovskoe-dinamo-2214369/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/rassmatrivaem-predlozheniya-ot-lyubyh-komand-agent-antona-slepysheva-zayavil-chto-forvard-mozhet-perejti-v-dinamo/


 

 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский: "Учитывая, что у Слепышева за плечами два Кубка Гагарина, 
он поможет "Динамо" в будущем походе за трофеем" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Олимпийский чемпион в составе сборной России по хоккею Валерий Каменский 
заявил "Матч ТВ", что нападающий Антон Слепышев поможет московскому 
"Динамо" в борьбе за Кубок Гагарина. 
В четверг московское "Динамо" объявило об обмене с ЦСКА, в результате 
которого состав "бело-голубых" пополнил Слепышев. Контракт игрока с "Динамо" 
будет действовать до 31 мая 2025 года. 
 - ЦСКА сейчас находится в перестройке, команда омолаживает свой состав и 
обмен Слепышева напрашивался. Антон мог усилить любую команду, не только 
"Динамо", потому что у него есть опыт, мастерство. А учитывая, что у него за 
плечами два Кубка Гагарина, то он, несомненно, поможет динамовцам в 
будущем походе за трофеем, - сказал Каменский "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061061_Kamenskij_Uchityvaja_chto_u_
Slepysheva_za_plechami_dva_Kubka_Gagarina_on_pomozhet_Dinamo_v_budushh
em_pohode_za_trofejem 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА хочет омолодить состав и строить команду на будущее" - Щитов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что ЦСКА 
хочет омолодить состав и создавать команду с прицелом на будущее, поэтому 
расстается с опытными игроками. 
В четверг стало известно, что ЦСКА обменял 30-летнего форварда Антона 
Слепышева в "Динамо" на 18-летнего защитника Ивана Патрихаева. Ранее 
армейский клуб покинули форварды Михаил Григоренко, Сергей Плотников, 
Андрей Светлаков и защитник Даррен Диц. 
 - Не совершает ли ошибку ЦСКА, расставаясь с большим количеством опытных 
игроков? Ушли Светлаков, Слепышев, Диц, Плотников, Григоренко.  
 - Там будет другой тренерский штаб, другая политика. Видимо, армейцы хотят 
омолодить состав, создать новую команду с прицелом на будущее. Они 
оставляют некоторых опытных игроков, которые помогут в процессе построения 
обновленного коллектива. По всей видимости, цикл, в рамках которого ЦСКА 
пять раз подряд выходил в финал и взял три Кубка Гагарина, завершен, - сказал 
Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061161_CSKA_khochet_omolodit_sosta
v_i_stroit_komandu_na_budushheje__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5562164-cska-obmenyal-napadayuschego-antona-slepysheva-v-moskovskoe-dinamo.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-slepysheva-soobschil-o-peregovorah-s-moskovskim-dinamo-po-perehodu-igroka-2214361/
https://shaiba.kz/news/771678
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061061_Kamenskij_Uchityvaja_chto_u_Slepysheva_za_plechami_dva_Kubka_Gagarina_on_pomozhet_Dinamo_v_budushhem_pohode_za_trofejem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061061_Kamenskij_Uchityvaja_chto_u_Slepysheva_za_plechami_dva_Kubka_Gagarina_on_pomozhet_Dinamo_v_budushhem_pohode_za_trofejem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061061_Kamenskij_Uchityvaja_chto_u_Slepysheva_za_plechami_dva_Kubka_Gagarina_on_pomozhet_Dinamo_v_budushhem_pohode_za_trofejem
https://allhockey.ru/news/show/518742-Kamenskij_CSKA_sejchas_nahoditsya_v_perestrojke_obmen_Slepysheva_naprashivalsya
https://www.sports.ru/hockey/1116090231-valerij-kamenskij-czska-naxoditsya-v-perestrojke-omolazhivaet-sostav-o.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061161_CSKA_khochet_omolodit_sostav_i_stroit_komandu_na_budushheje__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061161_CSKA_khochet_omolodit_sostav_i_stroit_komandu_na_budushheje__Shhitov


 

 

Плющев об обмене Слепышева: "Не понимаю политику ЦСКА в 
межсезонье. Как-то резко они отказываются от проверенных бойцов" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что не понимает политику ЦСКА по омолаживанию состава в 
межсезонье после обмена нападающего Антона Слепышева в московское 
"Динамо". 
В четверг московское "Динамо" объявило об обмене с ЦСКА, в результате 
которого состав "бело-голубых" пополнил нападающий Антон Слепышев. 
Контракт Слепышева с "Динамо" будет действовать до 31 мая 2025 года. 
 - Слепышев - опытный игрок, забивать может, умеет это делать. Если "Динамо" 
им заинтересовалось, значит у них есть план, как его использовать. Не 
сомневаюсь, что Слепышев принесет пользу динамовцам, и дело тут даже не в 
Кубках Гагарина, а в том, что он является сильным хоккеистом, командным 
игроком, который может создать момент и реализовать его. 
Немного не понимаю политику ЦСКА по омолаживанию состава в это 

межсезонье. Армейский клуб когда-то был ведущим клубом нашей страны, ведь 

он обладатель трех Кубков Гагарина. Воробьев пять лет собирается работать в 

ЦСКА? Если армейский клуб не решит задачу с плей-офф или вылетит в 

четвертьфинале, то будут большие вопросы. Как-то резко руководство клуба 

решило отказываться от своих проверенных бойцов. Пока я не понимаю, какие 
задачи будет решать московский клуб в этом сезоне, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061067_Plushhev_ob_obmene_Slepysh
eva_Ne_ponimaju_politiku_CSKA_v_mezhsezonje_Kakto_rezko_oni_otkazyvajutsa_
ot_proverennyh_bojcov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Чемпионский опыт Слепышева поможет "Динамо" в 
следующем сезоне" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Бывший главный тренер московского " Динамо " Владимир Крикунов заявил 
"Матч ТВ", что чемпионский опыт нападающего Антона Слепышева поможет 
"бело-голубым" в следующем сезоне. 
Слепышев пополнил состав "Динамо" в результате обмена с ЦСКА. В обратном 
направлении перешел 18-летний защитник Иван Патрихаев. Контракт 
Слепышева с "бело-голубыми" будет действовать до 31 мая 2025 года. 
 - Конечно, чемпионский опыт Слепышева поможет "Динамо" в следующем 
сезоне. Мне кажется, что как раз для этого его и взяли. Сложно сказать, выиграли 
ли от этого обмена динамовцы, потому что надо будет посмотреть, как он 
покажет себя в следующем сезоне, как его будут использовать на площадке, - 
сказал Крикунов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061082_Krikunov_Chempionskij_opyt_Sl
epysheva_pomozhet_Dinamo_v_sledujushhem_sezone 

К заголовкам сообщений 

"Слепышев - отличное приобретение для "Динамо". Клуб здорово 
работает на рынке" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 
2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061067_Plushhev_ob_obmene_Slepysheva_Ne_ponimaju_politiku_CSKA_v_mezhsezonje_Kakto_rezko_oni_otkazyvajutsa_ot_proverennyh_bojcov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061067_Plushhev_ob_obmene_Slepysheva_Ne_ponimaju_politiku_CSKA_v_mezhsezonje_Kakto_rezko_oni_otkazyvajutsa_ot_proverennyh_bojcov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061067_Plushhev_ob_obmene_Slepysheva_Ne_ponimaju_politiku_CSKA_v_mezhsezonje_Kakto_rezko_oni_otkazyvajutsa_ot_proverennyh_bojcov
https://allhockey.ru/news/show/518739-Pljuschev_ob_obmene_Slepysheva_ne_ponimaju_politiku_CSKA_v_mezhsezon_e
https://www.sports.ru/hockey/1116090301-plyushhev-pro-obmen-slepysheva-ne-ponimayu-politiku-czska-kakie-zadach.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061082_Krikunov_Chempionskij_opyt_Slepysheva_pomozhet_Dinamo_v_sledujushhem_sezone
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061082_Krikunov_Chempionskij_opyt_Slepysheva_pomozhet_Dinamo_v_sledujushhem_sezone


 

 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
выразил уверенность, что форвард Антон Слепышев усилит состав московского 
" Динамо ". 
Слепышев пополнил состав "Динамо" в результате обмена с ЦСКА. В обратном 
направлении перешел 18-летний защитник Иван Патрихаев. Контракт 
Слепышева с "бело-голубыми" будет действовать до 31 мая 2025 года. 
 - "Динамо" прилично укрепляется мощными игроками. Клуб здорово работает на 
рынке. Слепышев - опытный форвард, который выигрывал титулы. Посмотрим, 
как новички вольются в состав "Динамо" и сыграются. Будет очень интересно за 
этим смотреть. ЦСКА же взял молодого парня Патрихаева на перспективу, будет 
его развивать. 
 - Слепышев может давать результат? У него есть определенный груз травм.  
 - Травмы есть у всех игроков. Исключений здесь практически нет. Слепышев 
способен давать результат, он будет важным человеком для раздевалки, сможет 
подсказать партнерам в сложные моменты, проявить хладнокровие на льду, 
опять-таки. Считаю, что это отличное приобретение для "Динамо" со всех сторон, 
- сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061097_Slepyshev__otlichnoje_priobrete
nije_dla_Dinamo_Klub_zdorovo_rabotajet_na_rynke__Nikita_Shhitov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Динамо" однозначно выиграло от обмена с ЦСКА на 
Слепышева. Молодым игрокам будет чему научиться у такого мастера" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Бывший нападающий " Динамо " Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
московский клуб однозначно выиграл от обмена с ЦСКА, в результате которого 
состав "бело-голубых" пополнил нападающий Антон Слепышев. 
В четверг московское "Динамо" объявило об обмене с ЦСКА, в результате 
которого состав "бело-голубых" пополнил нападающий Антон Слепышев. В 
ЦСКА перешел 18-летний защитник Иван Патрихаев. Контракт Слепышева с 
"Динамо" будет действовать до 31 мая 2025 года. 
 - Слепышев - огромный мастер с опытом выступления в НХЛ, плюс в ЦСКА он 
был одним из лидеров команды. Думаю, "Динамо" не просто так подписало 
Антона, знало, кого оно берет. В любом случае молодые игроки смогут чему-то 
научиться у такого мастера, как Слепышев, будут равняться на него. Это 
стопроцентно очень хорошее усиление для "Динамо", и московский клуб на 
сегодняшний день однозначно выиграл от этого обмена. Надеюсь, у Патрихаева 
все получится в системе ЦСКА, - сказал Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061080_Tereshhenko_Dinamo_odnozna
chno_vyigralo_ot_obmena_s_CSKA_na_Slepysheva_Molodym_igrokam_budet_che
mu_nauchitsa_u_takogo_mastera 

К заголовкам сообщений 

Сопин - об обмене Слепышева: еще три года назад хотели получить его 
(Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061097_Slepyshev__otlichnoje_priobretenije_dla_Dinamo_Klub_zdorovo_rabotajet_na_rynke__Nikita_Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061097_Slepyshev__otlichnoje_priobretenije_dla_Dinamo_Klub_zdorovo_rabotajet_na_rynke__Nikita_Shhitov
https://allhockey.ru/news/show/518736-Schitov_Slepyshev_otlichnoe_priobretenie_dlya_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061131_Slepyshev_obratilsa_k_bolelshhikam_CSKA_posle_obmena_v_moskovskoje_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061080_Tereshhenko_Dinamo_odnoznachno_vyigralo_ot_obmena_s_CSKA_na_Slepysheva_Molodym_igrokam_budet_chemu_nauchitsa_u_takogo_mastera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061080_Tereshhenko_Dinamo_odnoznachno_vyigralo_ot_obmena_s_CSKA_na_Slepysheva_Molodym_igrokam_budet_chemu_nauchitsa_u_takogo_mastera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061080_Tereshhenko_Dinamo_odnoznachno_vyigralo_ot_obmena_s_CSKA_na_Slepysheva_Molodym_igrokam_budet_chemu_nauchitsa_u_takogo_mastera


 

 

Спортивный директор ХК "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал обмен 
нападающего Антона Слепышева из ЦСКА. Взамен армейский клуб получил 18-
летнего защитника Ивана Патрихаева. 
"Рады приветствовать Антона Слепышева в нашей команде. Не секрет, что 
очень хотели заполучить такого игрока в свои ряды еще три сезона назад. Это 
Мастер с большой буквы, который может решить эпизод. Также нападающий не 
боится черновой работы и силовой борьбы. Надеемся, что Антон отлично 
впишется в связку Эрика О'Делла и Дмитрия Рашевского. Для нашей молодежи 
- это отличный наставник, который обладает большим победным опытом как в 
России, так и на международной арене. Мы довольны этой сделкой", - цитирует 
Сопина пресс-служба клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5562284-sopin-ob-obmene-slepysheva-
eschyo-tri-goda-nazad-hoteli-poluchit-ego.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ признался, что не смотрит чемпионат мира 
(Газета.Ru, Москва, 23 мая 2024) 
Вице-президент КХЛ Каменский: не видел ни одной игры чемпионата мира  
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский 
заявил, что не смотрит чемпионат мира, который в эти дни проходит в Чехии. 
"Вообще ни одной игры не видел. Только хайлайты в новостях попадались. И 
все. Болеем за Россию. Какой смысл смотреть, если ее нет?" - сказал Каменский.  
В конце февраля 2022 года Международный олимпийский комитет (МОК) 
выступил с обращением в адрес международных спортивных федераций и 
рекомендовал им не допускать российских и белорусских атлетов к любым 
соревнованиям. В конце 2023 года организация решила допустить россиян и 
белорусов в качестве нейтральных спортсменов. Для участия им необходимо 
выполнить ряд требований и пройти квалификацию.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/05/23/23079007.shtml 

К заголовкам сообщений 

Каменский считает, что возвращаться на международные турниры нужно 
только с флагом и гимном (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
мая 2024) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский оценил шансы сборной России по 
хоккею на возвращение на международный уровень в следующем году. 
"Работать надо над этим. Новый министр спорта пришел. Посмотрим, как 
получится. Будем вместе действовать. Конечно, международные игры нужны. Но 
только на наших условиях. С флагом и гимном".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-schitaet-chto-
vozvraschatsya-na-mezhdunarodnye-turniry-nuzhno-tolko-s-flagom-i-gimnom-
2214530/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5562284-sopin-ob-obmene-slepysheva-eschyo-tri-goda-nazad-hoteli-poluchit-ego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5562284-sopin-ob-obmene-slepysheva-eschyo-tri-goda-nazad-hoteli-poluchit-ego.html
https://sport24.ru/hockey/news-649865-sportivnyy-direktor-dinamo-nadeyemsya-chto-slepyshev-otlichno-vpishetsya-v-svyazku-odella-i-rashevskogo
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/05/23/23079007.shtml
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-schitaet-chto-vozvraschatsya-na-mezhdunarodnye-turniry-nuzhno-tolko-s-flagom-i-gimnom-2214530/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-schitaet-chto-vozvraschatsya-na-mezhdunarodnye-turniry-nuzhno-tolko-s-flagom-i-gimnom-2214530/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-schitaet-chto-vozvraschatsya-na-mezhdunarodnye-turniry-nuzhno-tolko-s-flagom-i-gimnom-2214530/
https://allhockey.ru/news/show/518732-Kamenskij_Rossii_na_ChM_vozvraschat_sya_nado_tol_ko_na_svoih_usloviyah


 

 

ЦСКА надо понять и простить (Московский Комсомолец, Москва, 24 мая 
2024) 
В гостях у "Московского комсомольца" побывал легендарный отечественный 
хоккеист, олимпийский чемпион и трехкратный победитель чемпионатов мира, 
обладатель Кубка Стэнли, член тройного золотого клуба Валерий Каменский. С 
заслуженным мастером спорта СССР, сейчас являющимся вице-президентом 
КХЛ по развитию, мы подвели итоги сезона в российском хоккее. Валерий 
Викторович рассказал о тех шагах, которые предпринимает лига, чтобы сделать 
наш чемпионат еще более интересным и увлекательным, а также об интересных 
и неизвестных моментах из своей богатой игровой карьеры. 
 - Ровно месяц назад закончился 16-й сезон Континентальной хоккейной лиги, 
который завершился победой магнитогорского "Металлурга". Насколько 
неожиданной или, наоборот, закономерной стала для вас победа этого 
уральского коллектива? 
 - "Металлург" уже давно входит в топ клубов КХЛ, и, естественно, мы знали еще 
до начала этого сезона, что этот клуб будет одним из главных претендентов на 
завоевание Кубка Гагарина. Как они проявили себя по ходу сезона ("Магнитка" 
стала победителем Восточной конференции в регулярном чемпионате. - Ред. ), 
как они сыграли в плей-офф, пройдя сначала "Амур", затем "Спартак" и 
"Автомобилист", а в финале в четырех матчах одолели крепкий "Локомотив". Они 
достойно стали чемпионами этого сезона, и с этим достижением я их искренне 
поздравляю. 
Мы в КХЛ, естественно, делаем так, чтобы все больше и больше клубов лиги 
имели шансы на участие в плей-офф и могли по-настоящему бороться за Кубок 
Гагарина. 
 - Какие вы назовете основные причины успеха команды в этом году? 
 - Прежде всего, такой результат достигнут во многом благодаря усилиям 
руководителя "Металлурга" (Виктор Филиппович Рашников. - Ред. ), который 
искренне переживает за развитие хоккея в этом уральском городе, вкладывает 
большие финансы. Второе - это тренерский штаб "Магнитки". Перед этим 
сезоном в "Магнитку" пришел Андрей Разин, который знает хоккей не 
понаслышке, сам был отличным нападающим. Он умеет руководить игроками и 
создал коллектив, сумевший воплотить его идеи на льду и завоевать Кубок. 
 - Вас не удивил счет в финальной серии 4:0? Почему "Локомотив", который 
многие считали фаворитом решающего раунда плей-офф, сыграл довольно-таки 
слабо, так и не сумев одержать хотя бы одну победу? 
 - Я скажу, что вообще весь плей-офф получился очень интересным и 
захватывающим. Это был первый сезон КХЛ, когда начиная со стадии 
четвертьфиналов мы сделали его перекрестным. Команды "Востока" 
встречались с коллективами "Запада". И вы видели, как много было 
неожиданностей. Как много общепризнанных лидеров лиги "отскочили" в первых 
раундах. Вылетели "Ак Барс", СКА, ЦСКА, обладатель Кубка Гагарина двух 
предыдущих сезонов. Вот эта непредсказуемость и сделала этот сезон более 
интересным. 
Что касается финальной серии, то, думаю, здесь сказалась почти двухнедельная 
пауза "Локомотива". Ярославцы здорово отыграли свой полуфинал с 
челябинским "Трактором". И вот этот отдых между раундами гдето сбил их темп, 
и они не смогли вернуться обратно в этот игровой ритм. 
 - Мы уже затронули эту тему, и напомню, что вы являетесь вице-президентом 
КХЛ по развитию. С этого сезона лига ввела перекрестный плей-офф начиная с 
четвертьфинальной стадии. Как вы считаете, этот формат оправдал себя и будет 
ли он продолжен в дальнейшем? 



 

 

 - Считаю, и по результату, и по накалу борьбы в плей-офф этот формат себя 
полностью оправдал. И плюс, конечно, мы смотрим на реакцию зрителей, 
которые получили огромное удовольствие от хоккея. Это для нас самое главное! 
На всех кубковых матчах были полные трибуны. Болельщики перед играми 
спрашивали лишние билеты, чего уже давно не было. И хоккей был более 
открытый, более атакующий. Поэтому я считаю, что эксперимент удался, и мы 
будем его продолжать. 
 - В целом какие бы команды вы выделили, кто больше всего понравился в этом 
розыгрыше плей-офф? А потом расскажите, кто откровенно разочаровал в Кубке 
Гагарина-2024. 
 - Естественно, у Ярославля была хорошая команда. Магнитогорск здорово 
сыграл. Мне понравился и коллектив из Череповца. Это молодая команда, и если 
они сохранят свой состав, то на следующий сезон, я думаю, это будет убойная 
сила. "Северсталь" еще попортит нервы командам-лидерам. Московский 
"Спартак" тоже неплохо сыграл в этом сезоне, если сравнивать с предыдущим 
годом. Челябинск тоже порадовал своей игрой, своей тактикой, своим напором. 
Видно было, что ребята полностью отдавались на льду. Про многие команды 
можно сказать что-либо с хорошей стороны. 
Разочаровал, естественно, ЦСКА, клуб, за который я когда-то сам выступал. Но 
их можно понять - они выиграли два года подряд Кубок Гагарина. Здесь просто у 
армейцев произошла небольшая перезагрузка и спад. Конечно, тяжело три года 
подряд выигрывать. Я бы отнесся к выступлению армейцев в этом сезоне с 
пониманием и снисхождением. Думаю, что в будущем ЦСКА все равно наберет 
свои обороты и вернется наверх турнирной таблицы и будет радовать нас своей 
игрой. Московское "Динамо", победитель регулярного чемпионата, в плей-офф 
могло лучше выступить. По составу у бело-голубых тоже сильная команда была. 
Казань с таким подбором исполнителей, который у них был, не смогла, конечно, 
создать конкуренцию. Что-то у них там внутри, наверное, происходило. Вот такой 
краткий обзор по коллективам я сделал. 
 - Вот как раз хотел спросить вас про "Трактор" и "Ак Барс". Несколько дней назад 
стало известно, что оба коллектива определились с новыми главными 
тренерами. Челябинск возглавил специалист Бенуа Гру из Канады. Получается, 
что руководство этого клуба выбрало североамериканский вектор развития. 
Казань же подписала Анвара Гатиятуллина - известного российского наставника, 
который несколько лет руководит как раз "Трактором". В какой хоккей будут 
играть эти коллективы в следующем сезоне?  
 - Думаю, что Челябинск продолжит играть в свой открытый хоккей, 
комбинационный, настойчивый. 
Канадский стиль игры сейчас нацелен прежде всего на атаку. Он подразумевает 
много действий в зоне нападения, много бросков по воротам, много 
заброшенных шайб. Что касается Казани, то здесь нужно будет посмотреть, кто 
останется в команде, а кто уйдет. Я думаю, в "Ак Барсе" будут перестановки, 
будут обмены игроков. Гатиятуллин, как вы сказали, достаточно опытный тренер. 
Если он сумеет создать боеспособный коллектив, то в Казани всегда ставятся 
большие задачи. У "Ак Барса" всегда собран сильный коллектив, единственное, 
нужно угадать с тройками, с характером, и тогда все у них будет хорошо. 
 - Валерий Викторович, вернемся к игрокам вашего амплуа - нападающим. На 
прошлой неделе стало известно, что Максим Цыплаков после прорывного 
сезона, когда он стал одним из лучших игроков "Спартака", подписал контракт с 
клубом НХЛ "Нью-Йорк Айлендерс". Что скажете об этом решении 25-летнего 
хоккеиста продолжить свою карьеру за океаном? 



 

 

 - Я думаю, что каждый игрок в КХЛ мечтает попробовать себя в другой лиге, на 
другом уровне. В НХЛ, будем говорить честно, выступают лучшие игроки мира, и 
каждый молодой хоккеист, да даже и немолодой, хочет попробовать себя на этом 
уровне, чтобы потом, если даже не получится, не винить себя. Что вот я мог и 
попробовать, и не попробовал. Поэтому это чисто спортивный такой интерес. Я 
думаю, что у него есть это желание. Если он закрепится и вырастет в хорошего 
игрока, мы только бы этим гордились. У Максима для этого все есть, и потенциал, 
и умение, и здоровье. Дай бог ему удачи в НХЛ. 
 - От клубных событий давайте перейдем к общим итогам сезона. Чего удалось 
лиге добиться за последний год? Какие достижения КХЛ может занести себе в 
актив, а над чем еще предстоит серьезно поработать? 
 - Во-первых, мы сейчас стараемся, чтобы потолок зарплат был у всех 
одинаковый - мы его постоянно снижаем, а так называемый "пол потолка", 
наоборот, поднимаем, чтобы все команды были в более равном положении. Это 
делается для того, чтобы чемпионат КХЛ был более интересным и чтобы все 
команды лиги были конкурентоспособны. Чтобы мы заранее не знали 
результатов каждого матча. От этого наш хоккей только выигрывает. 
Также мы считаем, что за последние годы у нас появилось много молодежи, 
перспективной, хорошей, которая постоянно прогрессирует и выходит на 
ведущие роли в своих командах. Это тоже наш плюс и говорит об уровне хоккея 
в КХЛ. В новом сезоне мы добавили еще двух легионеров - в следующем году их 
в командах может быть пять. Считаю, что от этого общий уровень хоккея в лиге 
поднимется. Это еще лучше для молодежи, будет "живая" конкуренция, которая 
будет играть только на пользу нашему хоккею, еще больше добавит 
зрелищности. 
Также на следующий год мы продлеваем сезон до конца мая. Если бы сейчас 
играли плей-офф, я думаю, что везде, в кафе, в торговых центрах, во дворцах, 
можно было установить экраны или телевизоры и сделать такой массовый 
просмотр - это тоже была бы дополнительная популяризация хоккея в нашей 
стране. 

К заголовкам сообщений 

Панин - о долгах "Салавата": "Перед нами все финансовые вопросы 
закрыли" (Sport24.ru, Москва, 23 мая 2024) 
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин в интервью корреспонденту Sport24 
Дарье Тубольцевой рассказал о ситуации с задолженностями уфимского клуба.  
"Существовали проблемы, тут скрывать нечего. Но перед нами все финансовые 
вопросы закрыли, сейчас все нормально. Конечно, были разные мысли, но 
всегда было понимание, что с нами рассчитаются", - сказал Панин.  
В минувшем сезоне "Салават Юлаев" завершил борьбу за Кубок Гагарина в 
первом раунде, уступив в серии "Трактору" (2-4).  

https://sport24.ru/hockey/news-649845-panin-o-dolgakh-salavata-pered-nami-vse-
finansovyye-voprosy-zakryli 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Нет школы тренеров - нет школы журналистики. И 
наоборот" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 мая 2024) 
Об актуальных проблемах российского хоккея - легенда тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, 
консультант СКА, для Russia-Hockey.ru  
КУЛЬТ КЛУБНОГО ПАТИОТИЗМА СМЕНИЛ КУЛЬТ СВОБОДНОГО АГЕНТА  

https://sport24.ru/hockey/news-649845-panin-o-dolgakh-salavata-pered-nami-vse-finansovyye-voprosy-zakryli
https://sport24.ru/hockey/news-649845-panin-o-dolgakh-salavata-pered-nami-vse-finansovyye-voprosy-zakryli


 

 

- Следите за весенне-летними трансферами в КХЛ?  
- Тут ничего нового, мы уже привыкли, что игроки не сидят на месте и постоянно 
меняют команды. Культ клубного патриотизма сменил культ свободного агента. 
Хоккей живет по новым, трансферным правилам, взяли их у НХЛ.  
Куда интереснее обсудить то, что происходит в нашем тренерском корпусе.  
- Что там происходит?  
- На мой взгляд, мы недостаточно внимательно относимся к своей тренерской 
школе, к ее развитию, воспитанию новых кадров. Хотя у нас очень мощная 
школа, у истоков которой стояли Анатолий Тарасов, Виктор Тихонов, Аркадий 
Чернышев, другие глыбы нашего цеха.  
Смотрю за тем, с какими трудностями происходит комплектование тренерских 
штабов, например, в "Ак Барсе" и "Сибири". А какой резонанс в прессе вызвала 
комплектация штаба в "Тракторе"!  
С СИМПАТИЕЙ ОТНОШУСЬ К ЕПАНЧИНЦЕВУ, ПОНИМАЮ ЕГО ЗАМИНКИ  
- Примеры?  
- С большой симпатией отношусь к новому наставнику "Сибири" Вадиму 
Епанчинцеву, он интересно работал и в "Амуре", и в "Югре", раскрыл плеяду 
молодых талантов. Но уже почти лето, а Епанчинцеву все еще не удается 
сформировать свой тренерский штаб. И я понимаю, какие заминки у этого 
талантливого специалиста возникают.  
В общем складывается впечатление, что тренерская профессия становится 
самой дефицитной в нашем хоккее.  
- Это действительно так?  
- Так будет, если терять преемственность поколений, не верить в свою 
тренерскую школу.  
Посмотрите, только за последние годы остались вне хоккея такие опытнейшие 
специалисты, классики нашей школы, как Владимир Крикунов, Зинэтула 
Билялетдинов, Петр Воробьев, Сергей Светлов. Назвал бы в этом списке и 
Сергея Федорова, чей бесценный опыт тоже не востребован.  
На мой взгляд, мы очень легко теряем такую интеллектуальную мощь. Каждый 
из этих специалистов обязан быть востребован как минимум в роли 
консультанта. В этом случае сохраним преемственность поколений. И не будем 
удивляться появлению в КХЛ совсем загадочных людей.  
КАЖДЫЙ ГОД НАБИРАЛ ПО ПЯТЬ СТАЖЕРОВ  
- Речь о Челябинске и канадце Гру?  
- Тут проблема не в фамилиях, а в тенденциях. Тренерская школа - как родник, 
нужно постоянно о ней заботиться, чистить, беречь.  
Когда работал главным тренером, каждый год набирал в штаб по пять стажеров, 
которых вел и передавал опыт. И это была не только, как сейчас модно говорить, 
гуманитарная помощь нашей тренерской школе.  
Мне самому, как тренеру, была интересна эта молодежь, ее взгляд на хоккей, 
желание что-то изменить. Благодаря этому каждый год в нашей работе что-то 
менялось - а отечественный хоккей получал новые тренерские имена.  
К сожалению, понятие тренер-стажер осталось в прошлом. Задача современного 
тренера - продержаться год-два, не потерять доверие менеджера, некоторые из 
которых - не совсем хоккейные люди, выполнить все его желания. О каких 
стажерах тут речь?  
Есть и еще одна проблема.  
ТИХОНОВ СПРАШИВАЛ: "А ТЫ КТО ТАКОЙ?!"  
- Какая?  
- Хоккейная журналистика. В свое время Анатолий Тарасов, Виктор Тихонов, 
другие наши классики уделяли серьезное внимание взаимодействию с 



 

 

журналистами, общению с ними, взаимному росту. Это помогло сформироваться 
школе журналистики, у нашей прессы появилось свое лицо, она хорошо 
разбиралась в нашей игре, помогала ее развитию.  
Виктор Васильевич (Тихонов. - Прим ред. ) внимательно следил за 
журналистами. Когда кто-то допускал ругань, помнится, мог у "героя" жестко 
спросить: "А ты кто такой?!" При этом конструктивную критику, наоборот, ценил, 
старался вывести ее автора на диалог, со своей точки зрения что-то разъяснить.  
К сожалению, сегодня не всех наших журналистов узнаю. Если обобщать, они 
разделились на две группы. Первая - как сапожники, ругается на тренеров и 
хоккеистов. Вторая - как сороки, перебирает слухи и обсуждает суммы.  
Ребята, мне кажется, это не хоккейная журналистика! Вам должна быть 
интересна не только ругань или бухгалтерия, вам должна быть интересна наша 
игра! В КХЛ много интересных тренеров и хоккеистов, пропагандируйте их, 
находите профессиональные приемы! Полюбите хоккей!  
- Как вдохновить прессу на эту любовь?  
- На мой взгляд, большую роль здесь могли бы сыграть клубы и Лига. Они 
должны определять стандарты журналистской работы, помогать разбираться в 
хоккее, поощрять конструктивную критику. Хотя КХЛ, наоборот, по-моему 
запуталась в этих стандартах. Или же просто не знает, что это такое.  
Я вам скажу, что вопрос освещения хоккея не менее важен, чем тренерский 
вопрос. Поверьте, это аксиома: не будет в стране школы журналистики - не будет 
и тренерской школы. И наоборот. Связь между этими профессиями прямая и 
огромная!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_net_shkola_trenerov_net_zhurnalistov_i_naobor
ot_/ 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: я бы давно перешел на схему НХЛ и играл до конца мая 
(Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
Бывший хоккеист клубов КХЛ Максим Рыбин высказался о календаре в 
Континентальной хоккейной лиге. 
 - КХЛ продлила сезон до конца мая. Это знак того, что нас не ждут на чемпионате 
мира?  
 - Мне кажется, лига немного запоздала с этим решением. Я бы давным-давно 
перешел на схему НХЛ. Сейчас всегда надо быть в форме. Я вот давно закончил, 
но сейчас через барьеры прыгаю. Готовлюсь к хоккейной Медиалиге. 

https://www.championat.com/hockey/news-5562542-rybin-ya-by-davno-pereshyol-
na-shemu-nhl-i-igral-do-konca-maya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Какими будут контуры нового чемпионата России по хоккею? (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 23 мая 2024) 
КХЛ, прежде чем официально закрыть сезон, провела традиционное совещание 
руководителей клубов. На нем не только подводились итоги, но и намечались 
контуры нового чемпионата. Отметим ключевые из них.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_net_shkola_trenerov_net_zhurnalistov_i_naoborot_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_net_shkola_trenerov_net_zhurnalistov_i_naoborot_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_net_shkola_trenerov_net_zhurnalistov_i_naoborot_/
https://www.championat.com/hockey/news-5562542-rybin-ya-by-davno-pereshyol-na-shemu-nhl-i-igral-do-konca-maya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5562542-rybin-ya-by-davno-pereshyol-na-shemu-nhl-i-igral-do-konca-maya.html
https://allhockey.ru/news/show/518740-Rybin_ya_by_davno_pereshel_na_shemu_NHL_i_igral_do_konca_maya


 

 

Сезон запланировали начать 3 сентября. Первым матчем традиционно станет 
встреча за Кубок открытия прошлогодних финалистов. Играть будут на 
территории победившей стороны, в Магнитогорске.  
17-й по счету чемпионат КХЛ станет самым долгим в истории. Регулярка 
финиширует 23 марта, плей-офф начнется 26 марта, а финал Кубка Гагарина 
может затянуться до 25 мая. Ранее и то и другое завершалось на месяц быстрее. 
До мая будет, вероятно, играть и Молодежная хоккейная лига (МХЛ), но это пока 
не точно.  
Идею завершать сезон на стыке лета КХЛ вынашивала с тех пор, как сборную 
России отстранили от всех международных турниров. В таких условиях сжимать 
68-матчевую регулярку в полугодичные временные рамки смысла уже не имело. 
И вот, преодолев многочисленные бюрократические заслоны, лига к этому 
пришла.  
Одной из главных загвоздок в реализации такой идеи были сроки действия 
контрактов хоккеистов КХЛ. Отсечкой сезона в их трудовых договорах служило 
30 апреля. Было непонятно, за счет каких инструментов оставлять игроков в 
клубе после.  
 - Мы подготовили механизм, который решит этот вопрос, - уточняет президент 
КХЛ Алексей Морозов. - Он будет прописан допсоглашениями. Клубы 
ознакомлены с тем, как это будет работать.  
За продление сезона игрокам не придется расплачиваться своим отпуском. 
Отсрочив его завершение, КХЛ отложила и старт предсезонных сборов. Те, кто 
находится на односторонних контрактах, теперь начнут общекомандные сборы 
не раньше 1 августа (до этого было 11 - 13 июля). Кто на двусторонних (то есть 
могут играть не только в КХЛ, но и в ВХЛ или МХЛ) - с 15 июля. У тех, у кого 
договор трехсторонний (КХЛ/ВХЛ/МХЛ), отпуск тоже сдвигается на 15 дней.  
 - В связи с продлением сезона пересмотр сумм контрактов не 
предусматривается, - говорит Морозов. - Взамен игроки получат 
дополнительные дни отдыха летом. На предсезонную подготовку у команд будет 
33 дня.  
Регулярка КХЛ хоть и сохранит модель из 68 матчей, будет длиться почти на 
месяц дольше, чем 82-матчевая регулярка НХЛ. Игры отечественной лиги просто 
станут менее плотно, чем до этого, расписаны. И хотя календарь сезона еще не 
сверстан, очевидно, что матчи "через день" в нем уменьшатся. Когда ни к каким 
ЧМ и Евротурам готовиться не нужно, "гнать" смысла нет. Соответственно, есть 
вероятность, что на фоне меньшей усталости игроки будут показывать более 
качественный уровень хоккея.  
Традиционные для последних лет паузы в календаре тем не менее останутся. В 
декабре турнир приостановится ради Кубка "1-го канала", затем возникнет 
небольшой новогодний перерыв. А матч звезд планируется провести в начале 
февраля 2025-го - в этот раз его решили не перекликать по срокам с Кубком "1-
го канала".  
Перекрестный плей-офф, влившийся в регламент КХЛ этой весной, будет 
сохранен. Напомним, что, начиная со второго раунда, команды Западной и 
Восточной конференций формировали пары по принципу "крест-накрест". Такое 
лига практиковала впервые - ранее представители разных конференций 
встречались не раньше финала.  
Главными жертвами такого эксперимента стали московское "Динамо" и СКА. 
Первые, будучи победителями регулярного чемпионата, разгромно (0-4) 
проиграли "Трактору", шестой команде Востока. А петербургский коллектив, 
финишировав вторым на Западе, сенсационно и тоже крупно (1-4) уступил 
"Автомобилисту", пятой команде Востока.  



 

 

 - Перекрестный плей-офф всем понравился. В следующем сезоне планируем 
его сохранить, это заложено в структуру календаря, - заявил Морозов, при этом 
не уточнив, сохранится он в прежнем формате либо заработает с самого начала 
розыгрыша Кубка Гагарина. - Такой плей-офф создал много интриги и 
непредсказуемости, появились новые рекорды. В частности, рекорды 
посещаемости. Доля аудитории в возрасте от 18 до 24 лет выросла в два раза. 
Теперь мы поставили стратегическую цель увеличить аудиторию с 8 до 12 
миллионов.  
В общей сложности на матчах своего регулярного чемпионата КХЛ насчитала 5 
178 246 зрителей. Это лишь третий за 16 лет случай, когда данный показатель 
перевалил за отметку 5 миллионов. Новый рекорд средней посещаемости 
регулярки отныне - 6622 человека. На кубковом этапе рекорды свои. На 79 
матчах плей-офф-2024 побывали 751 703 зрителя. Средняя посещаемость - 
9396 человек. Вхождение на территорию КХЛ "СКА-арены" явно взбодрило эти 
цифры.  
Сообщается также, что аж на 41 % выросло по сравнению с предыдущим 
сезоном количество уникальных пользователей официального сайта КХЛ - до 
12,5 миллиона человек. А если считать с посетителями клубных сайтов, 
получится почти 28 миллионов. В число самых рейтинговых трансляций сезона 
вошел матч с участием СКА - проигранная им на старте плей-офф встреча с 
"Торпедо", а также московское дерби "Динамо" - ЦСКА.  
Потолок зарплат, который уже три года зафиксирован лигой на отметке 900 млн 
рублей на клуб, несмотря на инициативы СКА поднять эту планку, не изменится. 
Однако теперь совокупная стоимость контрактов всех хоккеистов не должна 
превышать эту отметку не к началу сезона, как было ранее, а уже с 1 мая. А вот 
пол зарплат - нижняя финансовая грань для участия клуба в чемпионате - 
поднимется с 405 до 450 млн. Приближая пол к потолку, лига уменьшает 
расстояние между бедными и богатыми и тем самым поднимает уровень 
конкуренции.  
 - Изначально нашей задачей было поднять пол зарплат до 50 процентов от 
потолка, и со следующего сезона он будет равен 450 млн, - делится Морозов. - 
Если поднимать потолок, то и пол надо тоже еще раз поднимать. Вот проживем 
сезон, а после обсудим, готовы ли к этому клубы. Если еще раз сейчас поднимем 
пол, где небогатым найти 90 миллионов? Все должно быть продумано и 
просчитано. Потолок с бонусами поджали, пол увеличили. Надеемся, это 
поможет усилить конкуренцию.  
А еще КХЛ планирует упростить быт своих команд. В ее техническом регламенте 
появятся новые приложения. Направлены они будут на то, чтобы хоккеистам, 
тренерам и остальным работникам клуба было сподручнее организовать свое 
нахождение в других городах. В частности, лига хочет внедрить практику 
уменьшения грузоперевозок. Чтобы принимающая сторона предоставляла 
гостям свою инфраструктуру.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/kakimi-budut-kontury-novogo-chempionata-rossii-
po-khokkeyu/ 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, когда Кубок Гагарина привезут в Казахстан (Sports.kz, 
Караганда, 23 мая 2024) 
Нападающий "Металлурга" и сборной Казахстана Никита Михайлис в беседе с 
корреспондентом Шайба.kz рассказал, когда привезет Кубок Гагарина на родину, 
передает Sports.kz.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/kakimi-budut-kontury-novogo-chempionata-rossii-po-khokkeyu/
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По словам хоккеиста это случится в июле. Ранее Валерий Орехов заявлял, что 
обладатели главного трофея КХЛ привезут его в Астану и Сатпаев. 
Напомним, казахстанские хоккеисты Никита Михайлис, Валерий Орехов и 
Максим Мухаметов стали обладателями Кубка Гагарина в составе 
магнитогорского "Металлурга". В финале плей-офф "Магнитка" в четырех матчах 
обыграла ярославский "Локомотив". 

https://www.sports.kz/news/stalo-izvestno-kogda-kubok-gagarina-privezut-v-
kazahstan 

К заголовкам сообщений 

"В КХЛ я получал значительно больше, чем где-либо в Европе". Новые 
финские байки о России (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
Вратарь сборной Финляндии честно рассказал о жизни и об игре в России - о 
гостиницах, еде и боссах хоккейных клубов. 
Когда несколько лет назад российский босс вызвал Харри Сятери в свой офис, 
финский вратарь был испуган до смерти. 
Хоккеист на тот момент выступал за "Сибирь". Генеральный менеджер 
новосибирцев вызвал его на беседу после завершения первого сезона за клуб в 
КХЛ. Сезона неудачного для Харри. 
"Я подумал: "Подожди, неужели настало время уезжать?" Сердце быстро 
билось, когда я думал, конец ли это", - вспоминает Сятери. Сейчас он играет за 
сборную Финляндии на чемпионате мира - 2024. И в разгар турнира вспомнил 
свои годы в России. 
Сезон-2019/2020, дебютный в "Сибири", выдался тяжелым для Харри. 
Заболевание коронавирусом и последовавшая за ним слабая игра остались 
позади. Финн одержал лишь 20 побед в 43 матчах при коэффициенте надежности 
2,14 и 92,1% отраженных бросков. В плей-офф вратарь успел сыграть пять 
встреч, выиграв четыре из них при КН 1,45 и 96,1% ОБ. 
Зная "русский способ управления", как выражается журналист Iltalehti Вильями 
Калмари, Сятери опасался худшего в отношении своего контракта. Было вполне 
реально, что его могли разорвать именно в этом месте, именно в это время. 
"Да, там, в России, руководители клубов довольно влиятельные господа. В 
клубах тогда было "ветрено". У команды не было какой-то ужасно длинной 
плохой серии", - вспоминает Харри. 
Но в те годы клубы КХЛ проявляли огромное нетерпение. Они хотели 
результатов здесь и сейчас и были готовы принимать ради них радикальные 
решения. 
"Там вообще не умели работать на перспективу. Мы просто жили одним днем. 
Если бы сегодня что-то не сработало, то завтра все было бы совсем по-другому", 
- говорит Сятери. 
Но финскому вратарю удалось сохранить свое место в команде. Генменеджер 
неожиданно начал его подбадривать в своем офисе. 
"К счастью, я оказался в положении, когда меняли не меня, а моих товарищей по 
команде", - продолжает Сятери. 
"Ситуация была удручающей" 
Игра в России стала для финна не просто уникальным опытом, но и, безусловно, 
экономически выгодным решением. В 2022 году вратарь по понятным причинам 
покинул Россию. 
"В КХЛ Сятери щедро платили, - отмечает Калмари. - Сегодня он зарабатывает 
в Швейцарии лишь треть или максимум половину от того, что получал в России. 
А ведь Швейцария является одним из самых щедрых плательщиков в Европе". 
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"Да, в России я получал значительно больше, чем где-либо еще в Европе", - 
заявляет Сятери. 
Но уровень жизни в России для Харри оставлял желать лучшего. 
"Ситуация была удручающей, и, несмотря на высокую зарплату, уровень жизни 
в России был несопоставим со Швейцарией", - пишет Iltalehti. 
Особенно это было заметно в гостевых матчах. 
"Было несколько городов, где нельзя было найти даже приличную гостиницу. 
Скуднее всего размещение было в Нижнекамске. В старом жилом доме работала 
гостиница. Наверное, она была построена в 1950-х годах, и с тех пор мало что 
изменилось. 
Еда тоже была немного странной. Всегда приходилось перебарывать себя. Там 
были нормальные макароны и курица, но то, как это выглядело..." - недоумевает 
Сятери. 
"В КХЛ было ощущение профессионализма" 
Финн приезжал в КХЛ дважды. С 2014 по 2017 год Харри играл за "Витязь", с 
2019-го по 2022-й - за "Сибирь". Что бы там ни было, Сятери с теплотой 
вспоминает эти шесть лет в России и отмечает, что хорошо провел там время. А 
КХЛ в каком-то смысле была недалека от НХЛ. 
"В КХЛ было ощущение профессионализма, когда мы на каждую выездную 
встречу отправлялись на своем самолете. Обо всем позаботились, и мы 
останавливались в замечательных отелях, если только они были в городе. 
В определенном смысле та работа была профессиональной, но в то же время 
было и что-то детское", - сказал Сятери, намекнув на проявления дилетантства 
в КХЛ. 
Например, в статистике. 
"В статистике отсутствовали сейвы, которые должны были быть. Иногда меня это 
раздражало. Но в то время там, наверное, просто какой-то чувак отмечал их на 
бумажке. Иногда он пропускал сейвы", - негодует вратарь. 
Статистика, которая хуже реальности, звучит "дико" для Сятери, потому что даже 
с "бумажной статистикой" он показывал не менее 92,1% отраженных бросков в 
каждом из сезонов в "Сибири". 
"В то время КХЛ была довольно оборонительной лигой, особенно если ты был 
не в топовой команде. Тренеры настолько боялись пропустить, что уделяли 
внимание защите", - рассуждает Сятери. 
"НХЛ - это суровый мир. Там много политики" 
Сятери успел поиграть и в Северной Америке. В сезоне-2017/2018 он выступал 
за "Флориду", а кампанию-2021/2022 провел в "Аризоне". Суммарно вратарь 
сыграл в НХЛ всего 15 матчей. Он трижды заезжал в Северную Америку, но 
каждый раз застревал в АХЛ. 
"Да, это непростое дело. Даже выездные матчи не всегда влияли на решения. 
Это суровый мир. Во всех командах расходы на зарплату были доведены до 
верхнего предела. Если ты обходишься слишком дорого, возьмут кого-то 
подешевле. Там тоже много политики", - отмечает Сятери. 
Голкипер также говорит о разнице, когда хоккеист пытается попасть в НХЛ в 
качестве звезды европейских лиг в свои 30+, а не в качестве многообещающего 
игрока в 20 лет. Он считает, что в Северной Америке сыграл достаточно хорошо, 
чтобы заслужить больше игрового времени. 
"Думаю, мне удалось неплохо сыграть в НХЛ, но, возможно, я попал туда просто 
в неподходящее время и место", - размышляет Харри. 
Однако поездки в Америку Сятери также вспоминает с теплотой. Он может до 
конца жизни говорить, что играл в НХЛ. 



 

 

"Для меня это важно, это согревает мое сердце. Ты можешь оказаться в 
затруднительном положении, если не сыграешь ни в одном матче. Теперь, когда 
я провел несколько встреч и увидел, как там все работает, у меня остались 
хорошие ощущения", - говорит Харри. 
Голкипер позаботился о будущем, использовав деньги, которые заработал в НХЛ 
и КХЛ. Он говорит, что откладывал и инвестировал как можно больше, чтобы 
были запасы на будущее. И, как по учебнику, распределил свои инвестиции по 
разным местам. Помимо прочего, он купил несколько квартир в Тампере. 
"У меня есть понемногу всевозможных инвестиций, есть вложения в фонды, 
акции и недвижимость. Все яйца не в одной корзине", - заключает Сятери. 
Примечательно, что, вспоминая Россию, Харри не говорит ничего плохого. Где-
то он покритиковал КХЛ, но сделал это добродушно. Да и лишний повод для КХЛ 
задуматься о том, над чем можно поработать и где можно стать лучше. 
А почитать истории о мелочах, случающихся в нашей лиге и неизвестных 
широкой аудитории, всегда интересно.  
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Как договорились с Хмелевски и кого ждать в "Салавате". Интервью с 
гендиректором уфимцев (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
Ринат Баширов ответил на многие насущные вопросы и рассказал о ведущейся 
трансферной работе. 
Прошлый сезон "Салават Юлаев" снова не смог занести себе в актив, проиграв 
в первом раунде Кубка Гагарина "Трактору" и быстро вылетев из плей-офф. В 
эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" гендиректор уфимцев 
Ринат Баширов рассказал о причинах неудач юлаевцев, а также ответил на 
вопросы о ходе трансферной кампании клуба. 
- Как оцените прошлый сезон для "Салавата Юлаева"? 
 - Непросто признаться, что главным чувством после сезона было 
разочарование. Конечно, мы не можем быть довольны итогом. Регулярный 
чемпионат дал нам большие надежды на успешную игру в Кубке Гагарина. Но, к 
сожалению, в плей-офф мы не смогли оправдать эти ожидания. 
 - Эксперты говорят по-разному. Кто-то называет сезон провалом, кто-то считает, 
что нужно ставить двойную оценку: за удачную регулярку и за слабый плей-офф. 
Есть мнения, что больших ожиданий от "Салавата Юлаева" не было изначально. 
Что из этого вам ближе? 
 - Думаю, второй вариант ближе. Мы действительно хорошо провели регулярный 
чемпионат. Команда показывала красивый хоккей. Поэтому люди почти на 
каждом матче заполняли трибуны, свободный билет было сложно найти. 
Хорошее настроение болельщиков после наших побед - это тоже результат. 
 - В чем основная причина, что команда второй год подряд не может преодолеть 
первый раунд плей-офф?  
 - Всего, конечно, не расскажешь открыто. Чтобы выигрывать в плей-офф нужно, 
чтобы все составляющие победы или значительное их количество было в 
оптимальном состоянии. Нам этого не удалось сделать. Возможно, чему-то мы 
не придали должного внимание или неправильно оценили их значение. Мы, 
действительно, получили хороший опыт. Предстоит проделать значительную 
работу. Точно станем по-хорошему злее в следующем сезоне. 
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 - У тренерского штаба Виктора Козлова были полная свобода решений и карт-
бланш, вмешательств в его работу не было?  
 - Мы много говорили с Виктором Николаевичем о том, как будем играть. Перед 
сезоном договорились об основных принципах совместной работы. Насколько я 
могу судить, вмешательства в его работу с нашей стороны не было, он главный 
тренер и принимает решения по игре команды. И после завершения сезона мы 
собирались и разговаривали о том, что нам необходимо улучшить или исправить. 
Был рабочий диалог. 
- Согласны ли вы с тезисом, что у команды были ветераны и молодежь, а сильной 
средней прослойки игроков как таковой не оказалось?  
 - Не согласился бы с этим. В межсезонье мы подписали именно таких игроков - 
Александра Шарова, Вячеслава Лещенко, Владислава Ефремова, Николя 
Мелоша. Идет процесс построения команды. Этих игроков мы подписали после 
неудачной серии с "Адмиралом". Тогда стало очевидно, что нам нужны игроки 
среднего возраста с хорошим опытом. 
 - Некоторые лидеры команды могли и должны были играть сильнее, ожидания 
от них были больше, вы так считаете?  
 - Сейчас неправильно на кого-то показывать пальцем. Да и не было ни одного 
игрока, кто бы явно провалил сезон или плей-офф. Для себя мы сделали выводы. 
Поняли, на кого и в какой момент можно рассчитывать. 
 - Григорий Панин в буквальном смысле слова бился за команду, но и 
результативных ошибок хватало. Как оцените игру капитана и его действия?  
 - Капитан бился за команду. Другие игроки просто должны были забивать 
больше, чем соперник. 
 - Уфимская молодежь развивается, прогрессирует? Ребятам пора делать 
серьезный рывок вперед, выходить на лидирующие позиции.  
 - Мы видели в этом году прогресс от Егора Сучкова. Данил Алалыкин хорошо 
начал сезон, но ему в дальнейшем помешали травмы. Все раскрываются по-
разному: кому-то надо больше времени. Не у всех получилось. Молодежь 
прекрасно понимает свою ответственность перед командой. Возможно, кто-то 
даже переоценил свои возможности. Но никаких поблажек в отношении 
молодежи с нашей стороны нет. Есть доверие. Все они знают, что должны 
приносить результат. 
- Задача "Салавату Юлаеву" от руководства Республики Башкортостан на 
следующий сезон уже поставлена?  
 - Задача всегда одна - Кубок Гагарина. Вылет в первом раунде, даже несмотря 
на все обстоятельства, которые есть, никто уже не оставит без должной оценки. 
 - Нет ли сейчас сожаления от обмена Данила Аймурзина в "Северсталь"? Этот 
нападающий здорово раскрылся в Череповце.  
 - Мы рады, что Данил провел хороший сезон, раскрывает свой потенциал. Мы 
получили Александра Самонова, думаю, это равноценный обмен, от которого 
выиграли все. 
 - Сложно ли было договориться с Александром Хмелевски о трехлетнем 
контракте?  
 - Переговоры были непростыми. Были и остановки в переговорах. Из тех, что 
называют работой агентов игрока. Потом смогли откровенно поговорить. Где-то 
было обоюдное недопонимание. Мы знали, что нам в построении команды нужен 
сильный игрок на долгие годы. Думаю, все получили, что хотели. Главное - это 
итог. Александр Хмелевски остается в Уфе. 
 - Действительно ли Александр и Джош Ливо запросили зарплаты на уровне Рида 
Буше из "Авангарда"? Как прошли переговоры с Ливо об однолетнем 
соглашении?  



 

 

 - Такого аргумента сторона игроков нам не выдвигала. Это было бы совсем уж 
упрощенным представлением о переговорах. Хоккеисты получили хорошие, 
достойные предложения. Все понимают, что Ливо и Хмелевски в данный момент 
- это одни из главных игроков лиги. Переговоры с Ливо прошли спокойно. У него 
был выбор. Он остался в Уфе. 
- Правда ли, что фактор Виктора Козлова стал для Александра и Джоша 
решающим и оба хотели работать с этим тренером?  
 - Хмелевски видит свой прогресс под руководством Виктора Николаевича. Ливо 
приехал и тоже проявил себя с лучшей стороны. Фактор тренера был важен. 
 - Почему не стали повторять предложение "Металлурга" по Данилу Башкирову?  
 - Мы не могли позволить себе поощрять отсутствие результата. 
 - У клуба осталась обида на игрока и его агента Владимира Зоркина, который, 
кстати, является отцом защитника Никиты Зоркина?  
 - У нас со всеми рабочие отношения. 
 - Сам Никита остается в команде?  
 - Мы сделали ему квалификационное предложение. 
 - Закончился контракт у Николя Мелоша. В клубе довольны этим легионером и 
останется ли он в Уфе?  
 - Мелош провел первый сезон в России, первый раз уехал из Северной Америки. 
К нам присоединился по ходу сезона, без предсезонной подготовки. Думаю, он 
хорошо влился в коллектив. Не исключено, что он останется в нашей команде. 
Сейчас мы прорабатываем варианты с иностранцем в линию обороны. 
"Ремпал - хороший нападающий, нам и нашей лиге нужны такие сильные 
легионеры" 
 - Есть ли какие-нибудь новости по нападающему Шелдону Ремпалу? Его клуб 
"Вегас Голден Найтс" вылетел из плей-офф НХЛ.  
 - Мы можем проявлять интерес, но не вести переговоры. Это хороший 
нападающий, нам и нашей лиге нужны такие сильные легионеры. 
 - Вы довольны, что лимит на легионеров в КХЛ вновь увеличили до пяти 
человек?  
 - Да, в нынешних условиях это поможет клубам вести трансферную кампанию. 
 - Остаются ли в команде Динар Хафизуллин и Николай Кулемин, у которых 
закончились контракты?  
 - Николай сейчас решает свои личные вопросы. Мы поддерживаем связь. В 
середине июня уже будет что-то определенное. С Динаром Хафизуллиным на 
финальной стадии переговоров. В ближайшие дни вы все узнаете. 
- Действительно ли будет расторгнут действующий контракт с Сергеем 
Шмелевым?  
 - Мы ведем переговоры с его представителем. Сейчас есть разные варианты 
исхода событий. 
 - Есть ли у клуба интерес к Дамиру Жафярову?  
 - Пока не ведем переговоров с его представителями. В то же время не 
исключаем такой возможности. 
 - Общаетесь с Шакиром Мухамадуллиным по поводу его возможного 
возвращения в Уфу?  
 - Мы поддерживаем связь с Шакиром. И желаем ему успехов в его карьере за 
океаном. О возвращении в данный момент речь не идет. 
 - В чем, на ваш взгляд, "Салавату Юлаеву" нужно прибавлять в глобальном 
смысле, чтобы двигаться вперед в следующие годы?  
 - В глобальном смысле у нас все присутствует. Есть история клуба, болельщики, 
прекрасный город. Можно было бы помечтать об увеличении бюджета. И, 
безусловно, нам нужны трансферы.  
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К заголовкам сообщений 

"Я упал, судья крикнул: "Лежи". Интервью Панина - о нокдауне от 
Робинсона, плей-офф и карьере в медиа (Sport24.ru, Москва, 23 мая 2024) 
Капитан "Салавата" о работе ведущим и неудачном плей-офф.  
Григорий Панин - один из главных ветеранов КХЛ. 38-летний защитник уже семь 
лет играет в "Салавате Юлаеве" и проведет в уфимской команде еще как 
минимум один год. В интервью Sport24 хоккеист рассказал, как развивает личный 
бренд, пробует себя в роли ведущего, почему его команда вновь вылетела в 
первом раунде плей-офф и как он стал самым популярным человеком в 
Челябинске.  
"Мне всегда нравился Губерниев"  
 - Перед нашим интервью увидела, что вы решились на смену образа. Давно 
хотели налысо побриться?  
 - Смена образа не сейчас произошла. Давно хотел побриться налысо. Сначала 
просто коротко постригся, а последние две недели вообще лысым хожу.  
 - Не холодно?  
 - Сначала было очень холодно, сейчас уже голова привыкла.  
 - Расскажите о новом проекте КХЛ, в котором вы сейчас снимались.  
 - Меня пригласили ведущим в шоу "Рейтинги", где гостям показывают хоккейные 
нарезки, а они выставляют свои оценки. Гости - не обязательно хоккеисты, это 
могут быть люди, связанные с шоу-бизнесом, из других видов спорта. Я в этом 
шоу ведущий. Это мой первый опыт в такой роли в проекте на уровне КХЛ. В 
"Салавате" у нас есть #ПНХШОУ, я там вместе с Женей Тимкиным ведущий, но 
все-таки это другое. В своей команде, где все ребята тебе знакомы, быть 
ведущим намного проще.  
 - Что для вас самое сложное при записи таких шоу?  
 - Следовать сценарию. Меня, конечно, не заставляют повторять слово в слово, 
но есть моменты, которые нужно учитывать. Мне больше нравится своими 
словами говорить. Понимаю, что сюжетной линии придерживаться надо, но 
заучивать слово в слово - это тяжеловато.  
 - Когда окунулись в мир съемок, ваше мнение поменялось об этой работе?  
 - Когда смотришь какое-то шоу, то кажется, что это легко. На самом деле 
находиться на съемочной площадке непросто, это занимает много времени. 
Если не получаются дубли, то начинаешь переснимать. В каждой работе есть 
своя специфика.  
 - В шоу "Салавата" вы очень уверенно смотритесь в роли ведущего, речью 
занимались?  
 - В компании ребят, которых ты давно знаешь, работать проще. Когда ты 
находишься в своей раздевалке, то ты гораздо более раскрепощен. Я читал и 
читаю много литературы, и не только про ораторское мастерство, а в принципе 
чтение книг расширяет кругозор и развивает речевой аппарат. У меня есть 
традиция - по утрам за завтраком дома читаю вслух. Сейчас читаю Михаила 
Лабковского "Привет из детства". В машине недавно слушал аудиокнигу "На 
пенсию в 35" Бабайкина.  
 - На кого из ведущих ориентируетесь?  
 - Мне всегда нравился Дмитрий Губерниев. Его речевые обороты, яркие 
сравнения - это все нравится. Есть много классных шоу, где Павел Воля круто 
ведет, еще отмечу Нурлана Сабурова.  
" Где-то буду говорить Бирюкову: "Евгений Николаевич", где-то "Николаевич"  
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 - Шоу "Салавата" для меня открыло Николая Кулемина, Евгения Тимкина и 
Евгения Бирюкова. В представлении журналистов это тихие, совсем не 
разговорчивые игроки, а здесь столько баек и откровений. Они всегда такие в 
жизни?  
 - Все зависит от комфортной обстановки. Быть на шоу, на прямом эфире, 
понимать, что тебя смотрит огромное количество болельщиков, это одна 
история. Когда ты сидишь в своей компании, в своей раздевалке, то это совсем 
другая атмосфера. Грубо говоря, мы так можем и без камер сидеть и обсуждать 
эти темы. Вот участники и чувствуют себя раскованно.  
 - Неужели камеры никак не влияют?  
 - Конечно, влияют. К нам приходил Илюха Ежов, должен был стать хедлайнером 
шоу, потому что у него столько невероятных историй, на каждую жизненную 
ситуацию у него есть история. Но перед камерой он немного стушевался, было 
видно, что он раскрылся не на 100%. То, как он рассказывает свои истории, мало 
кто в жизни рассказывает.  
 - Выпуск с ним все равно получился прикольным, классные истории про его 
приход в СКА, переезд из Канады.  
 - Да, выпуск зашел. Илюха в какой-то момент переключился. Но все равно могло 
быть еще круче. На самом деле у пацанов-хоккеистов куча историй, они очень 
интересные личности. Иногда камера мешает им раскрываться. Для этого нужно 
тренироваться, набираться опыта, чем я сейчас и занимаюсь.  
 - В #ПНХШОУ готовый сценарий или импровизация?  
 - Есть сюжетная линия, но когда мы за нее выходим, то нас никто не 
останавливает. Технические паузы есть, ребята за кадром могут подсказать, 
какую тему стоит еще затронуть. Но конкретного сценария, кто и что должен 
говорить, нет.  
 - После ухода Тимкина и отсутствия контракта Кулемина шоу под угрозой?  
 - Мы пока не обсуждали кандидатуру Жеки Тимкина. Вроде как будущее шоу не 
под угрозой, будем искать какие-то варианты, может быть, он будет принимать 
участие. У нас планируются выпуски в новом сезоне.  
 - Евгений Бирюков будет уже в качестве тренера?  
 - Думаю, да. Это будет интересный кейс. Под конец сезона снимем выпуск, где 
он будет в роли тренера. Может, вообще весь тренерский штаб подтянем, чтобы 
они рассказали свои интересные истории. У них опыт огромный, еще из того 
времени, когда мы были молодыми. Нашему шоу есть куда расти. Мы хотим 
привлекать не только хоккейных болельщиков, но и людей из других видов 
спорта.  
 - Бирюков перешел на тренерскую деятельность, теперь он тренер по 
защитникам. Для вас Евгений Николаевич?  
 - Думаю, он будет Николаевичем. Есть определенная субординация, я уже не 
могу назвать его "Жека", чтобы не скомпрометировать перед другими молодыми 
ребятами. Где-то буду говорить: "Евгений Николаевич", где-то "Николаевич". Но 
субординации обязательно нужно придерживаться.  
 - Вы себя в ближайшем будущем видите в роли тренера?  
 - Планы есть, но посмотрим, как сложится жизнь: где мне будет больше 
интересно, там и буду. Конечно, мне хотелось бы передавать свой опыт молодым 
ребятам.  
" Уже есть команда, которая занимается моим личным брендом"  
 - Откуда у спортсменов сегодня такой интерес к медиа? В хоккее вы, Гончаров, 
Потапов, в футболе Смолов запустил подкаст.  
 - У нас очень динамично стали развиваться соцсети, медиа стали больше 
интегрироваться в спортивную жизнь, начало приходить много спонсоров. Через 



 

 

медиа любой вид спорта популяризируется. Сегодня болельщик ближе к своему 
кумиру благодаря соцсетям.  
 - Вы кайфуете от инстаграма, телеграма или ведете их, потому что нужно 
развивать свой бренд?  
 - Если я этим занимаюсь, то получаю от этого удовольствие. Но развитие бренда 
- это тоже важно. Без этого сейчас никуда. Если хочешь, чтобы тебя звали в шоу, 
хочешь развиваться как медиа-личность, тебе в любом случае нужно вести 
социальные сети.  
 - Понимаете, что в медиа-сфере столько не зарабатывают, сколько в хоккее? 
Или считаете, что в будущем это изменится?  
 - Могу сказать, что есть тенденция на рост. Потихоньку те компании, которые 
выделяют рекламный и социальный бюджет, начинают привлекать спортсменов. 
Сегодня все больше хоккеистов становятся лицами известных марок и брендов. 
Егор Яковлев, капитан "Металлурга", стал чемпионом и заключил контракт с 
брендом одежды FINN FLARE. Классно же! Парень двигается в правильном 
направлении. У него работает спортивная составляющая, потом уже к этому 
подтягиваются рекламные контракты.  
 - Есть ли у вас человек, который помогает с продвижением личного бренда?  
 - Да, у меня уже есть команда, которая этим занимается. Мы вместе это делаем. 
У меня есть три человека: есть тот, кто ведет переговоры, есть контент-мейкер, 
который помогает с видео, и человек, который помогает генерить идеи. Еще есть 
юрист, так что получается уже четверо.  
"В плей-офф я был самым популярным человеком в Челябинске"  
 - "Салават" второй год подряд здорово провел регулярку и вылетел в первом 
раунде. Систематическая ошибка?  
 - По ходу чемпионата мы перестроились на атакующий хоккей, и весь сезон мы 
провели в атаке, обороне уделяли меньше внимания. Это сыграло с нами злую 
шутку. Кубки выигрывают третьи-четвертые звенья. Нам не хватило их, чтобы 
забивать, чтобы обороняться. И системности в защите не хватило.  
 - Согласны с утверждением Виктора Козлова, что вы сами себе проиграли серию 
с "Трактором"?  
 - Конечно. На собраниях Виктор Николаевич говорил: "Парни, вы можете 
проиграть только себе". Было же видно, что по ходу серии мы были лучше. Но 
быть лучше - не значит выигрывать. Эту серию мы проиграли себе. В некоторых 
матчах мы в три раза превосходили соперника по моментам. Если бы очки 
давали по количеству голевых моментов, мы бы эту серию закончили 4-0. Но 
"Трактору" нужно отдать должное, хороший соперник, челябинцы как раз по ходу 
плей-офф поменялись, прибавили.  
 - В Челябинске с трибун кричали: "Панин - крыса". Вас это заводило?  
 - Я не слышал. И даже если бы услышал, то у меня бы это вызвало улыбку. На 
третьей игре серии, это был первый матч в Челябинске, понял, что на данный 
период времени я - самый популярный человек в городе. Мне столько внимания 
уделили!  
Крыса - это тот, кто делает что-то исподтишка. Но я ничего исподтишка не делал. 
Понимаю, что это болельщики, игры плей-офф, это самое классное время для 
всех.  
 - Много угроз от челябинских фанатов прилетало?  
 - Да какие угрозы?  
 - Если открыть комментарии в интернете, то там просто ад, чего вам только не 
желали.  
 - Я не читал комментарии. Если что-то и желали, то повторюсь, в плей-офф 
эмоции как оголенный провод. И у меня, и у игроков команды соперника, и у 



 

 

болельщиков. Кто-то таким образом заземляется после тяжелого рабочего дня 
или отвлекается от семейных проблем. Классно, что существуют такие виды 
спорта, как хоккей, где можно выплеснуть эмоции.  
"Робинсон меня не вырубил меня, попал в стекло"  
 - Получается, вы стали причиной того, что матчи между "Салаватом" и 
"Трактором" это уже дерби. Тот случай с Седлаком два года назад, а теперь еще 
большое количество драк. Понимаете свою значимую роль?  
 - Наверное, да, я тот игрок, которому не плевать на результат, который рубится 
за свой клуб, за своих пацанов, хочет выиграть. В любом случае это 
положительно сказывается на лиге, на двух клубах - растет число комментариев, 
больше просмотров. И болельщики более пристально следят за матчами: "Так, 
сегодня "Салават" - "Трактор" играют, Панин будет с кем-то зарубаться". Это же 
хорошо!  
 - Игроки "Трактора" вас провоцировали?  
 - Никто меня не провоцировал, я просто играл жестко и по правилам. Какому 
игроку понравится, когда против него всегда жестко играют, когда в каждом 
моменте жестко.  
 - Бадди Робинсон отправил вас в нокаут с первого удара. Психологически было 
сложно справиться с этим эпизодом?  
 - По телевизору это одна картинка, на стадионе - другая. Робинсон меня 
выцепил, я, конечно, драться не собирался, но он ударил. Он не вырубил меня, 
попал в стекло. Я сначала упал, собирался вставать, но судья крикнул: "Лежи". Я 
понял, зачем мне кричат "Лежи", чтобы Робинсон получил матч-штраф. Я, 
соответственно, продолжил лежать и дальше уже началась заварушка. Если бы 
не арбитр, я бы встал и набросился бы на него.  
 - По окончании серии с Робинсоном говорили, руки пожали друг другу?  
 - Я всем пожал руки. Классная вышла серия. "Трактор" - молодцы, выиграли. 
Для меня вообще "Трактор" - команда-открытие. Мне казалось, что у ребят нет 
характера, а они себя здорово показали: Кравцов, Шабанов, другие молодые 
ребята в защите. Было видно, что они выросли по ходу плей-офф. Я могу им 
только отдать должное, и с уважением отношусь к сопернику, который нас 
обыграл.  
 - Ваша жена выставляла фотографии вас со ссадинами. Много увечий было 
после серии?  
 - У меня было немного. Она выставила фотку, а кто-то в фотошопе ее подделал, 
выглядело, что мне пол-лица снесли. В реальности были ссадины на руке и 
царапина на лбу. Это после драки с Телегиным появилось.  
 - Следили за следующими стадиями плей-офф?  
 - Смотрел в основном хайлайты. Мне казалось, что "Локомотив" - это будущий 
чемпион, настолько слажено у них работала система обороны, настолько они 
разбирали соперника, что мне казалось, что никто их не обыграет. Но нужно 
отдать должное "Магнитке". Молодая команда набрала мощный ход, ребята 
выдали просто великолепную концовку, даже шансов не дали ярославцам.  
"Клуб финансовые вопросы перед игроками закрыл"  
 - Еще не начинали подготовку к новому сезону?  
 - Я ее и не заканчивал. Уже не молодой, у меня образ жизни такой, что всегда 
есть бег, тренажерный зал. Не в таком объеме, как в сезоне, намного меньше, но 
продолжаю заниматься.  
 - Живете в Москве?  
 - В Казани.  
 - Как же съемки шоу КХЛ?  
 - Летаю постоянно в Москву.  



 

 

 - В прошлом году вы пробежали полумарафон в мае. На этот год какие планы?  
 - В этом году не планирую. В связи с медиаактивностью стал меньше бегать. 
Чтобы пробегать такие дистанции, нужно постоянно бегать по 10-12 км три-
четыре раза в неделю. Я сейчас бегаю, но обычно только 6-7 км.  
 - Когда начинаете ледовую подготовку?  
 - В середине июня будет втягивающая. Июль, ближе к августу уже полноценная 
работа. Чтобы к 1 августа быть полностью готовым.  
 - Весь год говорили о задержках по зарплате в "Салавате", о сложной 
финансовой ситуации. Как обстоят дела на данный момент?  
 - Существовали проблемы, тут скрывать нечего. Но перед нами все финансовые 
вопросы закрыли, сейчас все нормально. Конечно, были разные мысли, но 
всегда было понимание, что с нами рассчитаются.  

https://sport24.ru/hockey/article-649790-intervyu-zashchitnika-salavata-yulayeva-
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К заголовкам сообщений 

"Тренер "Девилс" залетает в автобус и бежит в мою сторону. Думаю: 
"Уберу-ка пиво". Огненные истории капитана "Магнитки" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 23 мая 2024) 
Рассказал, как строить чемпионскую команду.  
Месяц назад "Магнитка" стала обладателем Кубка Гагарина-2024 - и за это время 
подкаст "Полный контракт" успел пригласить капитана команды Егора Яковлева, 
дождаться его, записать, смонтировать - и выпустить все это на новом канале 
"Скользкого льда".  
Защитник рассказал Гончарову и Потапову, как строится чемпионская команда, 
с болью вспоминал проигранный финал-2022, делился классными 
воспоминаниями из НХЛ и АХЛ, а еще рассказал, о чем думал во время 
ключевого буллита в ворота шведов в полуфинале Олимпиады. Классное 
полуторачасовое интервью Яковлева - прямо тут, в одном клике от вам. А под 
ним - все самое интересное из разговора в текстовом варианте.  
Потапов: А ты в Магнитке родился?  
Яковлев: Да. И школу закончил тоже в Магнитогорске, но в фарм-клуб меня не 
взяли. Тренер наш уехал в Казань - я ему просто позвонил, попросил помочь. У 
него в Казахстане корни, он сам с Усть-Каменогорска (речь, вероятно, про 
Александра Шахворостова - Sports ) - я, честно, рассчитывал куда-то туда 
поехать. А он мне перезвонил и сказал, чтоб я завтра был в Казани. Я, Денис 
Голубев, и там еще с нами был вратарь Женька Орлов. Мы просто сели и 
поехали.  
Потапов: Ты вообще на грани был того, чтобы никуда не попасть и завершить 
карьеру?  
Яковлев: Я уже вообще играл на чемпионат области. Пацаны подтянули за 
тысячу рублей - ездил, играл. Если выигрывали, то вторую тысячу давали.  
Гончаров: Нормальные деньги так-то.  
Яковлев: Ну тогда на тысячу рублей нормально можно было гульнуть.  
Гончаров: А, у тебя вот так, значит, вопрос стоял? И ты, вообще не думая, 
собрался и поехал?  
Яковлев: Конечно. Тем более в Казань! Мы приехали - там такая база, 
организация - офигеть.  
Потапов: Из Казани, получается, стартанул... Вообще как в профессионалы 
пробился? Какой вот профессиональный путь становления? Потому что много 
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историй, когда говорят: "На меня уже ставку не делали, меня хотели вообще в 
другой спорт отправить" - и раз, человек добивается чего-то.  
Яковлев: У нас в "Магнитке" реально был очень сильный год - 1991-й, а еще 1992-
й за нами шел. И получилось так, что мы в один год, грубо говоря, выпустились, 
а 1992-й у нас вообще были очень серьезные ребята, их пораньше уже брали во 
вторую команду. И нам места не нашлось там.  
И слава Богу, наверное - если сейчас так можно говорить. Поехал дальше, 
быстро повзрослел - и все перевернулось. Если б я остался во второй команде, 
кто знает, как бы оно было, а так - вот как случилось в моей карьере.  
Потапов: Ты защитник, но вот если вас с Максом [Гончаровым] поставить рядом, 
то если ты стоишь сзади него, то тебя видно не будет, то есть небольших 
габаритов (по данным сайта КХЛ рост Егора - 180 см, вес - 86 кг - Sports ).  
Яковлев: На эту тему у меня была интересная история. Я провел сезон за "Ак 
Барс-2" и на следующий год должен был ехать на сборы с основной командой. А 
это время, когда был тот самый "Ак Барс".  
Гончаров: Состав серьезный был.  
Яковлев: Мне главный тренер второй команды говорит: "Сходил я к 
Билялетдинову - он считает, что, в принципе, у тебя вообще все хорошо, но 
массы не хватает. За лето набери массу".  
Но тогда как-то масса и лишний вес - для меня было одно и то же. И я прям наел 
вообще! Ну прям нормально наел - что-то прилипало прям летом вообще. Я 
пришел на сборы с основой, первый день - классика, тест Купера. Я бегу - и 
только две полосы вот эти вижу. Добегаю. И там этот парень стоял, записывал 
время. Я уложился, кстати. На тоненького добежал прям, но уложился. И я на 
этого парня так облокотился. А он думал, что я шучу там или еще что - 
записывает же, еще и слушает время. Он мне такой: "Да уйди!" - и я раз, в другую 
сторону и лег.  
Гончаров: Сознание потерял?  
Яковлев: Прям мутного такого словил. Но потом быстро все ушло. Я на питание 
там сел, немножко по лесу побегал в этом санатории.  
Гончаров: А тебе дополнительно давали бег, чтобы ты вес скинул? Или ты сам 
так?  
Яковлев: Меня немножко даже отодвинули [от команды]. Но все равно я сборы 
эти прошел и даже сыграл немного - на Кубке Рамазана в Магнитогорске. Вот 
такая история.  
Чемпионство, дыра в легком, Силантьев 
Потапов: Чемпион же ты....  
Яковлев: Да.  
Потапов: Поздравляю, молодец. Прикольно, что все же прессу читали - и там 
мало кто верил. Ярославль - да и вы, наверное, смотрели - таким катком казался, 
просто машина такая играла.  
Яковлев: Это всегда проще. Я был в ситуации, когда перед сезоном собрали 
серьезную банду "Магнитки" - и уже летом нам и медали повесили, и кубок 
отдали, и чуть ли не отпраздновали уже. Но так намного тяжелее играть и 
доказывать свою состоятельность.  
Проще - когда в тебя никто не верит. Я думаю, где-то на начальной стадии это 
нам даже помогло. Ты правильно говоришь: все все читают, и как бы ни пытался 
от этого всего абстрагироваться, в голове у тебя все равно где-то это сидит.  
Потапов: Прикольно, когда тебя не трогают - и ты просто занимаешься своим 
делом.  



 

 

Яковлев: Да, это 100 процентов. И я думаю, что у нас была очень молодая 
команда, молодые пацаны - по-любому все читали прессу, и это их только 
заводило.  
Потапов: Как у тебя здоровье сейчас?  
Яковлев: Сейчас уже нормально.  
Потапов: Что это за травма? Расскажи, пожалуйста.  
Яковлев: На самом деле, вообще как-то неожиданно. То есть такие моменты 
каждую игру случаются - ну шайба попала. Шла последняя минута, 6-на-5 играли 
- и Стефан Да Коста натягивал и бросил. Я боролся на пятаке - стоял, 
получается, полубоком, и уже разворачивался, как тут прилетело. Нагрудник же 
в основном позвоночник защищает, а здесь попало прям под лопатку. Ощущение 
межреберной боли такой - и свело.  
Когда все закончилось, сижу на лавке и чувствую, что прям дело плохо - понял, 
что-то не то. Всегда чувствуешь, если серьезное. Я сижу и выпрямиться не могу. 
Согнулся, сильно в пот бросило. Думаю: "Что за фигня?!" - были мысли, что ребро 
сломал. И тут доктор подходит и мне по спине заряжает: "Молодчик!".  
Кстати, может и там это произошло, а не когда Да Коста бросал.  
Гончаров: Кстати, может быть. Прикиньте, если так?  
Яковлев: Вышел с игры - чувствую, фигня какая-то. Поехал, сделал снимок - и 
уехал переодеваться. Чувствую, не отпускает. Мне перезвонили, говорят: "Ты 
куда уехал? У тебя пневмоторакс начался, воздух попал, у тебя легкое 
порвалось". И я: "Да? Ну ладно".  
Немножко не ожидал. Помню, у Даниса Зарипова было такое, но обычно такие 
травмы от того, что ломается ребро и осколками рвется легкое. А у меня 
получилось, что оно порвалось из-за компрессионного такого удара.  
Гончаров: А как это вообще: дышать тяжело или что? Я просто не могу себе 
представить.  
Яковлев: До конца не можешь вдохнуть. А что было дальше - вот это вообще 
самый ужас.  
Приезжаю на следующий день - мне говорят, что надо наблюдать, надо еще 
снимок сделать. Делаем снимок - врач: "Воздуха больше не стало, но и не уходит 
он. Это тоже плохо".  
Парадокс, да? В легких воздух - и это плохо! Я тоже этого не понимал. Вот и он 
говорит: "Смотри, есть вариант: протыкают - и ты чемоданчиком (каким-то) 
ходишь, но есть быстрый способ". Я: "Какой?". - "Да вот сейчас тебе иголочку 
сюда воткнем. И шприцем воздух вытащим. Что делаем?".  
Вы сами понимаете: финал у тебя - конечно, ты хочешь играть в финале. Вот я и 
отвечаю: "Ну давайте. А играть через сколько смогу?". Они просто посмеялись.  
В итоге там не иголочка, а игла такая нормальная! И она тупая должна быть 
обязательно, чтобы легкое еще раз не проткнуть. И в итоге вот сюда, где-то 
между ребер втыкают - и прям силой. И такой звук прям...  
Гончаров: Как будто рвется что-то, да?  
Яковлев: Да. И чувствую, что я прям поплыл. Все, выкачали мне воздух - говорят: 
"Полежи дома, завтра снимок делаем. Если воздух не вернулся, то все отлично, 
начинаешь восстанавливаться".  
На следующий день сделали снимок, воздух не вернулся, и я потихоньку начал 
тренироваться. Чувствовал, что вроде нормально, но был дискомфорт - поэтому 
бросать не мог. Поэтому говорил: "Да я просто выйду на лед, постою". И когда в 
Ярославль уже поехал, у меня форма была с собой.  
Потапов: Ну это же вообще на свой страх и риск? Это же все равно не шутки.  
Гончаров: Сколько, они сказали, все это восстанавливается по-хорошему?  



 

 

Яковлев: Мне можно было только через 12 дней только начинать физкультурой 
какой-то заниматься.  
Потапов: Оно срастается само? Никаких витаминов, я не знаю... Ничего?  
Яковлев: Нет, само. Уже перед четвертым матчем финала, утром, я на 
максимуме тренировался с неиграющим составом. Не делал только обыгрыш 
один-в-один. А так - все упражнения делал с ними полностью, но все равно в 
голове было такое: "Не дай Бог, там травмы какие-то у ребят или серия 
затянется". Все равно держал в голове, что могу выйти.  
Потапов: А кто в этом плей-офф для тебя был открытием или вообще человеком, 
который внес весомый вклад? Понятно, что вся команда, но вот если по 
личностям? Кто тебя больше всего удивил?  
Яковлев: Ну если прям про плей-офф - наверное, Дима Силантьев. Это 100%. 
Если кого-то еще выделять - это Рома Канцеров и Набоков, конечно. В таком 
возрасте сыграть на таком уровне!  
Потапов: Как раз про Силантьева - ты, будучи опытным игроком, как на него 
смотрел?  
Яковлев: Он очень рано приехал и начал тренироваться, когда еще тренировки 
по желанию начались - он уже тогда был. А так как я уже это время в 
Магнитогорске нахожусь, тоже прихожу - с ребятами, кто пораньше приехал, уже 
тренируюсь. Смотрел на него: "Что-то есть".  
Потапов: Извини, он же 60 кг весит. Ну или 45.  
Яковлев: Ну, плюс-плюс-минус, да. И потом предсезонку он здорово провел. По-
моему, лучшим бомбардиром на предсезонке всей стал - ну понятно: кто играл в 
одних матчах, кто не играл - как бы это такое. Сами знаете: приходят летом 
чемпионы предсезонки, а потом их не видно. Может, все как-то на это делали 
скидку - мол, сейчас запал и силы закончатся.  
Но и в сезоне то, что ему давали играть, он отыгрывал хорошо. А в плей-офф 
прям поперло - и все сложилось у него. Он действительно классно играл, важные 
голы забил. И какие красивые!  
Потапов: Слушай, а Зеня [Денис Зернов] как провел?  
Яковлев: Зеня относительно плохо начал: не было голов, не было ничего. Ну а 
потом для меня Зеня вообще открылся с другой стороны - как прям боец. Я знаю, 
с какой травмой он играл последние матчи - и еще гол забил. Зеня вообще 
красавчик.  
Гончаров: Кстати, я поражен по поводу Зени. Я с ним вчера пересекся - он после 
операции восстанавливается: у него плечо вылетело. Я просто не понимаю, как 
с такой травмой играть. У меня два раза вылетало, но ты там не можешь...  
Яковлев: Тем более против такой команды, как "Локомотив", которая на тебя 
постоянно давление оказывает, постоянно идут силовые приемы.  
А так непростой был и первый раунд. Вообще, считаю, в плей-офф первый раунд 
- один из самых тяжелых. Мы еще там попали под "Амур", у которого плей-офф, 
по сути, начался уже за полмесяца до этого или вообще раньше. Они на таком 
ходу были, они перли, классно играли, хорошо разобрали нас. Прям очень 
хорошо. Многие нюансы разобрали - было правда тяжело. Мы перестраивались 
- и там уже такие шахматы начались.  
Гончаров: А как складываются вот эти перелеты? С Хабарой сложно играть? 
Гораздо сложнее, чем в другом городе?  
Яковлев: Не могу так сказать. Просто нужно адекватно и правильно подходить к 
этой ситуации. С перелетом, с перестроением времени. Для меня это любимая 
моя поездка. Правда.  
Гончаров: Потому что тренироваться не надо утром?  



 

 

Яковлев: Ты спокойно вышел утром, отыграл - у тебя весь день свободный. 
Пошел поел морепродуктов. На следующий день проснулся - пошел 
потренировался. И у тебя опять целый день свободный. Опять пошел 
морепродуктов поел. На следующий день утром встал, позавтракал - пошел 
сыграл. Как Андрей Кутейкин говорил, когда игры в 19:30 начинались: "Блин, 
сыграли бы с утра - да и все. Тут игры хер дождешься".  
Потапов: Про Сергея Мозякина, который вошел в тренерский штаб, еще 
расскажи. Он вообще принимал какое-то участие поначалу?  
Яковлев: Полное. Как тренер.  
Гончаров: Тебе каково было с ним как с тренером уже? Как ты его называл?  
Яковлев: По имени-отчеству. Тяжело, конечно, перестроиться, когда ты близко 
дружишь, общаешься. Но все равно это правильно, но нужно соблюдать 
субординацию, потому что другие игроки тоже это все видят.  
Потапов: Он за большинство отвечал?  
Яковлев: Помогал Трубачеву. Вместе они придумывали что-то.  
Потапов: А шуток не было по поводу того, что Магнитогорск - филиал 
череповецкой "Северстали"?  
Яковлев: Да были. И собрания даже были у нас в команде - и пацанами, и где-то 
шло это от руководства. Все равно мы не разделялись - говорили, что нет 
череповецких.  
Гончаров: Чтобы лагерей не было в команде?  
Яковлев: Да. Как, помните, в "Легенда №17", когда они вышли после какой-то 
игры и тренер там: "Сейчас бегут "динамовские". "Спартаковские" стоять!". И 
началась вот эта куча мала - и Харламов сказал: "У нас нет ни "спартаковских", 
ни "динамовских", никаких. Мы команда Советского Союза".  
Вот посыл был такой, что у нас нет такого, что кого-то мы откуда-то взяли. Мы 
сейчас "Металлург" Магнитогорск и единая цель у нас есть. Опять же, то, что 
случилось - все эти решения, манипуляции, еще что-то - привело нас к победе. 
Значит, все все сделали правильно.  
Скамейка, Воробьев, финал-2022 
Гончаров: Слушай, а ты же финал провел на лавке. Тебе вообще каково? Ты там 
подсказывал тем же молодым пацанам?  
Яковлев: Ну понятно, что я там не пихал никому. Вообще спасибо Андрею 
Владимировичу, что он предложил.  
Гончаров: Он сам к тебе подошел и говорит: "Хочешь на лавке стоять?"?  
Яковлев: Когда случилась травма, я пошел к нему в тренерскую, а мне кто-то 
говорит: "Тебя искал Андрей Владимирович, зайди к нему". И получается, что я 
у него хотел попросить, чтобы мне можно было просто находиться в раздевалке 
во время матча. Чтоб стоял во время игры у стекла, а во время перерыва в 
раздевалке. Прям я хотел с пацанами быть - что-то подсказывать, где-то 
подбадривать.  
А он мне как-то на опережение говорит: "Ты не хочешь на лавку встать?". Я: 
"Круто было бы, если нюансы с КХЛ уладят, разрешение получат. Костюм я найду 
подходящий под ваш". Конечно, большая благодарность, что он такой опыт мне 
дал.  
Потапов: Он тебе какие-то полномочия делегировал?  
Яковлев: Я даже в тренерскую не заходил к ним.  
Потапов: Вот момент, про который ты говорил, что сработал по большинству - 
это было по ходу матча или в раздевалке?  
Яковлев: Это было в раздевалке, в перерыве. Я просто пацанам сказал свое 
видение - то, что видно сверху. Там напрашивался этот момент. И я просто 
подсказал, говорю: "Попробуйте вот так, прям видно".  



 

 

И тут, опять же, поймал себя на мысли, что важно, с какой интонацией говоришь 
и как ты говоришь. То есть я тоже так поймался и понял то, что разные вещи, 
когда ты говоришь: "Делайте вот так!" - или когда: "Блин, пацаны, попробуйте вот 
так. Вот здесь они вот так играют. Ты вот так закатишься, у тебя не будет 
времени, ты будешь вкатываться, и ты на скорости будешь".  
Потапов: Слушай, Егор, расскажи, пожалуйста - мы просто с Максом косвенно 
связаны с этим. Можешь рассказать про свою самую нелепую травму, которую 
ты получил?  
Яковлев: Это был плей-офф, первый раунд. Я забил гол "Барысу" и, когда 
радовался, развернулся и в стекло ударил, сломал [руку].  
Причем я доиграл до конца матча - и еще один гол забил со сломанной рукой 
уже. А самый прикол в том, что Маклюков, c которым мы играем вместе, в то 
время в "Барысе" был и потом рассказывал: "Мы в раздевалке сидим на 
следующий день и понимаем, что второй гол ты нам еще и со сломанной рукой 
забил". А вратарь, который у них кувыркался - кто-то иностранец там был (Хенрик 
Карлссон - Sports ) - говорил: "Что за урод?!".  
Потапов: Вы просто, когда с "Авангардом" играли, даже тренер Омска говорил, 
что у Яковлева рука. Ты же, по-моему, не с самого начала играл в той серии, да?  
Яковлев: Не, не играл - вышел только дома, по-моему, а начинали мы в гостях. 
То ли на четвертую игру я вышел, только ли на третью.  
Потапов: Просто я к тому, что насколько он [Боб Хартли] подходил к этому 
ответственно. Он знал, что у тебя травма руки и что если ты выходишь, то надо 
очень пристально играть с твоей рукой. Представляешь, у нас вот такие были 
даже...  
Яковлев: Мы все знаем, насколько Боб к мелочам относится... Это нормально. 
Плей-офф - это война, по сути.  
Потапов: Вот про войну, про Боба хочешь историю? Я играл за "Ак Барс" - в том 
плей-офф, когда отлетели от них, от "Авангарда", 0-4. Он поселил нашу команду 
в гостинице, в Балашихе, в номера, где не открывались форточки.  
Яковлев: Да, и отопление включил.  
Потапов: И сказал отопление включить! Мы спали просто с открытыми дверьми. 
Саня Свитов вообще не может, когда кто-то шумит. А по коридору люди ходят, 
соответственно, просто спали с открытыми дверьми.  
Мы даже не задумывались, что это было как-то специально сделано. Потом 
пацаны рассказали, мол, представляешь, он досюда дошел. Специально сказал: 
"Заселяйте жен в нормальный отель, где открываются окна, а "Ак Барс" чтобы 
заселялся в номера без форточек".  
Яковлев: Все способы хороши.  
Потапов: Да. Слушай, а вот ты долго работал с Ильей Петровичем [Воробьевым]. 
Как у тебя складывались отношения с этим тренером?  
Яковлев: С Ильей Петровичем мы знакомы очень давно, еще с Ярославля. После 
трагедии состав собирали - я первый игрок, кто приехал туда, и получилось так, 
что еще в МХЛ успел за "Локо" поиграть. Потом команда под Высшую лигу 
собралась потихоньку - и мы начали там. А Илья Петрович тогда был тренером, 
помощником у папы - Петра Ильича. Вот тогда мы начали с ним работать вместе.  
Грубо говоря, он видел, как я вырос, а я видел, как он вырос как тренер. Конечно, 
мы потом с ним пересекались в Магнитогорске - не помню, где я тогда играл - 
общались. Он тогда еще не был главным тренером. Не помню, тогда Морис был 
или уже Кинэн. Мы с ним общались - он говорил: "Хочу свою систему создать. 
Где-то что-то взять у папы, где-то - у североамериканских тренеров и сделать 
свою систему".  



 

 

Я считаю, что у него это получилось. И он как тренер вырос на очень серьезный 
уровень. Потому что видишь нюансы, мелочи, какие он подмечает, его собрания, 
что он делает. Этот уровень - один в один то, что я видел в НХЛ, все то же самое.  
Кстати, он, бывало, говорил ребятам с вратарем работать на раскате, с 
соперником. То есть подъезжать, что-то говорить.  
Гончаров: Пока он тянется, условно, на линии?  
Яковлев: Да. Но вы помните момент, как Федотова разорвало? Когда финал мы 
играли с ЦСКА - и Федотов показывал и жесты, и все такое? Илья Петрович 
сказал, что воздействовать надо, и мы работали. Мы воздействовали на него - и 
он все-таки вспылил, но окончательно нам не помогло это, к сожалению.  
Потапов: Вообще это же такой триллер был, не?  
Яковлев: Слушайте, ну, честно вам скажу: не было ни дня, чтобы я не вспоминал 
этого.  
Потапов: А что ты вспоминаешь? Свою игру, какую-то ошибку или командный 
результат?  
Яковлев: Те шесть минут, которые оставались (в пятом матче финала при 3-1 в 
серии "Металлург" вел со счетом 2:1 за 7 минут до конца основного времени, но 
проиграл матч - Sports ). Потом начинаешь складывать пазл - и там много всего.  
Мы всегда с Ильей Петровичем перед каждой серией разбирали каждого игрока 
у соперников. И Юртайкин в ЦСКА тогда в запасе сидел - у него, по-моему, 
травма была или что-то еще. Он не играл вообще полсезона и пропустил весь 
плей-офф. И поэтому был записан в самом конце в списке. И вот разбирали 
каждого игрока - по каждому проходились: кто что знает, какие интересные есть 
моменты у этого игрока, какие фишки, какие антимоменты. И в конце был 
Юртайкин. А к тому моменту что-то долго разговаривали. И Илья Петрович 
говорит: "Он не играл, да и вряд ли в финале выйдет". А я считаю, ту серию во 
многом Юртайкин перевернул. Он там сделал хороший гол, когда они сравняли 
(с его передачи ЦСКА сравнял счет в пятом матче финала - Sports.ru ).  
Все равно, чем дальше с командой играешь в плей-офф, тем больше 
привыкаешь: к друг другу все привыкли, и все уже знают, кто что. А он вышел - и 
такая свежая кровь появилась. И это тоже о том, что нельзя никогда 
недооценивать.  
И возвращаясь к тому, что не было ни дня, чтобы я не думал об этом - 
действительно, это было настолько обидно. Ну правда, это ужас. Там же еще 
такая классная история получалась: забивает Коробкин, местный воспитанник, 
мы выигрываем 2:1. Некоторые ребята из неиграющего состава уже пошли в 
раздевалку надевать форму...  
Потапов: Вау! Вы не сделали их виноватыми?  
Яковлев: Нет, не сделали, как бы об этом так... Об этом мало кто вообще знает. 
И не выделяли эту историю. Много было там всего. И приходили в раздевалку 
сотрудники из КХЛ: "Так, куда кубок поставим? Вот здесь вот так, вот здесь вот 
так".  
Гончаров: А вы это все видели?  
Яковлев: Мы это не видели. Но это потом нам рассказывали. Ну, все равно такая 
ситуация... С судьбой играть.  
Потапов: Это то, с чего мы и начали нашу беседу. Поддавливали постоянно 
информационным шумом.  
Яковлев: "Да ладно, вы выиграете, уже все понятно". Мы 1:0 выиграли у них на 
выезде, хотя по игре мы уступили матч - и вот в тот момент многое 
перевернулось в этой серии. Несмотря на то, что счет стал 3-1.  



 

 

Потапов: А что в раздевалке все-таки было после седьмого матча? Вот 
прозвучала сирена, вы проигрываете. Помнишь свои ощущения, когда заходишь 
в раздевалку?  
Яковлев: Да это такая же история, как и при победе - там у тебя пустота, по сути. 
Вот такое опустошение. И здесь то же самое, только в отрицательную сторону. 
Выигрываешь - и у тебя настроение, ты веселишься за счет этого, эмоции, все 
классно, тебя все любят, все кайфуют, куча сообщений в телефоне. А тут как 
после обычно проигранного матча: "Ау, друзья, вы где?".  
Один парень в команде нам сказал: "Да, в такой нашей ситуации этим летом 
трезветь вообще нельзя". Тяжело переживалось, честно - вот сейчас выиграли, 
как-то подотпустило, потому что настолько тяжело... Кубок он вот прям был, 6 
минут оставалось - и все, дома бы выиграли.  
Потапов: На твой взгляд, назови три фактора чемпионской команды, 
чемпионской раздевалки.  
Яковлев: Вообще за весь мой опыт?  
Потапов: Да  
Яковлев: Вы оба играли с Илюхой Ковальчуком, с Зариповым - наверное, сами 
знаете. То, что ребята делают в коллективе, для команды - как тот же Саня 
Свитов. Создается потихоньку такая семья, делаются ужины, сплочения - с 
женами, без жен. Это очень важно. Там зарождается коллектив, и потом это все 
переходит и перерастает в результат. В этом сезоне, думаю, у нас была команда 
чемпионская. Мы однозначно самая сплачивающая команда: сколько у нас было 
этих ужинов, сколько всего делалось. Ну там, наверное, больше десяти раз мы 
собирались вот так.  
Гончаров: За сезон?  
Яковлев: Ну да, если с предсезонки прям начать - вот с первого ужина, да. Какой 
праздник - неважно, любой. Время есть, плюс давалось действительно много 
выходных - и могли себе позволить. Считаю, что это очень важная часть.  
Плюс важно общение в коллективе, общение с тренерским штабом. Как 
коммуницирует команда и тренер. Много разных факторов.  
Я ни разу ни помню - вот сколько я выигрывал, был в командах, в коллективах - 
ну ни разу не было, чтобы херовый коллектив выиграл что-то. Неважно, даже 
Кубок Первого Канала или другой этап Евротура. Всегда команда, общий 
коллектив. Если кто-то не может играть - то выполняет другие функции: даже вот 
кого-то вывести. Например, второй вратарь, который не играет, подъезжает к 
основному соперника и начинает его дергать. То есть каждый пытается сделать 
то, что может дать для победы. Это очень важно, ценно.  
Потапов: Получается команда-семья?  
Яковлев: Однозначно.  
Гончаров: А что еще? Тактика?  
Яковлев: Я думаю, то, что у нас получилось в этом году, в плей-офф - это 
основные вещи: там должно быть большинство, меньшинство, и вратарь должен 
ловить. С большинством у нас не все получалось весь плей-офф, но золотой гол 
мы забили, получается, в большинстве.  
Гребенкин, НХЛ, пиво 
Потапов: Ты уже говорил про молодежь. У вас там был, наверное, самый, не 
знаю, вопиющий молодой человек, который сейчас в самолете летел в Бостон.  
Гончаров: Спасать "Торонто"?  
Потапов: Я просто комментировал некоторые матчи - показывали, как он 
приходил на хоккей, как он был одет, как он шел. Что ты можешь сказать про 
Гребенкина? Давай вот начнем с хоккейной точки зрения. Насколько для тебя 
ожидаем был вот этот прорыв?  



 

 

Яковлев: Вот в том плей-офф, когда мы в итоге играли в финале с ЦСКА, у нас 
была серия "Авангардом". И наша молодежка играла тоже с Омском - и у нас 
серии шла параллельно. И, понятно, ребята в день нашего выходного играли. Я 
вышел на арену к стеклу, просто посмотреть - и он мне прям бросился в глаза. 
Он прям вообще отдыхал там: просто возил всех, делал, что хотел. У него 
сильная сторона - это игра в углах, как он выкручивает вот эти улитки свои и ищет 
продолжение атаки. Тогда он как с детьми вообще, как будто с другой планеты 
приехал. Коля Лемтюгов был на тот момент помощником тренера у молодежки - 
я ему тогда сказал: "Нифига какой сильный парень".  
И потом на следующий год его взяли на предсезонку с нами - он тренировался и 
поехал. Я думаю, что правильно, что так получилось. Он поехал в "Амуре" [в 
аренде] поиграл, окреп там и лидерские качества свои проявил. Он молодой, он 
кайфует от этого.  
А вот то, что ты говоришь - про его внешний вид - я долго не видел. Сам потом 
случайно заметил и охренел. Говорю ему: "Ты колхозник, что ли?".  
Потапов: А вот в раздевалке он продолжает себя так вести или он командный 
игрок?  
Яковлев: Это командный игрок на 100%, Он очень старается. Он сезон этот 
провел прям супер! Почему у него такой спад в плей-офф получился - хоть он 
там и с "Амуром" решающий гол забил: он играл без одной ноги вообще, с 
травмой и на уколах. Все равно его сильная сторона - это мобильность, его 
маневренность, но без ноги там, сами понимаете, ничего не добьешься. Он играл 
как мог, бился. И все-таки думаю, что не рано он поехал.  
Гончаров: Ты думаешь, нормально, да? Есть шансы у него пробиться?  
Яковлев: Мое мнение, что он готов вот к этой лиге. Время покажет. Опять же, со 
стороны "Торонто" пошли на серьезные уступки: они сожгли ему год контракта, 
сейчас занимаются его лечением. Оплатили ему перелет - как все видели на 
фото - не эконом класса. Бизнесом парень полетел, на эмоциях написал.  
Потапов: Вот ты сказал, что он вовремя поехал. А ты? Как ты считаешь сейчас, 
спустя время?  
Яковлев: Я тоже вовремя поехал, но у меня не было такого таланта, как у него - 
что все клубы хотели, звали, такого не было. У меня было типа: "Ну да, ты ничего, 
приезжай. Пробьешься - не пробьешься". Но моя карьера шла так, что, думаю, у 
меня все произошло вовремя. Честно, я еще в 2014-м, когда неплохо отыграл на 
чемпионате мира в 21 год, думал, что, может быть, будут какие-то предложения 
из НХЛ.  
Потапов: Егор, расскажи вот своими глазами про НХЛ.  
Яковлев: Блин, я кайфанул. И офигел. Это уровень. Уровень того, как ребята-
хоккеисты относятся к себе, к своему здоровью, к собственному 
профессионализму.  
Гончаров: Сильно отличается от того, что видел у нас?  
Яковлев: На тот момент, да. Вот у нас сейчас как-то так резко, наверное, смена 
поколений происходит - и молодые ребята попрофессиональнее стали.  
Гончаров: Уровень игры там?  
Потапов: Организация? Быт?  
Яковлев: Да вообще все по-другому, все отличается. Там совершенно иначе. 
Вообще всем пофигу, что ты делаешь. На игру приди, на тренировку приди - 
покажи свой уровень. Если не будешь показывать уровень - проблема у тебя с 
головой или что-то еще, или другие цели преследуешь - то тебя завтра не будет: 
либо в АХЛ отправят, либо обменяют. Все зависит от тебя. Я кайфанул, мне 
очень понравилось. Там истории интересные.  
Потапов: Вот хотелось бы узнать истории интересные подробнее.  



 

 

Яковлев: Например, первую игру я сыграл - думаю: "Заслужил же баночку пива 
выпить?" И в самолете прошу стюардессу, а они там [в клубных самолетах] одни 
и те же - она так на меня посмотрела. Раз - ушла. И я сижу, думаю: "Что-то фигня 
какая-то". Ушла куда-то.  
Сижу, уже забыл про это пиво, "Спрайтом" себя обманул. Прибегает тренер 
главный, а я сижу книжку читаю. Посмотрел, что я делаю - и ушел обратно, я 
охренел от этого. Он вообще такой странный немножко был.  
Гончаров: А на тот момент кто был?  
Яковлев: Хайнс, который сейчас сборную Америки на чемпионат мира повез и 
"Миннесоту" тренирует.  
Ну, такие моменты были с ним - например, впереди игра с "Тампой". Утром он 
говорит, что все должны быть заряжены. Вот прямо сейчас, с утренней раскатки 
все должны быть заряжены, игра уже началась! И упражнения, когда все делают 
выходы из зоны - просто на полполя забрасывают. Один вариант, второй, третий.  
Гончаров: Прогнать просто.  
Яковлев: Да-да. Это первое упражнение, только вышли на лед, Шайба в центре, 
он берет, забросить хочет шайбу - а он плохо катается, он не играл, по-моему, 
даже (были ситуации, когда он шайбы подкидывал рукой, они у него в кармане 
лежали). И вот он делает два шага, чтобы вбросить, втыкается в лед коньком - и 
плашмя падает.  
При этом он же 10 минут назад: "Все должны быть заряжены!". Вот такой весь. Я 
смотрю на это: "Ладно...".  
И в конце тренировки играем 5-на-4. И он хотел натянуть шайбу и в закругление 
по борту вбросить: Начали - пошло давление, надо сначала обстучаться и начать 
разыгрывать 5-4. Вот Хайнс натягивает, а Тэйлор Холл стоит на полборта, вот 
так клюшка - тренер щелкает и в колено ему прямо в боковую БАМ! Я думаю: 
"Мдааа..."  
Гончаров: И что, как сыграли [c "Тампой"]?  
Яковлев: 2:8.  
Гончаров: Нормально он зарядил.  
Яковлев: Я не играл тот матч, но пришел пораньше в автобус. А там пиво стоит 
в автобусе, как в нормальных командах. Он забегает в автобус - и бежит прям, а 
я сижу один там, думаю: "Чего он бежит-то?". А я уже сходил назад, взял одну 
баночку пива, она у меня аккуратно лежит. И он забегает - думаю: "Ну нахер, 
уберу-ка я". Убрал. Он забегает назад, берет все пиво - и выкидывает из 
автобуса.  
Гончаров: Получается, ты один пивка дал, да?  
Яковлев: Ну да.  
Потапов: Наказал, да?  
Яковлев: А потом ко мне подошел Тэйлор Холл и спрашивает: "Ты любишь 
попить пива после игры?" - "Ну так, могу банку-две" - "Понимаешь, в самолете 
нет пива".  
Вот почему у нее и была такая реакция - типа "Какое тебе пиво?". В самолете 
пива и вообще алкоголя, по-моему, не было тогда. Потому что мы летели домой, 
а на обратном пути в самолете нет алкоголя. Когда между играми летишь, там, 
по-моему, что-то есть. Все потому, что игроки приезжают в город, где играют, и 
им сразу за руль садиться - из-за этого в самолетах на обратном пути убирают 
алкоголь.  
И Холл говорит мне: "Просто бери из автобуса, если хочешь в самолете выпить 
пива".  
Гончаров: Еще в плане быта хотел спросить: ты быстро адаптировался там? 
Потому что разница-то все равно есть.  



 

 

Яковлев: Мне очень там сильно помогали. Например, Виктор Николаевич Козлов. 
Я приехал очень рано, тренировался в Майами, у Виктора Николаевича жил - он 
дал мне квартиру. Вот я у него в квартире жил, тренировался. Виктор 
Николаевичу огромное спасибо. И с машиной мне тоже помогли сразу. Помогали 
очень серьезно все.  
Гончаров: А у тебя русские были пацаны в команде?  
Яковлев: Белорус был Шарангович (в фарм-клубе. В НХЛ в том сезоне он не 
играл - Sports ). Вот единственный он был. Но мне очень сильно помог Павел 
Заха - чех. Офигенный парень. И вообще такой [крутой] коллектив, там были 
молодые ребята: Йеспер Братт, потом Нико Хишир и Заха. Вот они вместе были 
- и я как-то с ними договорился.  
Потапов: Ты мог любые сейчас буквы говорить, я такой: "Да, чувак, да. Этого я 
знаю".  
Яковлев: Ну они сейчас на серьезном уровне играют. Нико Хишер сейчас он 
капитан "Нью-Джерси". Первым номером драфта был. И Заха тоже там высоко 
задрафтован, сейчас в Бостоне.  
Потапов: Но Бродер уже в воротах не играет, правильно?  
Яковлев: Не, Бродер не играет, но я прям кайфанул, когда сфоткался с ним. Он 
там постоянно при команде находится. Помню, на каком-то мероприятии 
подошел с ним сфотографировался.  
АХЛ, Жиру, буллит на Играх 
Гончаров: Слушай, а вот по поводу опыта в АХЛ. Как тебе?  
Яковлев: Интересный опыт, но разброс уровня команд очень серьезный. В АХЛ 
тяжелее играть, чем в НХЛ, потому что в Американской лиге очень много игры - 
чуть ли не основной - уже после свистка. Вот эти потасовки. Я что-то не знаю, как 
я там однажды оказался. Я-то, понятно, кулаками не махал изначально, потому 
что уже понял, что можно отхватить так нормально.  
Я что-то стоял на пятаке, а там ты даже можешь не агрессировать - соперник за 
тебя все сделает. Я там где-то бросил, потом подъезжаю - и даже не понял, как 
у меня в моменте майка уже на голове. Вообще не понял. Хотя я ничего не делал 
- и даже не хотел ничего делать.  
Вспомнилось, как мы на чемпионате мира 2015-го проигрывали в финале 
канадцам - разгром, без шансов. Ладно, еще у нас в воротах Бобровский играл - 
если б не он, там, не знаю, 15-20 бы нам засунули, наверное. И Олег Валерьевич 
Знарок перед третьим периодом говорит: "Давайте хотя бы подеритесь хоть с 
кем-то. Кому-нибудь там набейте лицо". Тренер сказал - надо делать. Ну ладно, 
вышли, Жиру стоит. Я ему типа...  
Гончаров: "You wanna go?"  
Яковлев: Да. Кто-то из наших пацанов, из энхаэловцев стоял - и Жиру ему 
говорит: "Скажи этому мальчику, что он сейчас самую большую ошибку в своей 
жизни может совершить".  
А вот в АХЛ есть прям техничные команды, прям классно играют - правда, там 
половина, наверное, уровня НХЛ, ребята такие техничные.  
А есть прям паровоз вот этот: вбросили - топтать, вбросили - топтать. То есть 
там шайба им даже не нужна - они быстрее от нее избавляются.  
Гончаров: Лишь бы втащить кому-нибудь. Есть такие, да.  
Яковлев: Интересно в АХЛ. Арены от полусараев до дворцов, где баскетбольный 
"Кливленд" играет - вот там есть команда АХЛ, по-моему, фарм-клуб 
"Коламбуса". Приезжаешь - там полный стадион, прям уровень. Атмосфера 
такая! Ну прям круто.  
Но и питание, конечно...  



 

 

Гончаров: После игры у вас было меню, после которого в стаканчик деньги 
пихаешь, чтобы вот эту еду потом привезли? Не было у вас такой истории?  
Яковлев: Нет, такого не было, но прям все тяжело было. Но мне шли на уступки 
там очень хорошо. И Сергей Брылин был тренером по защитникам у меня там, и 
вообще вся организация...  
Не было такого, что прям вот меня отправили - и все, я в АХЛ, жду своего шанса. 
Меня постоянно дергали. Сыграю в АХЛ - вернулся, тренируюсь с командой. 
Команда куда-то уехала - поехал или полетел, сыграл, приехал обратно.  
В то время я с семьей там жил, уже был ребенок. И если у нас далекий выезд, то 
я не ехал обратно по 7-8 часов на автобусе с командой. Я садился в самолет и 
летел до Нью-Йорка. Следующий день выходной был - я все это время проводил 
дома с семьей, и потом ехал в команду туда - 2-2,5 часа.  
Гончаров: А у тебя одного такая история была?  
Яковлев: Да-да. Тогда они шли мне прям на уступки.  
Гончаров: А пацаны ничего не предъявляли?  
Яковлев: Да я понимал, что ли? Нормально относились. И Сергей Брылин мне 
очень помог, за что ему большое спасибо.  
Потапов: Вот у меня вообще про твое выступление за океаном, знаешь, почему-
то в голове картинка, где ты теряешь лезвие и пытаешься доковылять до 
бортика.  
Яковлев: Да.  
Потапов: А что касается Олимпиады - это, конечно же, буллит. Можешь 
рассказать, пожалуйста, чуть про Игры и вообще твои мысли, когда тебя 
поставили бить буллит?  
Яковлев: Мы играли матчи товарищеские перед Олимпиадой между собой - не 
получалось с соперником из-за всей этой истории, пандемии. И там за удаление 
давали буллит. Я раз - забил... Не думаю, что в этом была основная причина, но 
вообще у меня в том сезоне статистика по буллитам была хорошая. Я там 
практически все забил и до этого. Одним и тем же движением, по сути, забивал. 
Я уже думал...  
Потапов: "Ну уж давайте, ребят, изучите меня хотя бы".  
Яковлев: Первый раз я попробовал новый вариант буллита - вот именно этот, 
что на Олимпиаде, когда натягиваю и бросаю в подмышку - в Сочи. Те самые 
игры, которые не очень всегда давались. Мы там, как обычно, довели до 
буллитов - и по той игре это было неплохо. Сочинцы поменяли вратаря - 
поставили Макса Третьяка. Не знаю, почему подумал, что он знает, как я буду 
делать, но я на нем первый раз попробовал: я натягивал и бросал в подмышку 
ему - и забил. Вот это единственный раз, когда я протестировал этот буллит и 
думал, что это будет у меня план Б.  
Возвращаемся на Олимпиаду. Буллиты со шведами. Передо мной, получается, 
бил Грига: его ставят, он бросает вот туда под ловушку - без шансов, вратарь 
тащит. А я стою и вообще не знаю, что буду бить. Но просто для себя, так, в 
голове - всегда же думаешь: "А если меня поставить - что делать буду?". Я 
смотрю - вратарь бросок Григи поймал. Думаю: "Ага, интересно". Дальше Гусь 
свои все эти шедевры показывает, бросает.  
Ну и все - Жамнов говорит: "Яш, иди". А мы стоим, обнявшись. Справа от меня 
Нестер был, слева - Слава Войнов, и на меня два испуганных лица смотрят. Но 
я сам какую-то броню прям врубил, не знаю. Хорошо, что я, наверное, до конца 
не понимал, что если не забью - то все.  
Потапов: Виновным был бы ты, понимаешь? Огромное количество людей, 
болельщиков...  
Яковлев: Хорошо, что я этого не понимал на то время.  



 

 

Гончаров: Ты думал об этом в тот момент вообще?  
Яковлев: Да как-то ну все в моменте произошло, прям раз - и вот... И все, я 
пошел. Думаю: "###, что делать-то?! Куда бросать-то?!". Ну и сделал это.  
Потом видео пересматривал - ну понятно, что я часто пересматриваю - реально 
смотрю: а он знал [основной метод буллитов]! Он прям в моменте мне открывает 
угол - и в момент броска садится и прям раз [, ловушку к щитку прижимает]. Я 
даже не смотрел туда - знал, что буду делать. Моя задача была, чтобы она 
попала в подмышку и чтобы не попала в нагрудник. В подмышку попадет - она 
вывалится по-любому оттуда. И все, я сосредоточился и даже не смотрел. Потом 
на видео видно, он мне прям открывает угол - там вот такая дыра была. Просто 
попасть туда надо было. Самому не попасть ему в живот. Думаю, было бы 
смешно, если бы я как дал бы ему в живот!  
Гончаров: По центру, представляешь?  
Яковлев: Ну вот по центру, да, в живот. Я просто думаю потом: "А как на лавку-
то ехать было бы?" Мимо тебя там шведы бы бежали радовались - и ты с таким 
лицом едешь.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/skolzkyled/3243387.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" идет по пути сохранения (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 
мая 2024) 
Клуб успешно продлевает контракты с лидерами, не забывая при этом об 
усилении. 
Источник: "Металлург" подписал форварда Уилсона из "Витязя" на 70 млн рублей 
Обычно трансферные кампании подразделяются на два вида. Первый 
направлен на усиление состава под решение какой-то конкретной задачи. 
Обычно к нему прибегают клубы, которые неудачно провели прошлый сезон и 
хотят реабилитироваться перед своими болельщиками, спонсорами и высшим 
начальством. Второй же направлен на сохранение имеющихся сил. Он более 
актуален для команд, которые уже добились решения текущих задач и хотят 
закрепиться на достигнутой высоте. 
Кампания "Металлурга" в текущем сезоне - типичный второй случай. На днях 
магнитогорцы продлили контракты с Робином Прессом и Люком Джонсоном. 
Пресс незаменим в спецбригадах. Атакующего защитника такого уровня в КХЛ - 
еще поискать. Большая удача для "Магнитки", что он пришел в команду вместе с 
Андреем Разиным. Возглавь ее другой тренер - далеко не факт, что Робин 
поехал бы в Магнитогорск. С ним контракт продлили на два года. Это 
максимально логичное решение для клуба и игрока. Первому нужно было 
сохранить на как можно больший срок одного из системообразующих хоккеистов. 
Пресс в "Металлурге" стал ассистентом капитана. В 87 матчах он набрал 56 
(10+46) очков. Робину же в свои 29 лет нужно было получить хороший контракт. 
Защитник сейчас находится в самом расцвете сил, у него время, когда он может 
зарабатывать максимальные деньги за свою игровую карьеру.  
Люк Джонсон не был на первых ролях в команде. У него не было какого-то 
постоянного звена, но везде, где бы Люк ни выступал, он выполнял важнейшую 
функцию, свойственную центральным нападающим: выигрывал вбрасывания. И 
по этому показателю он стал лучшим игроком в плей-офф: им было выиграно 
285 из 461 поединка на точке. Любой команде нужны игроки разного плана. Кто-
то играет на рояле, а кто-то вытаскивает его на сцену. Люк прекрасно 
справляется с тем, чтобы нести на себе тяжеленный инструмент. Такие люди по-
своему незаменимы. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/skolzkyled/3243387.html


 

 

Само собой, не обходится без приобретений. На замену уехавшему в "Торонто" 
Никите Гребенкину на замену был выписан канадский фланговый нападающий 
Скотт Уилсон, два года тянувший за собой подмосковный "Витязь". Обладатель 
Кубка Стэнли, техничный, габаритный игрок. По структуре чем-то напоминает 
Никиту. Исходя из текущего рынка, вполне себе годное подписание. Скотт вполне 
может занять место в топ-6. Само собой, также не обошлось без любимых 
Сергеем Гомоляко оффершитов. С помощью этого приема из "Салавата 
Юлаева" был привлечен нападающий Данил Башкиров. Он уже не юнец, ему 23 
года. Но это тот самый возраст, когда игрока, обладающего определенным 
опытом, все еще можно брать на вырост. Посему с ним и подписали контракт 
сразу на три года. Как знать, может быть, выстрелит Михаил Шалагин? У него 
были отличные бомбардирские показатели в чемпионате Беларуси. Пример 
Дмитрия Силантьева, который год назад перешел в "Металлург" из "Рязани-
ВДВ", показывает, что у Андрея Разина отличный нюх на игроков из ВХЛ.  
"Металлург" четко и осознанно идет по пути сохранения костяка чемпионского 
состава. Да, с кем-то в Магнитогорске расстаются. Ушел из команды не попавший 
в чемпионскую струю Архип Неколенко, идут разговоры про провалившего плей-
офф Максима Карпова. Но в целом вектор "Металлурга" направлен на 
удержание игроков, принесших команде титул. И это правильно. 

https://allhockey.ru/article/show/518719-Metallurg_idet_po_puti_sohraneniya 

К заголовкам сообщений 

ХК "Автомобилист" представил тренерский штаб в будущем сезоне 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 23 мая 2024) 
ХК "Автомобилист" представил новый-старый тренерский штаб на сезон-2024/25. 
Руководить командой по-прежнему будет Николай Заварухин. Состав 
помощников также остается неизменным: тренеры - Владимир Воробьев, Олег 
Ореховский, Алексей Кривченков; тренер вратарей - Вадим Тарасов, тренер по 
ОФП - Алекей Рябков. 
Отметим, в сезоне 2023/24 екатеринбургская команда дошла до полуфинала 
плей-офф КХЛ, в котором уступила в серии 4:3 действующему обладателю Кубка 
Гагарина магнитогорскому "Металлургу". 
Казанский "Ак Барс" в прошедшем розыгрыше Кубка вылетел от "Автомобилиста" 
в первом раунде (в серии 4:1). 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xk-avtomobilist-predstavil-trenerskii-stab-v-
budushhem-sezone-5890574 

К заголовкам сообщений 

"Федоров тихо-спокойно ушел. По-английски". Ярослав Дыбленко - о 
перестройке в ЦСКА, клубных традициях и дочке-теннисистке 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Хоккеист ЦСКА Ярослав Дыбленко: "Федоров тихо-спокойно ушел. По-английски"  
Сезон 2023/24 - кошмарный сон для ЦСКА: москвичи впервые за 6 сезонов не 
попали в финал Кубка Гагарина, прервали свою двухлетнюю "золотую" эру и 
разошлись с Сергеем Федоровым. Вакантное место главного тренера занял 
Илья Воробьев, а красно-синих ждет перестройка. 
Одним из участников "косметического ремонта" станет защитник Ярослав 
Дыбленко, выступающий в клубе с 2022 года. В интервью "КП Спорт" обладатель 
КГ-2023 вспомнил о проигранной серии первого раунда, развеял миф о 
подавленности в коллективе, пожелал удачи своим фаворитам в Кубке Стэнли и 
с гордостью признался: его любимая дочь должна стать звездой спорта. 

https://allhockey.ru/article/show/518719-Metallurg_idet_po_puti_sohraneniya
https://sport.tatar-inform.ru/news/xk-avtomobilist-predstavil-trenerskii-stab-v-budushhem-sezone-5890574
https://sport.tatar-inform.ru/news/xk-avtomobilist-predstavil-trenerskii-stab-v-budushhem-sezone-5890574


 

 

"Какое-то опустошение. Буду скучать по ушедшим ребятам" 
 - Ушли Светлаков, Григоренко, Слепышев, с которыми ЦСКА брал три Кубка 
Гагарина. Не будет в команде и Плотникова с Дицем. Уже пришло осознание, что 
ЦСКА будет совсем другим? 
 - Немного необычно это воспринимать, когда такое количество ребят уходит, с 
которыми ты прошел долгий путь. Это сейчас новые реалии ЦСКА, мы начинаем 
с самого начала: новый состав, новые ребята. Для хоккейного мира это вполне 
нормально, что такое тоже может произойти. Большое количество ребят уходит, 
а приходят новые. Новая кровь, так скажем. 
 - Тяжело расставаться с людьми, с которыми пройден большой путь? 
 - Да, какое-то опустошение. Буду скучать по ребятам, на самом деле. Может, и 
они по мне будут скучать. Я вообще не понимаю, даже не могу представить себе, 
каково тем, кто играл здесь по 5-6 лет... Это и для них будет опустошением. 
 - Но часть из них усилят команды с чемпионскими амбициями. 
 - Да. Все ребята, которые уходят - это звезды, серьезные игроки. Конечно, они 
будут пополнять ряды каких-то серьезных клубов. 
За свое будущее в ЦСКА по ходу этой перестройки не переживали? 
 - Может быть, какие-то мысли и закрадывались. Но мы не маленькие, мы все 
прекрасно понимаем, что произойдут какие-то события и нужно быть ко всему 
готовым. Вполне спокойно, без переживаний к этому отнесся. 
 - Президент ЦСКА говорит, что для ЦСКА нет другого места, кроме первого. В 
конкурентоспособной КХЛ такое возможно? - Можно создать такой клуб. А 
почему нет? 
 - А как же неминуемый спад? 
Это все от ребят зависит, от общей цели. Нужна серьезная подготовка, чтобы 
создать легендарную династию из 5-6 кубков. Все возможно. Важно работать в 
этом направлении. 
"Я Федорову всегда желаю добра. Прекрасный человек, хороший тренер" 
 - За два сезона вы застали и момент триумфа, и дикий спад. Какие различия 
между командой в 2023-м и 2024-м? И что по самым запоминающимся эмоциям? 
 - Во-первых, чемпионство. Эти эмоции, наверное, не передать. Плюс серьезная 
усталость физическая и эмоциональная была. Это и взлеты, и падения, и 
травмы. Да и к следующему сезону мы готовились, хотели выиграть, постоянно 
себя настраивали на новый триумф. Но не получилось. Есть масса причин, 
можно перечислять до бесконечности. Просто так сложилось. Ребята, кто 
остался, прекрасно понимают, что в ЦСКА надо быть только чемпионом. По-
другому никак. 
 - Мыслей о том, что в плей-офф все станет лучше, не было? Все-таки ЦСКА - 
король седьмых матчей серии, чемпион предыдущих двух лет 
 - Хотелось в это верить, на самом деле. Вот мы подошли, мы все ошибки 
закроем сейчас, в плей-офф новая команда выйдет. А в первом матче против 
"Локомотива" как хорошо сыграли - 4:0! Преимущество серьезное было. Но в 
итоге есть какие-то вещи, которые... Стараешься, стараешься, но не получается 
что-то. Не все так просто. Например, в чемпионский год у нас не получалась игра 
с Череповцом, серьезная очень борьба была с ними в первом раунде. 
 - Сергей Федоров часто намекал на некую подавленность в раздевалке. От нее 
- и банальные ошибки во время игры, и не тот результат. Это действительно 
так?Наверное, была не подавленность, а расстройство какое-то. Когда ты 
ожидаешь от себя лучшей игры, хочешь показать свой высокий уровень, а в итоге 
совершаешь какую-то глупую ошибку и не можешь себя преодолеть. Ошибся, 
расстроился, накапливаешь все проблемы в себе. Ну и поражений по ходу 
"регулярки" было много у нас. Но именно подавленности не ощущал. Все ребята 



 

 

опытные, взрослые, все прекрасно понимают, как действовать. Хотя Сергею 
Викторовичу виднее. 
 - Болезнь Федорова под конец "регулярки" не подкосила? Все-таки стык января-
февраля, самое время для подготовки к плей-офф.  
 - Мы же взрослые ребята. Поговорили, обсудили. Тренерский штаб, помощники 
есть. Они прекрасно нам все рассказали, показали. Мы не меняли игру, духом не 
падали. Мы знали, что Сергей Викторович к нам скоро вернется. 
 - Когда после вылета из КГ с Федоровым не продлили контракт, что-то ему 
пожелали? 
 - Я ему всегда желаю добра. Потому что он прекрасный человек, хороший 
тренер, проблем с ним никогда не было. Самое главное, чтобы у него все было 
хорошо. 
 - А чисто технически как это происходит? Тренер принимает теплые пожелания, 
прощается, удаляется из командного чата? 
 - Тренер - это все-таки руководитель. И какое-то неформальное общение мы не 
особо можем себе позволить. Человек-то легенда, уже состоявшийся тренер, не 
на одном уровне с нами. 
Сергей Викторович тихо-спокойно, по-английски ушел, все нормально. Все 
ребята хорошо к нему относились. Я бы не сказал, что кто-то плохо о нем 
отзывался. Как и он о ребятах. Нам все нравилось, и ему, надеюсь, тоже. Да и 
два кубка выиграть - это, конечно, дорогого стоит. Команда помогла ему, он помог 
команде. 
"Стараюсь держать форму. Когда моложе был - "привозил" лишние 3-4 кг" 
 - "Локомотив" - худший соперник под первый раунд? С открытыми "Динамо" и 
"Спартаком" все могло сложиться по-другому? 
 - Я думаю, мы хотели больше на Ярославль попасть, чем на "Динамо" или 
"Спартак". 
 - Потому что победы в трех предыдущих очных сериях? 
 - Да. Может быть, психологический какой-то момент. Мы думали, что надломим 
"Локомотив" в плане психологии. То есть мы опять выпали, опять не повезло. Вот 
эти мысли начнут крутиться у них в голове. А "Спартак"... Мы с ними особо не 
играли в плей-офф. 
 - Короткий анализ первого раунда: что пошло не так? 
 - Не знаю. Вроде все делали как всегда: все нормально, рабочие отношения, 
хорошая подготовка к плей-офф, первый матч уверенно забрали... Есть 
моменты, которые не объяснить в принципе. Выиграл Кубок -все правильно 
сделал, не выиграл - значит, все неправильно. Вот так надо рассуждать. А этих 
мелких эпизодов в жизни вообще много. Как хороших, так и плохих. Сейчас все 
это тасовать, перемешивать нет смысла. 
 - К слову о плей-офф. В прошлом году вы рассказали о принятии ислама. Может 
ли профессиональный спортсмен в таком жестком графике соблюдать посты? 
 - Конечно, может. Есть ребята, которые соблюдают посты, в плей-офф спокойно 
это держат, у них проблем не возникает. 
 - Это ведь не только есть нельзя до заката солнца... 
 - И пить нельзя. Но в физическом плане это никак не влияет. Это выглядит так, 
что якобы можешь устать, сознание потерять. Но все нормально, все играют.  
 - Тут латвийский вратарь на ЧМ семь килограммов за матч потерял. У вас такое 
было? 
Семь?! Я не знаю, что он делал в воротах. Может, из зоны у них не выкатывались, 
постоянно в защите играли? У меня-то 1-1,5 скинутых кг было. Максимум! Мы же 
пьем воду, электролиты восстанавливаем, банан можем скушать. 
 - Во время отпуска у вас вес сильно скачет? 



 

 

 - У меня - да. Если я не слежу за собой, то у меня он будет подниматься. Но я 
обычно тренируюсь, стараюсь держать форму. Сейчас проблем с этим нет. А 
когда был помоложе - лишние 3-4 кг "привозил". 
 - А есть в составе ЦСКА тот самый везунчик? Которому ни бабушкины пирожки, 
ни отсутствие сборов не помешают быть в идеальной форме?  
 - Я бы не сказал. Все тренируются, все уже больше профессионалами стали. 
Раньше, может быть, кто-то таким был. Ну, по ним и видно было. В 
профессиональном спорте подобных индивидуумов вообще мало. 
"В ЦСКА новички на стол не запрыгивают. У нас все культурно" 
 - Мы затронули тему сборной Латвии, чемпионата мира. Вы за турниром в Чехии 
следите? 
 - Вообще не смотрел ни одного матча. Я просто читаю какую-то информацию из 
спортивных источников. 
 - Неинтересно? 
 - Нет, вообще неинтересно. 
 - Мнение большинства: уровень ЧМ скатился, без России совсем не то. 
Согласны? 
 - Конечно. С нашей командой все хотят сыграть, свой лучший хоккей показать со 
сборной России, попытаться обыграть ее. Это принципиалка для всех. Я знаю, 
что есть ребята, которые очень бы хотели сыграть на чемпионате мира за свою 
страну, показать свой уровень. А им не дают. Конечно, обидно за них. 
 - Зато есть время на отдых. Да и к новеньким в ЦСКА можно привыкнуть. Они, 
кстати, какой-то обряд посвящения проходить будут? - У нас такого нет. Мы 
обычно собираемся в приятной семейной компании, кушаем, разговариваем. 
Ребята с нами знакомятся, семьи знакомятся. - Песни не поют, на стол не 
запрыгивают? 
 - Нет, не запрыгивают (смеется). У нас все культурно. Тем более, мы сначала в 
командах с ними знакомимся, а потом, когда какие-то сборы, собираемся. Мы уже 
их знаем, с ними общаемся, потом они показывают свою семью, приводят жен, и 
мы все вместе разговариваем. Все в такой уютной атмосфере проходит. 
 - С Ильей Воробьевым, получается, тоже пока не общались? 
 - Я лично знаком с ним. Мы были в Питере вместе. После того, как Илья 
Петрович возглавил ЦСКА, каждый игрок приходил к нему. Личная беседа была. 
 - Новый главный тренер, новые игроки, мечты о новом Кубке Гагарина. Не 
слишком рискованный план для первого перестроечного сезона? 
 - Ну, это новый этап. Новый вызов для команды, для тренера, всех тренеров и 
для руководства. Попробуем. Почему нет? 
"Ты будешь лучше папы. Папа - середнячок, а ты должна стать звездой" 
 - Отпуск - это больше времени с семьей. Как сейчас проходит ваш день? 
 - Все счастливы, семья счастлива, что папа дома постоянно. Много провожу 
времени дома. Сейчас, правда, начал уже тренироваться. И дочку вожу на 
тренировки. Она у нас теннисом занимается. 
 - Хотите, чтобы дочь стала первой ракеткой мира? 
 - Очень хочу. Потому что ей нравится теннис, нам нравится теннис, мы стали 
смотреть его. Никогда не следил за ним, а тут начал. Очень интересный вид 
спорта. И красивый. 
 - Жена не возражала, что ребенок тоже становится спортсменом? 
 - Наоборот. Она так дочке и сказала: "Ты будешь лучше папы. Папа - середнячок, 
а ты должна стать звездой". Я тоже так считаю. Я хочу, чтобы она была намного 
лучше, чем я, больше достигла, взяла все от этого спорта и на самую вершину 
забралась. 
 - Вы сами в теннис играете? 



 

 

 - Я пробовал. Очень понравилось. Опять же: безумно интересный вид спорта, 
для меня открытие. К технике ударов тоже долго привыкал. Вроде бьешь 
правильно, а отскок идет и мяч вверх улетает. 
 - А за большим спортом во время отдыха следите? 
Честно вам скажу: за хоккеем не наблюдаю. Да и вообще стараюсь 
переместиться на какой-то другой вид спорта: баскетбол какой-нибудь, теннис. 
Иногда - бокс. Футбол тот же. Причем именно обзоры лучших моментов. Ну и 
новости о спорте люблю глянуть. - НХЛ в ночи - тоже не ваша тема? 
 - Нет, ради НХЛ не встаю. Но за результатами слежу. 
 - В Кубке Стэнли осталось 4 команды, шесть россиян и "Эдмонтон" без русских 
в составе. За кого болеете? 
 - Вот "Эдмонтона" не надо. Я хочу, чтобы ребята из России выиграли. Тот же 
Бобровский, например. Очень хочется, чтобы Сергей стал чемпионом. 
 - Ваш фаворит - "Флорида"? 
 - Все русские ребята. Вот честно. Вообще неважно, кто из них. За всех 
порадуюсь. Главное - не "Эдмонтон". "Эдмонтон" мы отсекаем. Это мое мнение. 
Я хочу, чтобы ребята из России привезли Кубок сюда. Если разрешат. - Не 
разрешат. Уже официально сообщили. 
 - Ну ладно. Зато там пофоткаются и опять напомнят, что у русских ребят снова 
появился Кубок Стэнли.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/dyblenko-o-perestrojke-v-czska-klubnyh-tradicziyah-i-
dochke-tennisistke/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист ЦСКА Полтапов: "Многое почерпнул у Сергея Федорова как у 
форварда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Форвард ЦСКА Прохор Полтапов в интервью "Матч ТВ" заявил, что ему было 
интересно работать с главным тренером Сергеем Федоровым, когда тот 
возглавлял команду. 
В сезоне-2023/24 армейцы под руководством Федорова вылетели в первом 
раунде Кубка Гагарина, проиграв "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии. В конце 
марта ЦСКА объявил, что с нового сезона команду возглавит Илья Воробьев. 
 - Федоров как-то особенно попрощался с командой?  
 - Скорее запомнилась речь после последнего матча плей-офф. А так прям 
глобального прощания не было. Даже по времени это не сложилось. 
 - Как вы думаете, он найдет себе новую работу тренера?  
 - Найдет, конечно. Федоров - великий игрок, и даже по статистике очень хороший 
тренер. Он хитрый, разберется. Мне было интересно работать с Сергеем 
Викторовичем. Я у него многое почерпнул как у форварда. Например, был такой 
совет, что всегда нужно работать ногами, крутить башкой и двигать корпусом. 
Вот и все, - сказал Полтапов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061054_Hokkeist_CSKA_Poltapov_Mno
goje_pocherpnul_u_Sergeja_Fedorova_kak_u_forvarda 

К заголовкам сообщений 

Приобретение ЦСКА прав на Охотюка - не просто трансфер. Он может 
решить и изменить многое (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Как "Армейцы" Москвы оформят данный переход? 
В межсезонье казалось, что ЦСКА будет легко провести перезагрузку: есть 
большие финансы, а игроки, которые не пригодятся "Армейцам", спокойно 
найдут работу в других командах, так как имеют звание чемпионов. Еще у клуба 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/dyblenko-o-perestrojke-v-czska-klubnyh-tradicziyah-i-dochke-tennisistke/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/dyblenko-o-perestrojke-v-czska-klubnyh-tradicziyah-i-dochke-tennisistke/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061054_Hokkeist_CSKA_Poltapov_Mnogoje_pocherpnul_u_Sergeja_Fedorova_kak_u_forvarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2061054_Hokkeist_CSKA_Poltapov_Mnogoje_pocherpnul_u_Sergeja_Fedorova_kak_u_forvarda


 

 

огромный пул прав на российских хоккеистов, которые в прошлом сезоне 
выступали в Северной Америке. 
 Сбор нового гегемона. Как может измениться ЦСКА летом? 
Все мы помним, что Международная Федерация хоккея наложила бан на 
внешние трансферы ЦСКА до 10 августа 2024 года. И это не было бы проблемой, 
если ИИХФ не вынесла новое решение, по которому срок запрета на 
осуществление международных трансферов - до 10 августа 2026 года. 
 ИИХФ запретила Федотову участвовать в международных турнирах, санкции и к 
ЦСКА 
Если раньше "Армейцы" Москвы могли дождаться 11 августа и подписывать 
игроков из Северной Америки, то сейчас это сделать будет сложнее, так как в 
силу вступят новые санкции.  
Будут ли хоккеисты переходить в состав ЦСКА, которые играли не в России в 
прошлом году - загадка.  
ЦСКА пока что приобрел только новые права 
Совсем недавно клуб из Москвы провел трансфер с "Торпедо". В Нижний 
Новгород отправились права на Михаила Абрамова, а в ЦСКА - на защитника 
Никиту Охотюка. И первый, и второй в прошлом сезоне играли в Северной 
Америке.  
 ЦСКА выменял у "Торпедо" права на Охотюка, отдав Михаила Абрамова 
По информации "Матч ТВ", ЦСКА и Абрамов не смогли договориться по 
соглашению. "Армейский" клуб хотел дать двусторонний контракт и зарплату в 
20 миллионов рублей плюс бонусы. Данное предложение не устраивало сторону 
игрока. Данную новость подтверждает телеграм-канал "За пределами 
Ленинградки". Поэтому клуб из Москвы обменял права на Абрамова, забрав 
Охотюка. 
 Источник: ЦСКА дает Михаилу Абрамову 20 млн в год и двусторонний контракт 
При этом важный нюанс состоит в том, что на данный момент Охотюк не 
подписал соглашение с клубом. Телеграм-канал "Арена Бреда" сообщает, что 
"возвращаться в КХЛ особого желания у парня пока нет". "Спорт-Экспресс" дает 
другую информацию, что Охотюк приедет в ЦСКА, получив при этом зарплату в 
45 миллионов рублей в год.  
 Источник: зарплата Охотюка в ЦСКА - 45 млн рублей в год 
А канал "За пределами Ленинградки" уточнил, что на данный момент Охотюк 
соглашение не подписал. Однако ЦСКА не планирует дальнейшие обмены с 
участием игрока. То есть, права останутся у клуба. И здесь важная деталь. 
А как быть с трансферной картой? 
Возвращаемся к истории с баном на международные трансферы. Трансферная 
карта Охотюка находится в Северной Америке. ЦСКА запрещены 
международные сделки. И если посмотреть регламент, то в нем написано: "если 
игрок желает вернуться в свою Домашнюю национальную ассоциацию-член 
ИИХФ, то данная национальная ассоциация должна отправить запрос на 
трансфер, который будет или утвержден, или отклонен национальной 
ассоциацией, в чьей стране находится клуб НХЛ/АХЛ". 
ЦСКА нельзя из-за санкций совершать внешние переходы (из других стран). 
Вообще "Торпедо" и ЦСКА могли бы выждать паузу, когда в Северной Америке 
откроется трансферный рынок, дальше Нижний Новгород подписал бы Охотюка, 
а затем его обменяли в "Армейский" клуб. Так делать можно. ЦСКА, таким 
образом, подписывает хоккеиста из внутреннего чемпионата, так как карта была 
бы у "Торпедо", а Нижнему Новгороду разрешены международные сделки - 
смело подписывают Абрамова. Однако подобного не произошло.  



 

 

Охотюк может подписать контракт с ЦСКА напрямую. Но непонятно, как 
отреагирует ИИХФ. И будет ли из-за этого еще одно разбирательство. 
Единственный момент, который позволит обойти санкции, если на время 
апелляции бан заморозится. Тогда будет некоторое время у ЦСКА, чтобы 
подписать хоккеиста, не думая о последствиях.  
То, что на ЦСКА давят санкции, мешают перестройке - это факт. Например, 
представитель Ивана Просветова заявил, что они взяли паузу из-за продления 
бана "Армейскому" клубу от ИИХФ.  
"Как раз из-за этого мы и не торопимся в переговорах", - сказал агент Сергей 
Исаков. 
 Агент Просветова: ЦСКА сделал предложение, но мы взяли паузу 
Предполагалось, что "Армейский" клуб пройдет перестройку без проблем. Для 
этого все было. Но в моменте пришел неожиданный бан от ИИХФ. Кейс Охотюка 
- очень интересный. Главный вопрос заключается в том, как именно его 
подпишет ЦСКА, и ждать ли дополнительных санкций от ИИХФ, если это будет 
прямой переход. Видно, что бан уже сказывается на переговорах - на 
Просветове. Что выберет "Армейский" клуб? Какая позиция на это будет у ФХР 
и КХЛ? Очень интересно посмотреть и узнать. 

https://allhockey.ru/article/show/518726-
Priobretenie_CSKA_prav_na_Ohotjuka_ne_prosto_transfer_On_mozhet_reshit_i_iz
menit_mnogoe 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Шипачев не нравится Билялетдинову. У него такое же 
влияние на формирование состава "Ак Барса", как раньше. Гатиятулин 
прислушивается" (Sports.ru, Москва, 23 мая 2024) 
Алексей Шевченко поделился мнением о ситуации "Ак Барса" и Вадима 
Шипачева.  
Действующий договор форвард и клуба рассчитан еще на один сезон, но 
известно, что "Ак Барс" хочет расстаться с хоккеистом. 
"По моим данным, Вадим Шипачев не нравится Зинэтуле Билялетдинову. 
Да, формально главный тренер "Ак Барса" уже сменился, но Билялетдинов в 
клубе остался, и у него такое же влияние на формирование состава, как было 
раньше. 
Не знаю, почему, но Анвар Гатиятулин к нему прислушивается", - сказал 
журналист Алексей Шевченко. 
В прошедшем сезоне Вадим Шипачев набрал 44 (13+31) очка в 62 матчах Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
В плей-офф форвард отметился 2 (1+1) баллами в 5 играх.  

https://www.sports.ru/hockey/1116090779-aleksej-shevchenko-shipachev-ne-
nravitsya-bilyaletdinovu-u-nego-takoe-.html 

К заголовкам сообщений 

Без Третьяка, но с министром спорта. Кто приедет на чествование 
"Металлурга" (Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 23 
мая 2024) 
Стал известен предварительный список вип-гостей мероприятия. 
В пятницу, 31 мая, в Магнитогорске состоится чествование "Металлурга". 
Мероприятие начнется в 19:00. 
Как стало известно "Вечернему Магнитогорску", в нем может не принять участие 
глава Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
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Предварительно, его заменит генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов. 
Скорее всего, он и вручит "Металлургу" еще один трофей - Кубок России, 
который дается чемпиону страны и золотые медали. 
Также на торжественную церемонию, по данным "Вечерки", приглашены: 
министр спорта РФ Михаил Дегтярев, Президент Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) Алексей Морозов, главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, полпред 
Президента РФ в УРФО Владимир Якушев, губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер, глава Магнитогорска Сергей Бердников. 
На праздничном концерте выступят: Клава Кока, Maurizio Schweizer Celentano 
Tribute Show и "Илиана Санчез и ритмы Гаваны".  

https://vecherka74.ru/news/34217-bez-tretyaka-no-s-ministrom-sporta-kto-priedet-na-
chestvovanie-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

Мощная селекция после провала в плей-офф. Теперь у "Динамо" нет 
слабых мест? (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
0-4 от "Трактора" стали поводом для больших перемен - но одна ключевая 
позиция в команде пока не закрыта. 
Какое-то время назад казалось, что на два главных "Динамо" страны отведена 
одна квота успеха. Пока хоккеисты делали "золотой" дуплет в КХЛ, футболисты 
тратили безумные деньги на трансферы, которые привели клуб к катастрофе. 
Когда в футболе появились нормальная структура управления и четкая 
вертикаль власти, уже в хоккее началась эпоха дворцовых переворотов, которая 
выплескивалась в СМИ инсайдами и набросами. 
Но на этой неделе все динамовцы наверняка находятся в приятном 
предвкушении. Пока в футболе бело-голубые ожидают грядущий "золотой" матч, 
в хоккее "Динамо" проводит очень уверенную трансферную кампанию. В 
прошлом году москвичи усилились Никитой Гусевым, Седриком Пакеттом, 
Игорем Ожигановым, крепкими ролевиками - и это помогло выиграть регулярный 
чемпионат, но не помогло выиграть хотя бы один матч вне пределов первого 
раунда. Вместо радикальной перестройки клуб оставил на местах свой 
руководящий дуэт и теперь проводит донастройку состава. 
Главная потеря "Динамо" в это межсезонье - уход капитана Андрея Миронова, 
да еще и в "Спартак". Потеря это частично еще и имиджевая: все-таки это потеря 
человека, который уже давно ассоциировался с клубом. В чисто хоккейном плане 
заменить его призван Артем Сергеев, который давно вырос в одного из лучших 
чисто оборонительных защитников. В СКА его, судя по всему, сделали одним из 
виновников вылета во втором раунде, но после вылета того же Никишина 
Сергеев выполнял непривычные для себя функции в бригаде большинства. 
Здесь необходимости в этом не будет. 
Еще один домосед - Кирилл Адамчук: правда, на льду силового защитника порой 
заносит в грубость, но за надежность его ценили в "Ак Барсе". Эти трансферы 
позволяют создать идеальный баланс леворуких и праворуких защитников, 
причем у клуба все еще есть роскошь держать в разных парах Менелла и 
Ожиганова. А ведь именно это амплуа особенно дефицитно на российском 
рынке, и этот баланс позволит "Динамо" разнообразить игру и в равных составах, 
и в большинстве, которое и так было неплохим. 
Праворукость важна для "Динамо" еще и в атаке. В прошлом году на левом 
фланге атаки играли Никита Гусев, Павел Кудрявцев, Максим Джиошвили - у 
всех был "неправильный хват", который тоже позволял сыграть в атаке похитрее. 
Конечно, Гусев не на контракте с клубом, но вряд ли его цель вернуться в НХЛ 
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осуществится, а в обратном случае у него достигнута договоренность играть 
только в "Динамо". Теперь к этой компании присоединяется и Антон Слепышев, 
который тоже праворукий и тоже займет место слева. 
Было ясно, что Антон покинет ЦСКА, где провел шесть сезонов, но "Динамо" в 
качестве претендента на форварда не всплывало вообще нигде. Надо отметить 
динамовский менеджмент, который провел переговоры без всяких утечек, 
причем получил форварда по цене явно ниже рыночной. Что делать, ЦСКА надо 
чистить платежку - и здесь мы увидели обмен в духе энхаэловского "future 
consideration" на игрока из системы МХЛ. "Динамо" получает форварда с высокой 
мотивацией, который даже ужался в зарплате после перехода и готов 
перезагрузиться на новом месте. 
Интересное усиление и в линии центров. Помните ли вы еще, как Артем Швец-
Роговой играл за последний на данный момент созыв сборной на ЧМ? Увы, после 
рижской минуты славы центрфорварда настигла хроническая травма, которая не 
давала ему играть в хоккей: за три сезона нападающий с двойной фамилией 
провел лишь 16 матчей в регулярке КХЛ, полностью пропустив позапрошлый 
сезон. Контракт с учетом этих условий Швец-Роговой получил солидный: по 
данным "СЭ", 30 млн рублей - однако в случае рецидива травмы он может быть 
расторнут. 
Артем Михеев стал одним из игроков, которые не вписались в планы Игоря 
Ларионова в "Торпедо". В прошлом году форвард перешел к Дэвиду Немировски 
в "Сибирь", который и наигрывал его в основе, но лучше всего заиграл уже после 
отставки канадца. Тройка Шашков - Михеев - Коротков была лучшим звеном 
новосибирской команды во второй половине сезона и на фоне аморфных 
лидеров давала и энергию, и скорость, и голы. После успешного чемпионата 
удержать Михеева было бы сложно, и он уехал в топ-клуб. 
Резюмируя: теперь у бело-голубых есть линия защиты с четким разделением 
праворуких и леворуких, атакующих игроков и домоседов. Топ-6 в случае 
возвращения Гусева выглядит сформированной - в нее в таком случае войдет 
еще и легионерская тройка, Слепышев и Дмитрий Рашевский. Нижние звенья 
обновлены, и сейчас клуб ведет работу по обмену игроков, которые выпадали из 
боттом-6 в прошлом году. Проблема с глубиной состава, которая чувствовалась 
в этом году, должна быть решена прогрессом молодых Егора Римашевского и 
Игоря Чернышова. Проблема есть одна, но важнейшая - вратарская позиция. 
В какой-то момент у "Динамо" были три вратаря, которые могли потянуть уровень 
КХЛ, но в итоге бело-голубые вылетели из плей-офф именно из-за того, что 
уступали в дуэли голкиперов Заку Фукале. Загадочно пропал из состава 
Константин Волков, который присел в запас после пары неудачных матчей и не 
получал шанса. Илья Коновалов сразу же после плей-офф лег на операцию, но 
для него это был второй неудачный плей-офф подряд, ну а в "Адмирал" игрок 
ехать якобы не хочет. Максим Моторыгин вписался в игру хорошо, но делать 
ставку на вратаря после одного сезона в лиге - чудовищный риск. 
И ведь вариантов-то у "Динамо" не так много. Если канадцы, американцы и 
словаки достойно закрывают позиции в поле, то лучшие вратари-легионеры, 
которых сюда теперь и калачом не заманишь, приезжали в Россию из 
"евротуровых" стран. Сильных североамериканских вратарей и в Европе нет, 
Адам Гуска из "Торпедо" не выглядит тем вариантом, который гарантированно 
сыграет лучше того же Коновалова. 
Что тогда - искать в АХЛ Фукале номер два? С нынешними условиями это не так 
просто. Возможно, Моторыгин станет для "Динамо" своим "Набоковым"? Но тогда 
для этого нужна работа тренера вратарей - и здесь большая ответственность 



 

 

ложится на Артема Яцкевича, который в прошлом сезоне доводил до ума 
молодых талантов из "Югры". 
В общем, "Динамо" свою работу до конца не довело - но первые этапы 
межсезонья вышли впечатляющими и наверняка вселяющими оптимизм в 
фанатов. Дело за малым: не перечеркнуть это все в следующем месяце.  

https://www.championat.com/hockey/article-5562456-transfery-dinamo-v-khl-kto-
pereshyol-v-hk-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Радулов не перейдет в московское "Динамо" (ТАСС, Москва, 23 
мая 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина нападающий Александр 
Радулов не перейдет в московский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) "Динамо". Об этом ТАСС сообщил спортивный директор бело-голубых 
Алексей Сопин.  
Радулов после истечения контракта с казанским "Ак Барсом" вел переговоры с 
"Динамо" в качестве неограниченно свободного агента.  
"Александра в "Динамо" не будет", - сказал Сопин.  
Радулову 37 лет, в 2004 году он был выбран "Нэшвиллом" под общим 15-м 
номером на драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ). За "Ак Барс" 
нападающий выступал с сентября 2022 года, вместе с командой игрок дошел до 
финала Кубка Гагарина в первом сезоне в клубе. В прошедшем сезоне Радулов 
провел 58 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и набрал 40 очков (16 голов + 
24 результативные передачи). В плей-офф на счету Радулова 1 гол и 3 
результативных паса в 4 играх.  
В КХЛ Радулов с 2008 по 2012 год играл за уфимский "Салават Юлаев", а с 2012-
го по 2016-й выступал за московский ЦСКА. В 2011 году нападающий выиграл 
Кубок Гагарина. Радулов дважды признавался самым ценным игроком 
регулярного чемпионата КХЛ, три раза становился лучшим бомбардиром 
регулярного чемпионата и два раза - лучшим бомбардиром плей-офф. Радулов 
с 2017 года выступал за клуб НХЛ "Даллас", в составе которого дошел до финала 
Кубка Стэнли (2020). Также нападающий в североамериканской лиге защищал 
цвета "Нэшвилла" (2006-2008) и "Монреаля" (2016-2017).  

https://tass.ru/sport/20884983 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 23 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сыграл без пропуска уже 110 матчей": интервью с новичком московского 
"Динамо" Михеевым (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Форварду Артему Михееву 27 мая исполнится 29 лет. К этому моменту новичок 
московского "Динамо" накопил богатейший опыт в российском хоккее: прошел 
всю казанскую вертикаль, поиграл за новокузнецкий "Металлург", "Югру", 
"Трактор" и "Торпедо", вызывался в олимпийскую сборную, а минувший сезон 
провел в "Сибири", показав лучшую статистику в карьере. 
- Ты провел этот сезон в Новосибирске. Начинал с Дэвидом Немировски, но он 
покинул команду в декабре. Какие были ожидания от сезона и как оценишь 
работу канадского специалиста?  

https://www.championat.com/hockey/article-5562456-transfery-dinamo-v-khl-kto-pereshyol-v-hk-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/article-5562456-transfery-dinamo-v-khl-kto-pereshyol-v-hk-dinamo.html
https://tass.ru/sport/20884983
https://allhockey.ru/news/show/518731-Radulov_ne_perejdet_v_moskovskoe_Dinamo
https://sport24.ru/hockey/news-649897-radulov-ne-pereydet-v-moskovskoye-dinamo


 

 

- Все шло достаточно неплохо, но, к сожалению, мы не можем повлиять на смену 
тренера. Хоккеисты просто должны выполнять свою работу. Мы старались 
перестраиваться по ходу сезона и поменять тактику под нового тренера. 
- Немировски попытался перестроить "Сибирь" и поставить более атакующую 
игру. Как это было?  
- Да в Нижнем Новгороде мне тоже достаточно непросто было переходить на 
более раскрепощенный и атакующий хоккей. Ребятам, которые давно играли в 
Новосибирске, поначалу это тоже давалось тяжело. В таких ситуациях тяжело 
перестраиваться психологически, потому что за долгие годы ты привык к другой 
игре. Ребятам понадобилось время, чтобы привыкнуть.  
- Насколько было необычно, когда тренировки стали более короткими?  
- Я уже работал с Немировски, так что для меня это не стало сюрпризом. Я знал, 
к чему готовиться. Конечно, ребятам было непривычно, что больше нет 
невероятно сложных сборов. Все было интенсивно и быстро. Во время сезона 
тоже были очень короткие тренировки и в зале, и на льду. 
- Немировски не дали себя раскрыть, потому что руководству нужен был 
результат?  
- Конечно, результат необходим всегда, никто не готов долго ждать. Нужно было 
время, чтобы перестроиться на другой хоккей, но от игроков и тренеров сразу 
требовали хороший результат. Если ты его не даешь, тебя убирают. 
Артем Михеев 
- Легче убрать тренера, чем менять всю команду.  
- Думаю, что да. Это решение нашего руководства, так что не могу его осуждать. 
- Немировски возглавил "Барыс". Рад за него? Как думаешь, у тренера может 
получится в Казахстане?  
- Я очень рад за Немировски, желаю ему удачи. Хочу, чтобы у него все 
получилось в Казахстане. 
"Лишение очков подкосило "Сибирь"" 
- Что поменялось в "Сибири" при Сергее Кривокрасове?  
- Мы стали играть строже и уделять больше внимания обороне. Мы старались 
меньше пропускать и допускать меньше моментов у наших ворот. Мы играли 
более прямолинейно. 
- Насколько повлиял приход Георгия Белоусова? Ребята говорят, что несмотря 
на возраст, он в душе еще пацан.  
- Жора - молодчик. Он очень техничный, всегда видит партнеров, сбрасывает с 
себя защитников и обыгрывает соперников. С ним очень здорово и приятно 
играть. 
- Панарин в свое время признавался, что Жора талантливее его. У них правда 
есть что-то общее?  
- Да, он отлично катается, владеет клюшкой и хорошо видит поляну, потому что 
голова всегда поднята. 
- Он продлился на год - это плюс?  
- Думаю, что да. Это очень хорошее усиление для команды. 
- После окончания контракта с "Сибирью" ты стал неограниченно свободным 
агентом. В почти 29 лет это волнительно?  
- Нет, на самом деле. Сейчас это проще, потому что ты можешь сам выбирать и 
решать, где будешь продолжать карьеру. Хорошо, что варианты есть. 
Артем Михеев 
- Последний сезон стал для тебя одним из лучших. Есть стереотип, что, 
становясь НСА, в последнем контрактном сезоне хоккеист выдает свой 
максимум. Это так?  



 

 

- Нет, просто я всегда нацелен на победу, хочу приносить пользу команде, 
забивать и отдавать передачи. Всегда стараюсь выжимать из себя свой 
максимум. Наверное, где-то до этого не получалось. Может быть, я стал играть 
спокойнее и увереннее - это дало плоды. 
- Можно сказать, что последний сезон в Нижнем Новгороде тебя закалил? В этом 
сезоне ты примерил на себя совсем другую роль, руководитель клуба Кирилл 
Фастовский на итоговой пресс-конференции отметил тебя в крайне 
положительном ключе.  
- Я, кстати, не смотрел пресс-конференцию. Конечно, доверие тренерского 
штаба повлияло, а также партнеры здорово играли. Все вместе сложилось, 
поэтому получился такой хороший сезон. Я считаю, что можно играть еще лучше, 
так что постараюсь добавить в следующем сезоне. 
- Может, такой прогресс из-за того, что ты поменял предсезонную подготовку 
после Нижнего Новгорода?  
- Нет, просто я стал более уверенным и раскрепощенным. Думаю, что 
ментальная составляющая повлияла больше всего. Я повзрослел и стал проще 
воспринимать многие вещи. 
- Во время сезона у Федора Гордеева внезапно нашли американское спортивное 
гражданство. "Сибирь" из-за этого потеряла 4 очка и выплатила штраф размером 
в два миллиона. Как вы это восприняли?  
- Это немного подкосило команду, после этого мы проиграли ряд матчей. Мы 
просели примерно на неделю, после чего пришлось восстанавливаться. 
Оказалось, что поздно спохватились, потому что тогда мы боролись за путевку в 
плей-офф. Конечно, ситуация была неприятная. 
- На Востоке до самого конца регулярного чемпионата была заруба. Чего не 
хватило вашей команде, чтобы выйти в плей-офф?  
- Нам как раз не хватило этой недели, во время которой мы просели. Как обычно 
и бывает, нам просто не хватило очков. 
- Если касаться не столько хоккейного, а именно бытового плана твоего этапа в 
"Сибири", что вспомнишь? Белоусову больше всего запомнились болельщики, 
новая арена и пробки.  
- Насчет пробок согласен. Мне повезло, потому что я жил недалеко от арены. 
Новый стадион мне тоже запомнился - там игралось совсем по-другому, на 
каждую игру приходило по 10 тысяч человек. Болельщики в Новосибирске просто 
невероятные: вечно гудят, кричат и поддерживают. Это очень круто. 
Болельщики ХК "Сибирь" 
- Тэйлор Бек еле успел из-за пробок на игру, Красоткин бежал по мосту весь 
мокрый. Вспомнишь что-то еще?  
- Да, Бекки приехал чуть ли не на игровую разминку. Было весело. Больше таких 
ситуаций не могу вспомнить.  
- Может, вспомнишь какие-то необычные поступки болельщиков?  
- В целом, болельщики Новосибирска и Нижнего Новгорода очень похожи, 
потому что эти города живут хоккеем. Весь стадион с плакатами, в джерси и 
шарфах. Это все дает стимул играть еще лучше. 
- Появлялись фотки в интернете, что на новой арене затопило гостевую 
раздевалку.  
- Хорошо, что не нашу затопило. В каждом доме, который только построился, 
есть какие-то нюансы и недочеты. Со временем все поправят и все будет 
идеально.  
"Гатиятулин не любит пихать, но он не мягкий" 
- Как тебе идея перекрестного плей-офф?  



 

 

- Прикольная вещь. Классно, что команды из разных конференций пересекаются 
друг с другом на ранних стадиях. До этого примерно одни и те же клубы играли 
в полуфиналах, так что для болельщиков перекрестный плей-офф стал гораздо 
интереснее. 
- Есть мнение, что перекрестный плей-офф лишает болельщиков традиционных 
принципиальнейших дерби.  
- Возможно, но в этом сезоне плей-офф был достаточно интересным. Думаю, что 
время покажет, что лучше и интереснее для болельщиков. 
Магнитогорский "Металлург" - обладатель Кубка Гагарина 
- Закономерна ли победа Магнитогорска ? Ожидал ли ты, что Кубок Гагарина 
возьмет восточная команда? Разин создал команду с чистого листа.  
- Разин показал своей профессионализм, поздравляю его с победой. Вообще, 
этот плей-офф преподнес достаточно много сюрпризов. Я думаю, что 
понравилось всем: и хоккеистам, и болельщикам. 
- Победа "Металлурга" ассоциируют с вратарем Набоковым. Как думаешь, это 
исключительно его заслуга?  
- В победе есть определенная заслуга Набокова, но ведь играет вся команда. 
Конечно, хороший вратарь добавляет уверенности полевым, все они существуют 
как одно целое и добывают результат. 
- Вратарь "Сибири" Антон Красоткин тоже достаточно молод. Насколько велик 
его потенциал?  
- Антон тоже достаточно сильный голкипер. Школа вратарей у нас хорошая, 
ребята все доказывают своей игрой. 
- Кто из команд удивил по ходу плей-офф?  
- "Автомобилист". Не думал, что они смогут пройти Казань в первом раунде. 
Потом они выбили СКА и сыграли семь матчей с Магнитогорском. Они молодцы, 
очень сильно удивили. 
- Может, тебя еще кто-то запомнился? Челябинск, например? Твоя бывшая 
команда.  
- Думаю, что да. Они достаточно неровно шли по ходу сезона, а в плей-офф 
вышла совершенно другая команда. Они смогли пройти "Салават Юлаев" и 
московское "Динамо". Плей-офф этим и интересен: там совсем другой хоккей и 
накал эмоций. 
- Удивился, когда Омск снял Кравца после двух матчей серии с Ярославлем?  
- Да, я не помню такого, чтобы посреди плей-офф меняли тренера. Конечно, я 
очень удивился. Это очень смелый поступок. 
- Набокова признали MVP. Ты с этим согласен, или у тебя есть альтернативные 
варианты?  
- На самом деле, я не все матчи смотрел. Судя по тому, что я видел, Набоков 
заслуженно получил эту награду. Он очень много моментов вытаскивал, так что 
я согласен с этим решением. 
- В финальном раунде было всего 10 шайб за 4 матча. Многие называют эту 
серию скучной.  
- Победителей не судят. В финале каждый играет только на победу, где-то 
команды осторожничают. Я бы не сказал, что в финальной серии было мало 
опасных моментов, просто вратари играли очень хорошо. 
- Ты казанский воспитанник. Следил за "Ак Барсом" по ходу сезона?  
- Не особо. Игр сейчас очень много, поэтому не особо получается следить за 
другими командами из-за перелетов. Дома тоже не смотрю хоккей, потому что 
хочется провести время с семьей. 
Артем Михеев в составе "Ак Барса" 



 

 

- "Ак Барс" во второй раз в истории после финала вылетает в первом раунде. Как 
можно объяснить это?  
- Даже не знаю, как это объяснить. В тот год, когда мы вылетели в первом раунде, 
я как раз был в Казани. Не знаю, в чем причина: вылетели и вылетели. Не могу 
сказать, что было внутри команды в этом году. Я этого не знаю. 
- Был ли к тебе интерес от Казани?  
- Я не слышал. 
- Анвар Гатиятулин - новый тренер "Ак Барса". Ты с ним работал в Челябинске, 
расскажи о впечатлениях.  
- Я недолго с Гатиятулиным поработал, полсезона где-то. В целом, это хороший 
тренер, который показывал результате в команде. Я думаю, что у Анвара 
Рафаиловича есть все возможности и перспективы проявить себя в Казани. Он 
хорош, как человек, так что желаю ему удачи.  
- Многие говорят, что Гатиятулин - очень мягкий человек. Какой он на самом 
деле?  
- Анвар Рафаилович не любит пихать, чаще всего просто спокойно объясняет. Я 
не согласен с тем, что он очень мягкий, просто у всех свое видение.  
- Его игра действительно чем-то похожа на хоккей Билялетдинова?  
- Я думаю, что да. Может быть, в следующем сезоне что-то поменяется. Не знаю, 
будем смотреть. 
"Сидим без дела почти полгода: еще зима, а ты уже закончил играть" 
- Ты впервые в карьере сыграл 68 матчей. Как тебе это удалось?  
- Я уже 110 матчей сыграл без пропуска. Не сказал бы, что что-то менял в 
подготовке или питании. Просто мне больше нравится играть, чем 
тренироваться, поэтому я только рад большому количеству игр. Мы тренируемся 
для того, чтобы играть, а не для того, чтобы тренироваться. Чем больше будет 
матчей, тем интереснее сезон. 
- Как ты питаешься? Есть какие-то ограничения?  
- У меня обычное питание, ни в чем себя не ограничиваю. Конечно, стараюсь не 
есть сладкое и фастфуд. Я худой, мне не страшно. 
- Ты провел девять сезонов в КХЛ. Каким образом поменялась твоя игра?  
- Безусловно, потому что сам хоккей немного меняется. Параллельно я смотрю 
свои нарезки, стараюсь исправлять недочеты и становиться лучше. 
- Про Кучерова говорят, что он живет хоккеем. Как ты сохраняешь баланс между 
отдыхом и хоккеем? Как оставаться голодным до игры на протяжении всей 
карьеры?  
- Мне не приходится заставлять себя играть в хоккей, я люблю это делать с 
самого детства. Мне нравится пересматривать игры и свои смены: ты замечаешь 
свои плохие и хорошие стороны, а у кого-то можешь что-то подсмотреть. Есть 
много нарезок игр НХЛ, откуда можно что-то перенять. 
- Нарезки каких игроков НХЛ смотришь?  
- Слежу за нападающими, у каждого игрока есть какие-то интересные фишки. 
- За центральными?  
- Сейчас это не особо важно, потому что игра меняется. Ты можешь оказаться 
даже на месте защитника. Так что я у многих что-то подсматриваю и беру на 
заметку. 
- С этой осени сезон смещается: плей-офф будет заканчиваться 31 мая . Как тебе 
такая идея лиги?  
- Так лучше. В этом сезоне мы не попали в плей-офф и ушли в отпуск в конце 
февраля. Мы сидим без дела почти полгода: еще зима, а ты уже закончил играть. 
Это как-то странно. 



 

 

- Сейчас возвращается лимит на пять иностранцев. Потенциально 46 мест в лиге 
для русских ребят пропадают. Что думаешь на этот счет?  
- Я как-то спокойно к этому отношусь, потому что не мы принимаем эти решения. 
Нам просто остается выходить на лед. Кто сильнее, тот и играет - все просто. 
- Какой легионер за всю твою карьеру запомнился больше всего?  
- Азеведо - настоящий профессионал. Он отлично играл и в атаке, и в обороне, 
а также был хорош в борьбе. Это очень сильный хоккеист. Еще запомнился 
Кенни Агостино, который очень быстро освоил русские слова. Вообще, все 
ребята были крутые. 
- Ансель Галимов рассказывал, что у Гудачека предыгровая разминка перед 
игрой заключалась в том, чтобы полежать в джакузи. Вспомнишь что-то 
подобное?  
- Я слышал, что многие ребята принимают горячий душ или ванну перед игрой, 
чтобы мышцы размялись. Я тоже моюсь под контрастным душем, это достаточно 
неплохо работает. 
- В позапрошлом сезоне ты работал с Игорем Ларионовым. Какие впечатления 
остались?  
- Игорь Николаевич - настоящая легенда хоккея и профессионал своего дела. 
Больше нечего добавить. 
- В прошлом сезоне вы вместе с "Торпедо" прошли московское "Динамо". В чем 
был секрет трех выигранных овертаймов подряд?  
- Не знаю, просто выиграли и все. 
- Богдан Конюшков сказал, что установкой было просто атаковать и ничего не 
менять.  
- Да, мы не меняли тактику и продолжали атаковать. Так сопернику было тяжелее 
забить, потому что мы полностью контролировали шайбу. Наверное, это и 
помогло. 
- Успех "Торпедо" больше связывают с Козыревым, нежели с Ларионовым, так 
как по слухам он больше ставил игру. Подтвердишь это?  
- Я могу судить только по тому сезону. Андрей Леонидович действительно 
разбирал и показывал какие-то моменты. Он подсказывал, как обыграть ту или 
иную команду. У них с Игорем Николаевичем сложился сильный тандем. 
- Ларионов действительно на тот момент совершил революцию в нашем хоккее, 
начав ставить очень открытый хоккей?  
- Думаю, что он действительно привнес что-то новое. Сейчас многие команды 
стали делать акцент на атаку, из-за чего хоккей стал более зрелищным.  
"Из наших в НХЛ больше всего импонируют Кучеров и Панарин" 
- Следишь за НХЛ?  
- Я не сказал бы, что слежу за НХЛ, чаще смотрю какие-то нарезки, потому что 
из-за часовых поясов не очень удобно следить за матчами. 
- Всех волнует гонка Овечкина за Гретцки. Александру остался всего 41 гол. За 
этим следишь?  
- Да, конечно. Я думаю, что это вопрос времени. Разумеется, все мы ждем, когда 
Овечкин побьет рекорд Гретцки. 
- Он уложится за два сезона?  
- Спокойно. 
Александр Овечкин 
- Тебя удивили фотки, где Овечкин заходит на борт заходит с пакетиком чипсов 
и сэндвичем?  
- Да нет, мы тоже так балуемся. Бывает такое. 
- В этом сезоне в НХЛ заиграно 13 российских вратарей - это рекорд. Тебя 
удивляет это? В чем феномен российской вратарской школы?  



 

 

- У нас хорошие тренеры и хорошие вратари - в этом весь феномен. У нас в КХЛ 
очень много сильных голкиперов, поэтому меня это не удивляет.  
- Очевидно, лимит, введенный во времена Третьяка, помог?  
- Не знаю, способствовало ли это, но вратари у нас действительно сильные. 
- Эмиль Гарипов говорил, что наша вратарская школа прогрессирует, а полевые 
игроки чуть запаздывают в развитии. Капризов - последний из таких звезд, 
заигравший в НХЛ. Как думаешь, в чем причина?  
- Наверное, вратарей тренируют лучше - вот они и прогрессируют. Я не 
задумывался на этот счет, так что мне нечего сказать. 
- Коваленко дебютировал в НХЛ за основную команду сразу же в плей-офф. Ты 
пересекался с ним в Нижнем Новгороде. Парень, как по мне, играет в очень 
энергозатратном стиле, постоянно идет в стыки.  
- Да, Коваль крепкий и здоровый. Мы его называли мини-танк. Он вроде 
невысокого роста, но с ним очень тяжело вести борьбу. Когда ты с ним на поле в 
одной команде, ты знаешь, что он заберет шайбу из борьбы, а ты можешь просто 
постоять и посмотреть. Коваль точно вытащит шайбу и отдаст пас. 
- Кто из наших в НХЛ тебе больше всего импонирует?  
- Кучеров и Панарин. Их видение и понимание игры находится на другом уровне. 
Они отлично контролируют шайбу и всегда отдают точные передачи. 
- В этом сезоне Кучеров и Панарин - в топ-5 бомбардиров НХЛ. Неужели 
североамериканская школа проседает так, что наши ребята возглавляют топы?  
- Не думаю, что она проседает, потому что помимо наших в этом топе еще куча 
американцев и канадцев. 
"От новостей о Промесе волосы дыбом встают" 
- Ты смотришь футбол? За кого болеешь?  
- В последнее время реже из-за того, что у нас увеличилось количество игр. С 
детства слежу за "Спартаком". 
- Как отреагировал на отставку Абаскаля?  
- Спокойно. За последние годы я уже привык, что там постоянно что-то 
происходит и что-то меняется.  
- Чемпионство "Зенита" уже наскучило?  
- Конечно, хочется, чтобы, наконец, выиграл кто-то другой. 
- Кого-то еще из претендентов на чемпионство назовешь?  
- Я особо не слежу за другими командами, поэтому не могу судить по игре. 
- Кто тебе импонирует из игроков "Спартака"?  
- Наверное, Промес. Правда, сейчас он не играет. 
- Тебя удивили эти новости о нем ?  
- Конечно, от них просто волосы дыбом встают. Не могу судить, потому что 
непонятно, все ли из этого правда. Мне нравится Промес исключительно как 
футболист. 
- Артем Лукоянов тоже болельщик "Спартака". Вы с ним на связи?  
- Артем заядлый болельщик, я более спокойно к футболу отношусь. Мы с ним 
общались пару раз и все. 
- Как у тебя дела с азартными играми? Некоторые хоккеисты увлекаются 
подобным.  
- Я вообще не любитель азарта. Мой максимум - поиграть в карты дома с 
друзьями. 
- Апальков мне раскрыл душу в интервью, рассказал о своей зависимости от 
азартных игр. Можно отдать ему должное за откровение?  
- Конечно. Я рад, что Даня выбрался из этого и старается что-то изменить. 
Уважаю его за это. 



 

 

- Валера Ничушкин и Женя Кузнецов обращались в НХЛ в специальную 
программу помощи игрокам . Как считаешь, КХЛ нужно организовать что-то 
подобное?  
- Думаю, что да. Это хорошая идея, тем более в НХЛ эта программа 
действительно помогает игрокам. 
- За кого будешь болеть в финале Лиги чемпионов?  
- Я буду топить за "Реал". 
- Как тебе Беллингем? Машина?  
- Сейчас мне сложно следить за футболом, потому что ничего не показывают. 
Смотрел только Лигу чемпионов в последнее время, но могу сказать, что 
Беллингем - достаточно сильный игрок.  
Вообще, после ухода Роналду и Месси из европейского футбола стало не так 
интересно смотреть. Зато "Реал" стал более сплоченной командой, потому что 
до этого клуб тащил какой-то отдельный игрок. Сейчас же забивают все. 
Определенно это заслуга Анчелотти. 
- Как думаешь, Мбаппе все-таки перейдет в Мадрид?  
- Да фиг его знает. Уже три года мусолят эту тему. 
- Кто из европейского футбола тебе импонирует?  
- Холанд и Мбаппе. 
- Холанда называют финишером. Или же он умеет создавать моменты, как 
условный Месси?  
- Таких, как Месси, больше нет. Я думаю, что Холанд невероятный финишер. 
- А про Мбаппе говорят, что он бегунок.  
- Он сильно рисует защитников, умеет убирать их в центр с левого фланга. Не 
думаю, что он просто бегунок. Если он все-таки перейдет в Мадрид, то будет 
интересно посмотреть на него в этой команде. 
Килиан Мбаппе 
- Как ты относишься к финансам?  
- Спокойно. Стараюсь что-то откладывать. Думаю, что я консервативный 
инвестор. 
- Будущее за криптой?  
- Думаю, что такое время рано или поздно наступит. Это лично мое мнение. 
- Какая твоя большая цель или мечта в хоккейном плане?  
- Улучшать свою игру и статистику. И Кубок, конечно же. 
- Что ты выберешь: перейти в команду, у которой есть шансы на Кубок, или в 
команду, которая больше платит?  
- Первый вариант. 
- Был ли у тебя драматический момент в карьере? Тяжелая травма, выгорание? 
СМИ и болельщики создают очень большое давление на спортсменов.  
- Я стараюсь вообще не читать СМИ, тем более какие-то негативные вещи. Чем 
больше обращаешь на это внимание, тем больше переживаешь. Нужно спокойно 
делать свою работу, не отвлекаясь ни на что. 
- Кто твой главный критик?  
- Я сам. 
- А на втором месте? Может, жена или отец?  
- Нет, они, наоборот, очень поддерживают и помогают. 
- Как оценишь предложение Ротенберга поднять зарплатный потолок на 10% в 
силу того, что сезон растягивается и у игроков прибавляется работа?  
- Я считаю, что это хорошая идея. 

https://metaratings.ru/blog/artyom-mikheev-hokkeist-biografiya-intervyu-ak-bars-sibir-
kkhl-kubok-gagarina/ 
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К заголовкам сообщений 

Разбираем главных тренеров клубов Восточной конференции! Кто удивит, 
а кто провалится? (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 мая 2024) 
На повестке сегодняшнего очерка довольно интересная тема - "главные тренеры 
клубов КХЛ"  
Итак, на данный момент все 24 клуба определились с наставниками на 
предстоящий сезон. В КХЛ появляется один принципиально новый тренер, 
никогда не работавший в России - Бенуа Гру. Остальные - уже опытные 
специалисты, которые как говорится: "ни одну собаку съели в этом деле".  

Сегодня начнем с клубов Восточной конференции⬇️  

➡️ Андрей Разин "Металлург" 

Андрей Владимирович в представлении не нуждается. Опытный, а теперь и 
кубковый наставник абсолютно заслуженно продолжит свою работу в 
"Металлурге". Там уже собирается довольно неплохой состав, который строится 
на базе этого сезона с усилением некоторых позиций.  

➡️ Сергей Звягин "Авангард" 

Звягин был назначен омским руководством по ходу плей-офф и получил контракт 
на должность главного. Что будет ставить Звягин своей команде? Я думаю, это 
будет оборонительный стиль игры. Не стоит забывать, что "Авангард" теряет 
своего главного лидера - Буше и без него будет тяжело. При этом большая часть 
состава остается, плюс в Омск едет Бердин. Михаил является хорошим 
голкипером и точно усилит омичей.  

➡️Виктор Козлов "Салават Юлаев" 

Виктор Николаевич остается в уфимском клубе и это его очередной шанс 
доказать, что его рано списывают со счетов. Команда сохранила главных 
лидеров - Хмелевски и Ливо, а так же планирует закрыть еще ряд позиций в 
составе. Лично я верю в успех Козлова, так как его команда прогрессирует( не 
смотря на два вылета подряд в первом раунде, мы помним, что это абсолютно 
разные поражения и их нельзя сравнивать). Потеря Башкирова не сильно 
скажется на команде, а вот возможный трансфер Дроздова - реально ударит по 
ней!  

➡️ Анвар Гатиятуллин "Ак Барс" 

То, что Анвар Рафаилович возглавит казанский клуб было известно еще давно, 
но когда был объявлен тренерский штаб - это вызвало огромное количество 
вопросов. В Казань едет тренер, проваливший предпоследний сезон, а в 
последнем вообще был уволен и вместе с ним едет его тренерский штаб. У 
специалиста контракт на два года, но достигнет ли Гатиятуллин результата с "Ак 
Барсом"? Я думаю, что нет! По слухам, Зинэтула Билялетдинов до сих пор 
остается главным советником команды и снова готов взять ее в свои руки, если 
что-то пойдет не так.  

➡️ Николай Заварухин "Автомобилист" 

Николай Николаевич наконец-то привел "Автомобилист" к наградам, чего не 
удавалось ранее никому. За это он получил новый контракт и полное доверие 
руководства, которого конечно и раньше было не занимать. Состав у 
екатеринбуржцев хороший, сейчас происходит переподписание действующих 
игроков и поиск новых. Вообщем, Заварухин провел хороший сезон и может 
настраиваться на новый, в котором ему будет тяжелее, но командный ресурс 
должен позволить пройти грядущий сезон ровно!  

➡️Бенуа Гру "Трактор" 

Пожалуй, самый обсуждаемый тренерский трансфер этого межсезонья. Гру едет 
в Челябинск, который в этом сезоне дошел до полуфинала Кубка Гагарина. Чем 



 

 

он знаменит? Да вообщем, особых регалий у него нет. Работал в АХЛ, один раз 
выходил в финал, да вообщем и все. В "Трактор" едет своего рода сюрпризом, с 
вопросом: "пойдет или нет?". Впрочем все помнят, что в Челябинске 
иностранные тренера не приживаются. Но и давать новый контракт Алексею 
Заварухину была бы ошибка. Поэтому посмотрим на результат этого сезона  

➡️Олег Браташ "Лада" 

"Лада" вернулась в КХЛ в этом сезоне и провела его на твердую 4! Браташ 
сколотил хорошую команду, которая в первый сезон уже смогла выйти в плей-
офф. Поэтому Олег Владимирович заслуженно заходит в следующий сезон 
вместе с командой из Тольятти. Ходили слухи о его недомолвках с руководством 
и хоккеистами, но пока что это только слухи, не имеющие подтверждения. Но у 
Браташа ушел его главный помощник! Скажется ли это на результате "Лады"?  

➡️ Андрей Мартемьянов "Амур" 

Мартемьянов остается в "Амуре" и в этом сезоне постарается вывести 
Хабаровскую команду в розыгрыш плей-офф. В том сезоне у него этого не 
вышло, но сейчас хабаровчане серьезно усилились и должны провести более 
интересный сезон. А если Мартемьянов добавит еще и своей фирменной 
харизмы, то "Амур" должен не только попадать в розыгрыш Кубка Гагарина, но и 
проходить первый раунд!  

➡️Олег Леонтьев "Нефтехимик" 

У Леонтьева старые проблемы. Вообще работать в Нижнекамске довольно 
сложно, туда не едут хоккеисты высокого уровня, да и серьезного 
финансирования там тоже нет. Вот и остается задача - попасть в плей-офф. Но 
мне кажется, что вряд ли это получится сделать  

➡️Вадим Епанчинцев "Сибирь" 

Епанчинцев приходит в КХЛ после долгой работы в "Югре" в ВХЛ. Но КХЛ - 
совершенно другой уровень.  
Вадим Сергеевич работал в "Спартаке" и "Амуре", где его команда играла в 
хороший хоккей, но ситуация в Новосибирске в корне отличается. Там требуют 
не просто выйти в плей-офф, задачи ставятся более высокие, а с составом 
новосибирской команды - это будет тяжело  

➡️ Леонид Тамбиев "Адмирал" 

Про Тамбиева много говорили после того, как его "Адмирал" выбил "Салават 
Юлаев" в первом раунде плей-офф сезона 22/23. Прошлый сезон откровенно 
провален, моряки завершили его на предпоследней строчки Востока. В этом 
сезоне сюрприза не будет, "Адмирал" останется на том же месте, причины тому 
аналогичны Нижнекамским, только сидят гораздо глубже. Иногда складывается 
ощущение, что до клуба никому нет дела. Тамбиев не выйдет в плей-офф и 
однозначно завершит свою работу во Владивостоке  

➡️Девид Немировски "Барыс" 

Специалист, не доработавший этот сезон в Новосибирске едет в Астану. Девида 
помню со времен "Торпедо", где он ставил нижегородцам быстрый и атакующий 
хоккей. Но в Новосибирске в том сезоне у него откровенно не пошло, хотя как тут 
пойдет, когда требуют одно, а средств для достижения этого не дают. Поэтому, 
внимательно наблюдаем за Немировски в этом сезоне. В прошлом сезоне 
"Барыс" стал последним, в этом он точно покинет эту строчку и поборется за 
плей-офф, возможно даже запрыгнет на 8 строчку. Топовые легионеры в 
Казахстан точно не приедут, поэтому придется работать с тем, что есть!  
Названы все тренеры клубов Восточной конференции и мои личные прогнозы, 
плюс ожидания от выступления их команд. Одно можно сказать точно, что за 8 
место в грядущем сезоне команды уж точно поборются, а внутри этой восьмерки 



 

 

будет довольно жарко, ведь все коллективы усиливаются, а значит уровень 
должен подрасти!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/exoroshenin01/3243626.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Никишину каждое утро предлагают подписать новый 
контракт со СКА - причем вписать любую сумму в договор" (Sports.ru, 
Москва, 23 мая 2024) 
Алексей Шевченко рассказал, что СКА предлагает Александру Никишину 
продлить контракт.  
Ранее генеральный менеджер "Каролины" Дон Уодделл не исключил переход 
российского хоккеиста к следующему сезону НХЛ. 
Позже, что СКА не отдаст права на игрока, у которого еще сезон действует 
соглашение с клубом. 
"Никишину каждое утро предлагают подписать новый контракт со СКА. Причем 
предлагают вписать любую сумму в этот договор", - сказал журналист Алексей 
Шевченко. 
Александр Никишин выбран "Каролиной" на драфте НХЛ-2020 под общим 69-м 
номером в третьем раунде. 
В прошедшем сезоне Никишин набрал 56 (17+39) очков при полезности "плюс 
32" и среднем игровом времени 24:15 в 67 матчах Фонбет чемпионата КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1116091191-aleksej-shevchenko-nikishinu-kazhdoe-
utro-predlagayut-podpisat-novyj-k.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Иван Фатеев: "Моя философия - предупредить, а не давать лишние 
удаления" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Иван Фатеев в интервью KHL.ru рассказал о переезде в Москву ради карьеры 
арбитра, о курьезах во время чемпионата мира третьего дивизиона, о судействе 
в чужой форме и о работе на четвертой игре финала Кубка Гагарина между 
"Локомотивом" и "Металлургом". 
Фатеев считает прошлый сезон лучшим в карьере. "Раз впервые отсудил матч 
финала Кубка Гагарина, значит, так оно и есть", - сказал он. Впрочем, на 
достигнутом арбитр останавливаться не намерен, но в то же время понимает - 
теперь спрос с него будет еще выше.  
"Хочу удержаться на том же уровне, но для этого предстоит много работать - и 
летом, и в сезоне" 
- Предполагали, что именно четвертый матч финала "Металлург" - "Локомотив" 
окажется последним?  
 - Думаю, никто не ждал результата 4-0. В то же время нужно отметить - крупный 
счет не в полной мере отражал происходившее на льду. Все матчи серии прошли 
в напряженной борьбе.  
- Чем отличается работа арбитра в финале от судейства других матчей?  
 - Более высокие напряжение и ответственность. Это же касается и команд.  
- Последний матч финала получился для судей сложным?  
 - Сложность в том, что команды играли очень ответственно, практически без 
удалений. В такой ситуации важно не терять концентрацию и не давать лишние 
свистки.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/exoroshenin01/3243626.html
https://www.sports.ru/hockey/1116091191-aleksej-shevchenko-nikishinu-kazhdoe-utro-predlagayut-podpisat-novyj-k.html
https://www.sports.ru/hockey/1116091191-aleksej-shevchenko-nikishinu-kazhdoe-utro-predlagayut-podpisat-novyj-k.html


 

 

Интересный эпизод случился перед началом то ли второго, то ли третьего 
периода. Все уже вышли на лед, ждали окончания времени перерыва. Я 
разговаривал с защитником "Металлурга" Алексеем Маклюковым, как он вдруг 
говорит: "Смотри". Я повернулся и вижу - через стекло на площадку лезет 
болельщик. Но его вовремя остановила служба охраны стадиона. Такое в моей 
практике случилось впервые.  
Для меня это был первый финальный матч в карьере. Вроде все прошло хорошо. 
Мне, можно сказать, даже повезло. Далеко не каждому удается оказаться на 
заключительной игре чемпионата и увидеть все, что происходит после окончания 
серии. Лицезреть своими глазами прямо со льда все эмоции - дорогого стоит.  
- В пятом матче полуфинала между "Металлургом" и "Автомобилистом" вам 
попали коньком по лицу. Что произошло?  
 - Удар пришелся по передним зубам, один которых, сместившись, травмировал 
кость, образовалась трещина. Пришлось покинуть лед и пропустить оставшиеся 
несколько минут второго периода. В это время врачи "Металлурга" оказывали 
мне помощь, за что им большое спасибо. В целом я чувствовал себя хорошо, 
никаких признаков сотрясения мозга не было. Поэтому в заключительной 
двадцатиминутке я вернулся на лед. Зуб мне потом вправили, шина стоит до сих 
пор.  
- Что еще запомнилось в розыгрыше Кубка Гагарина?  
 - Во-первых, впервые за много лет был перекрестный плей-офф, что само по 
себе добавило интереса. Во-вторых, непредсказуемость результатов. Кто 
ожидал увидеть в полуфинале те же "Автомобилист" и "Трактор"? Но эти 
команды показали высокий уровень игры. А поражения, казалось бы, признанных 
фаворитов ЦСКА, СКА, "Ак Барса"? Все это сделало розыгрыш Кубка Гагарина 
одним из лучших в истории.  
Еще запомнился шестой матч серии "Металлург" - "Амур". Мы с коллегой 
Евгением Ромасько добирались до Хабаровска разными рейсами, а в итоге вещи 
не прилетели ни у меня, ни у него. Ни личные, ни судейские. В итоге вместо 
полноценного отдыха и подготовки к матчу решали, как быть. Спасибо местным 
судьям - собрали у кого что есть. Прямо в раздевалке лежала куча всякой 
экипировки, а мы выбирали, что подойдет. Ничего, справились, никто даже не 
заметил, что мы работали в чужой форме.  
- Главная проблема - другие коньки?  
 - Да, конечно. Я, например, катаюсь в коньках, сделанных по специальному 
заказу. Выходишь в других - будто впервые на льду. Пришлось увеличить время 
раскатки. Постепенно привык. К третьему периоду разницы со своими 
практически не ощущал.  
- За счет чего добились прогресса и пробились в финал?  
 - Думаю, дело в накопленном опыте. До этого три сезона подряд доходил до 
полуфинала. Соответственно, образовался определенный багаж. В этом плей-
офф шли интересные матчи, в которых приходилось принимать сложные 
решения. Они оказывались верными, что придавало уверенности. Я шел от 
раунда к раунду. Ощущал доверие руководства. Как результат - выход в финал.  
- При подготовке к новому сезону ничего менять не будете?  
 - Дело в том, что я никогда не прекращаю тренировки, нет такого, что беру паузу. 
Спортзал, пробежки - мой образ жизни. Еще раз в неделю играю в хоккей с 
любителями. Ближе к сборам просто занимаюсь более интенсивно. Плюс вместе 
с другими судьями устраиваем совместные тренировки на земле и на льду.  
- Судя по мускулатуре, из зала вы не вылезаете.  
 - (смеется). Мой папа - многократный чемпион СССР и России по бодибилдингу. 
Я просто обязан соответствовать. Занимаюсь с самого детства и нахожусь 



 

 

примерно в одной и той же форме много лет. Поддерживаю ее с помощью 
спортзала и питания.  
- Какие цели ставите на следующий сезон?  
 - Степень ответственности и спрос теперь выше. Каждую игру предстоит судить 
под еще более пристальным вниманием. Хочу повторить результат, удержаться 
на том же уровне. Для этого предстоит много работать - и летом, и в сезоне.  
- В 2016 и 2017 годах вас признавали лучшим судьей ВХЛ. Планируете выиграть 
"Золотой свисток" в КХЛ?  
 - Такую задачу не ставлю. Чтобы получить "Золотой свисток", должно сложиться 
много факторов. Арбитр должен работать на очень высоком уровне много лет, 
часто судить финалы. Конечно, я буду к этому стремиться. Но получится или нет 
- не знаю. Загадывать на годы вперед не берусь. Но если когда-то смогу стать 
лучшим, безусловно, будет приятно.  
"В КХЛ при общении с тренерами и игроками нет никаких проблем. Некоторые 
даже спрашивают, как лучше действовать в той или иной ситуации" 
- Как вы пришли в хоккей?  
 - Одноклассники занимались в школе "Авангарда". Однажды решил пойти с 
ними. Но мне было уже 11 лет. Поэтому хоккеиста высокого уровня из меня 
прогнозируемо не получилось. Закончил играть, так как не видел перспектив, да 
еще получил тяжелую травму - разрыв сухожилия четырехглавой мышцы бедра. 
Долго лечился.  
- Когда пришли в судейство?  
 - В середине сезона 2006/2007. На приеме у врача встретил знакомого омского 
судью. Он предложил прийти в коллегию. Сначала отнесся к этому скептически. 
А потом залечил травму и подумал, что, может, стоит попробовать. Постепенно 
затянуло.  
- В ВХЛ вы попали уже в 2008 году?  
 - Да, прошел путь с самого низа за полтора сезона. Первый матч судил в 
Кургане. Помню, как главный судья, фамилию называть не буду, в перерывах 
спешил к телевизору смотреть матч футбольного "Спартака", болельщиком 
которого является. А мой напарник по линии, чей рост составляет 2,05 метра, 
едва не ударился головой о дверной косяк. После этого инспектор в шутку 
сказал, что пора вносить в регламент правки и увеличивать параметры дверей в 
судейских.  
- Правда, что вы переехали из Омска в Москву, чтобы судить больше матчей?  
 - Правда. Я всегда хотел работать главным. Но понимал, что переход лучше 
совершать при наличии опыта. В Омске соревнований мало. Чтобы отсудить те 
же детские команды, нужно ехать в соседние населенные пункты, так как ты, 
омич, не может работать на матчах команды из своего города. У меня, помимо 
работы линейным в КХЛ, набиралось всего 20-30 игр за сезон. В Москве -порядка 
150 встреч детей и любителей в год. Вот с таким багажом уже можно было 
переходить в главные.  
- В первом же сезоне 2015/2016 вы отсудили финал ВХЛ и стали лучшим 
арбитром лиги.  
 - Верно. В решающей серии играли альметьевский "Нефтяник" и "Ижсталь". Из 
ижевской команды перед началом того сезона ушел Андрей Разин и ее возглавил 
отец Алины Загитовой Ильназ. В следующем сезоне я вновь начал судить в КХЛ, 
параллельно работал в ВХЛ. Разница между лигами, конечно, очень 
существенная. На мой взгляд, просто разный уровень, причем во всем. Повезло, 
что выпал всего на год. Если бы на два-три, вернуться было бы сложнее.  



 

 

- Первую игру в КХЛ 30 августа 2016 года вы провели вместе с еще одним 
дебютантом лиги Сергеем Морозовым. Случай едва ли не уникальный - ведь 
обычно начинающий судья первые матчи работает с более опытным коллегой.  
 - Я тоже не помню второго такого случая, когда двух дебютантов ставили бы 
вместе. Наверное, руководство учло, что мы вместе с Сергеем переходили в 
главные, работали в ВХЛ, а потом вернулись в КХЛ. Конечно, мы друг друга 
прекрасно знали, поддерживали и помогали. Наша первая игра "Северсталь" - 
Лада" получилась не рядовая. Гости вели 2:0, но хозяева смогли отыграться. А 
нам пришлось давать пятиминутное удаление и дисциплинарный штраф до 
конца игры, еще разбираться с добиванием во время серии послематчевых 
бросков. В общем, было несколько нестандартных ситуаций, но мы ошибок не 
допустили.  
- Вместе с Морозовым вы поехали и на молодежный чемпионат мира 2019/2020. 
Чем запомнился тот турнир?  
 - Смог пообщаться с судьями из разных стран. Разговоры, прогулки, совместные 
обеды и ужины и другое неформальное общение - это все приветствуется, 
именно этим и ценны для арбитров международные турниры. Сейчас смотрю - 
те судьи, с которыми работал, уже обслуживают взрослые чемпионаты мира. У 
нас пока пауза. Но ничего, мы еще вернемся и покажем класс. Также, конечно, 
на том соревновании удалось узнать, как на молодежных чемпионатах мира 
строится работа - разбор игр, взаимодействие с супервайзерами. Это большой 
опыт. Я отсудил четыре матча, в том числе, четвертьфинал США - Финляндия.  
- Какие еще международные турниры обслуживали?  
 - Еще было три чемпионата мира в низших дивизионах. Самый первый - третья 
группа. Играли Грузия, ЮАР, ОАЭ, Тайбэй, Люксембург, Болгария. Я судил 
финал. Болгария нанесла около 50 бросков. Люксембург - 17 или 19. При этом 
люксембуржцы выиграли 10:4. В той игре они несколько шайб забросили в 
пустые ворота. В одном из моментов в выкатившегося на пустую "рамку" игрока 
болгары начались кидать клюшки, как копья.  
Вообще на том турнире было много удивительных моментов. Стадион, на 
котором игрались матчи, был настолько старым и тесным, что запасному 
грузинскому вратарю пришлось выходить на лед через скамейку соперника. 
Возникали стычки со зрителями. Тренер сборной ОАЭ во время тайм-аута в 
неудачно складывавшейся игре заставлял игроков бегать от борта до борта 
поперек площадки. Рассказывали, что случались даже драки представителей 
команд в отеле.  
Из других международных турниров могу вспомнить несколько розыгрышей 
Кубка Первого канала, а также вынесенный матч Кубка Карьяла между Швецией 
и Чехией в Стокгольме. Его я также судил с Сергеем Морозовым.  
- Болельщики и журналисты часто вспоминают ваш диалог с тогдашним 
нападающим "Амура" Никитой Гребенкиным. "Не надо начинать провоцировать 
Голубева. Чуть-чуть к нему уважение имей. А ты его оскорбляешь. Он в этой лиге 
постоянно", - говорили вы. Часто в таком ключе общаетесь с хоккеистами?  
 - Да, это моя особенность. Я всегда стараюсь объяснить, сделать так, чтобы без 
необходимости не выписываться две минуты или десять. Моя философия - 
лучше предупредить, чем давать лишние удаления. Я не люблю раздавать 
штрафы. В то же время, да, я иногда увлекаюсь разговорами. За это получаю 
замечания от инспекторов. Конечно, здесь нужна "золотая середина". А в целом 
могу сказать, что чем выше уровень, тем проще коммуникация. Например, в КХЛ 
при общении с тренерами и игроками нет никаких проблем. Некоторые даже 
подъезжают и спрашивают, как лучше действовать в той или иной ситуации.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/23/532042.html 
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К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Топ трансферов недели. Гальченюк - звезда "Амура", Слепышев - лидер 
"Динамо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Гальченюк переезжает в Хабаровск, чемпионы и омичи подписывают канадцев, 
Баранцев возвращается в Тольятти, а Овчинников - в Новосибирск. KHL.ru - о 
самых заметных переходах минувшей недели. 
Алекс Гальченюк. Из СКА в "Амур" 
До недавнего времени игроки такого калибра до Хабаровска не доезжали. Окно 
на Дальний Восток прошлым летом прорубили Александр Хохлачев и Егор 
Коршков. Но даже они уходят в тень в сравнении с последним, на данный 
момент, новичком "Амура". Алекс Гальченюк - настоящая звезда, с какой стороны 
ни посмотри. Меньше всего в его резюме впечатляет третий номер драфта НХЛ, 
ведь первый номер того же драфта-2012 Наиль Якупов также играл за "тигров". 
Куда ценнее то, что Гальченюк выигрывал молодежный чемпионат мира и ездил 
со сборной США на взрослый. Провел в НХЛ 11 сезонов и несколько раз 
преодолевал отметку в полсотни очков за регулярный чемпионат. Год назад, 
когда "Аризона" расторгла контракт с американцем белорусского происхождения, 
за ним выстроилась очередь из клубов КХЛ, а выиграл борьбу СКА. Однако 
противоречивый первый сезон Гальченюка в нашей лиге вкупе с потолком 
зарплат подтолкнули "армейцев" к расставанию. Теперь именитый форвард 
попробует не просто заменить перешедшего в "Ак Барс" Коршкова, но и вывести 
хабаровчан на новый уровень.  
Коул Касселс. Из "Сан-Хосе Барракуда" (АХЛ) в "Авангард" 
За неполный месяц, который прошел с открытия рынка свободных агентов, 
"Авангард" успел почти полностью сменить центральную ось. Для начала омичи 
расстались с Райаном Спунером, заменив его другим канадцем Линденом Веем. 
От этой рокировки Спунера не спасло даже то, что он был частью самой 
результативной тройки минувшего сезона КХЛ. Следом "ястребы" отпустили 
обратно в "Сибирь" Валентина Пьянова. Ну и, наконец, одновременно объявили 
об уходе Томаша Юрчо и Николая Прохоркина - форвардов, которые пришли в 
дедлайн и должны были составить второе звено. Получилось ли это у них? 
Скорее нет, чем да. И именно на место Прохоркина приходит Коул Касселс. Он 
уже дважды за карьеру посещал Европу, но ни в шведском чемпионате, ни в 
немецком звездой не стал. Однако последние два сезона в АХЛ новичок 
"Авангарда" провел по-настоящему ударно. Учитывая его правый хват, 
приличную игру на точке и бойцовские качества, 50 очков во второй 
североамериканской лиге играют новыми красками. Осталось найти замену 
Юрчо.  
Скотт Уилсон. Из "Витязя" в "Металлург" 
Как обычно и бывает в случае с новоявленными чемпионами, изменения в 
составе "Металлурга" точечные, почти косметические. К потерям можно отнести 
разве что отъезд Никиты Гребенкина за океан. Зато Сергей Гомоляко уже 
переподписал контракты с рядом игроков, в том числе, с ведущим защитником 
Робином Прессом. Остается на год и американец Люк Джонсон. Третьим же 
легионером в магнитогорской команде станет Скотт Уилсон. В отличие от 
Джонсона и Жана-Себастьена Ди, которые прошлым летом приезжали из АХЛ, 
новый канадец "Магнитки" хоть и играл в этой лиге, но уже прошел обкатку в КХЛ. 
За плечами у Уилсона два сезона в составе "Витязя", которые он провел на 
удивление стабильно, забрасывая ровно по 20 шайб. Скотт регулярно 



 

 

демонстрировал свой классный бросок, становясь лучшим снайпером 
подмосковной команды. Теперь ему предстоит влиться в чемпионский коллектив.  
Антон Слепышев. Из ЦСКА в "Динамо" Москва 
Пожалуй, самый громкий из многочисленных трансферов "Динамо" - это переход 
из ЦСКА трехкратного обладателя Кубка Гагарина. Антон Слепышев меняет 
клуб, не меняя при этом город. В Москве он провел шесть сезонов, половина из 
которых заканчивалась шампанским в чемпионской раздевалке. Антон - 
неотъемлемая часть того самого костяка, который помогал выигрывать как 
Игорю Никитину, так и Сергею Федорову. Слепышев никогда не показывал такой 
результативности, как Михаил Григоренко. При этом его не назовешь 
чистокровным чекером, как Сергей Андронов. Он - кто-то между, форвард-
универсал, полезный по обе стороны площадки. А еще он вполне "кудашовский" 
игрок. На Олимпиаде в Пекине, где главный тренер бело-голубых являлся 
помощником и при этом заметно влиял на тактику, Слепышев был важным 
элементом сборной России. По словам спортивного директора "Динамо" Алексея 
Сопина, новичок должен составить компанию Дмитрию Рашевскому и Эрику 
О'Деллу в номинальном втором звене. Выменять форварда для топ-6 удалось 
ценой молодого защитника Ивана Патрихаева. Столь скромная компенсация 
связана с желанием ЦСКА устроить кардинальную перестройку.  
Артем Сергеев. Из СКА в "Динамо" Москва 
Самый резонансный трансфер этого межсезонья - переход Андрея Миронова из 
"Динамо" в "Спартак". Казалось бы, вечный бело-голубой капитан стал игроком 
принципиального соперника. Динамовцы не смогли договориться о контракте со 
своим воспитанником, но при этом сумели найти ему полноценную замену. 
Артем Сергеев чуть старше Миронова и гораздо опытнее. Опыт этот 
заключается, прежде всего, в больших победах: Сергеев дважды выигрывал 
Кубок Гагарина с ЦСКА и должен был передать этот опыт игрокам другого 
"армейского" клуба. Артем был ключевым игроком СКА при игре в меньшинстве, 
но его роман с Петербургом оказался недолгим. Сергеев покинул город на Неве 
вслед за еще несколькими игроками, которые приходили в клуб прошлым летом. 
В "Динамо" он должен уравновесить баланс между атакующими и 
оборонительными защитниками, развязав руки Игорю Ожиганову, Бреннану 
Менеллу и Даниилу Пыленкову.  
Артем Михеев. Из "Сибири" в "Динамо" Москва 
Одной из причин вылета обладателей Кубка Континента уже во втором раунде 
плей-офф стала недостаточная отдача от нижних звеньев. Вследствие чего 
"Динамо" не стало продлевать контракт с ветераном Ильей Каблуковым, а его 
партнер по звену Иван Муранов отправился на Дальний Восток. Заменой 
Каблукову стал куда более молодой, но уже созревший для больших дел Артем 
Михеев. Долгое время он не мог реализовать свой потенциал, а сделать ему это 
удалось в Новосибирске. Изначально будучи центром для нижних звеньев, по 
ходу сезона новобранец бело-голубых появлялся и во второй тройке. Он был 
мозгом и одновременно мотором крайне агрессивного сочетания Коротков - 
Михеев - Шашков. А помимо обязанностей чекера Артем исправно угрожал 
чужим воротам. 13 шайб - не только его личный рекорд, но и третий результат в 
команде. Звездный легионер Тейлор Бек забил на один гол больше.  
Артем Швец-Роговой. Из СКА в "Динамо" Москва 
Укреплять нижние звенья после приобретения Михеева "Динамо" продолжило за 
счет экс-форварда СКА. Если выступая за "Витязь", Артем Швец-Роговой еще 
отличался результативностью, то с переездом в Санкт-Петербург перестал быть 
первой скрипкой. А за последние два сезона провел в КХЛ всего 23 игры. Виной 
тому травма и несколько операций, в том числе,неудачных. Набирать форму 



 

 

минувшей зимой ему пришлось через матчи за "СКА-Неву".Год назад при схожей 
ситуации в большой хоккей вернулся Прохоркин. После ухода из СКА ему 
протянула руку "Сибирь". Теперь же рискует "Динамо", но ранее у москвичей был 
успешный опыт ставки на игрока с длинным больничным листом. О'Делл 
приходил после череды травм, а стал лидером бело-голубых.  
Денис Баранцев. Из "Автомобилиста" в "Ладу" 
Добившись лучшего результата в своей истории, "Автомобилист" сохранил почти 
весь "бронзовый" состав. Новые контракты были предложены почти всем 
лидерам, а еще до открытия трансферного окна было объявлено о расставании 
всего с тремя игроками. Помимо форвардов Алексея Макеева и Сергея 
Широкова в свободное плавание отправился Денис Баранцев. И это при том, что 
по итогам плей-офф он стал самым результативным защитником 
"Автомобилиста". Парадокс, но его шесть очков в розыгрыше Кубка Гагарина - 
это больше, чем Баранцев набрал за весь регулярный чемпионат. Теперь он 
будет выступать за родную для себя "Ладу". 32-летний игрок обороны добавит 
опыта молодой защитной линии волжан. Интересно, что Баранцев уже второй 
после Зията Пайгина уроженец Тольятти, который пополнил местную команду в 
это межсезонье.  
Дмитрий Овчинников. Из "Торонто Марлис" (АХЛ) в "Сибирь" 
Новый главный тренер "Сибири" Вадим Епанчинцев известен как специалист, 
блестяще раскрывающий молодежь. В "Югре" при нем доминировала тройка 
Тертышный - Берлев - Пилипенко, а в Хабаровске раскрылись Гребенкин, 
Ярослав Лихачев и Сергей Дубакин. Последний должен быть рад вновь 
поработать с Епанчинцевым, но уже в родном клубе. Еще один молодой 
хоккеист, который может совершить прорыв при новом тренере - Дмитрий 
Овчинников. Нападающий, который дебютировал в КХЛ еще в сезоне-2019/2020, 
ранее был "лимитчиком" и получал немного игрового времени. Позапрошлый год 
он играл за "Сибирь" на правах аренды, а минувший сезон провел в системе 
"Торонто". Отработав контракт новичка НХЛ, Овчинников вернулся домой.  
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Все мчатся ко мне радоваться, а Даня Гизатуллин - к доктору, моя 
клюшка прилетела ему в глаз". Илья Коновалов - вратарь второго 
"золотого" состава "Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 23 мая 2024) 
В восьмом материале исторической рубрики, посвященной 15-летию 
Молодежной хоккейной лиги, вспоминаем сезон 2017/2018.  
Молодежная команда "Локомотива" трижды становилась обладателем Кубка 
Харламова и снова сыграла в финале в сезоне 2023/2024. Однако "СКА-1946" 
оставил Ярославль с серебряными медалями, взяв своего рода реванш: 
соперники встречались в решающей серии МХЛ уже второй раз в истории. 
Первый - в сезоне 2017/2018. Тогда противостояние завершилось со счетом 4-2 
в пользу "Локо". Под руководством Дмитрия Красоткина ярославцы забрали 
победу на домашней арене армейцев, обыграв их в решающем матче 7:3.  
Вратарь "Локо" Илья Коновалов (сейчас - "Динамо" Москва) уже завоевывал 
золото вместе с командой в сезоне 2015/2016, но тогда не сыграл в плей-офф ни 
одного матча. К моменту второго чемпионства 20-летний голкипер уже 
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дебютировал в "Локомотиве" и привлекался в состав молодежки в роли первого 
номера. В плей-офф 2017/2018 он провел за ярославцев все матчи за 
исключением одного, четыре раза отыграл "на ноль" (два - в финале со "СКА-
1946") и был признан самым ценным игроком розыгрыша.  
"Кубок не дал мне права почувствовать, что я уже чего-то достиг" 
- Из вашего 1998 года в школе "Локомотива" были те, кто заиграл в основном 
составе молодежки уже в 16 лет. Вы тот год провели в команде "Локо-Юниор" и 
играли в Первенстве МХЛ. Как считаете, почему?  
 - Да, раньше, чем остальных, подтянули нападающего Артура Каюмова и 
защитника Никиту Громова - мастеровитых ребят, лидеров. Полевым игрокам в 
этом плане чуть проще, чем вратарям - у нас другие квоты. В сезоне 2014/2015 
вратарский состав "Локо" не нуждался в корректировках. Большую часть 
регулярки играл Антон Красоткин, это было время его роста как первого вратаря. 
Мое время тогда еще просто не пришло. Я больше был полезен для "Локо-
Юниор" и школы. В тот сезон "Локомотив"-1998 вышел в финал, мы стали 
чемпионами России. Насколько помню, не проиграли ни одного матча, меня 
признали лучшим вратарем.  
- Когда зашли в МХЛ в сезоне 2015/2016, как справлялись с конкуренцией 
Красоткина? Еще много игрового времени получал Данил Кудашев.  
 - Чтобы расти рядом с ними как сильный и конкурентный вратарь, я старался 
выделять в их характере те качества, которые работали им в успех. Кудашев, 
например, отличался невозмутимостью к ошибкам, это полезно для нашей 
профессии, Красоткин - особым трудолюбием. Антон стал основным вратарем 
на плей-офф, потрясающе провел матчи и стал самым ценным игроком. В том, 
что команда завоевала Кубок Харламова, большая его заслуга.  
- Своим дебютным сезоном вы довольны?  
 - Остался доволен. В регулярке провел не намного меньше матчей, чем Данил 
и Антон, хоть и был самым младшим из них. Приятно, что Дмитрий Иванович 
Красоткин (главный тренер "Локо" в сезонах 2014/2015 - 2018/2019) и Егор 
Геннадьевич Подомацкий (тренер вратарей "Локо" в сезонах 2013/2014 - 
2022/2023) доверяли и давали возможность развиваться. Да, я не сыграл в плей-
офф. Прекрасно понимал, что здесь другая история: любая деталь может стоить 
серии и вылета. Но при этом я ездил с командой почти на все серии, находился 
в раздевалке, на лавке, видел всю внутреннюю кухню, как достигаются такие 
результаты и каких сил и трудов это все стоит. На будущие сезоны был пример, 
как нужно работать.  
- Что ощутили внутри, когда в свой первый сезон вместе с командой подняли 
кубок на арене в Ярославле?  
 - Я хорошо запомнил этот финальный матч, когда мы играли при полном дворце. 
Никогда не видел, чтобы девять тысяч зрителей пришло на МХЛ. Это 
незабываемо, особенно когда тебе 17, голова кружится! И выбегать на лед после 
сирены, радоваться со всеми вместе, ощутить вес кубка. Но все это не дало мне 
права почувствовать, что я уже чего-то достиг. Хотелось развиваться дальше, 
повторить, вложить еще больше своих собственных усилий - вот это было 
основным чувством и мотивацией на будущее.  
- Какой со стороны вам показалась финальная серия с "Чайкой"?  
 - Наш состав смотрелся мощнее, больше давил и атаковал. Об этом говорят и 
счета матчей, и счет в серии 4-1. А вот в плане поддержки больше давили 
болельщики "Чайки" на нас. В Нижнем Новгороде ярко болеют за свой клуб. 
Может быть, даже где-то грязновато по отношению к сопернику. Помню, иду 
вдоль трибун, а сверху выкрикивают гадости. Тогда ты еще не умеешь не 
обращать внимания на это и грузишься.  



 

 

Финал, "Локо" - "Чайка", 4-1: дома 4:1, 1:2 Б; на выезде 4:2, 4:1; дома 6:3.  
"Если облажался - сделай это уверенно" 
- Расскажите о вашей работе с тренером вратарей Егором Подомацким.  
 - Я знаю его больше, чем тренера. Это великий человек для ярославского 
"Локомотива", у которого за плечами Олимпиада, Чемпионаты мира и России. 
Когда увиделись впервые, прямо волновался. Но Егор Геннадьевич молодец. Он 
спокойный, легкий в общении, сразу расположил к себе. С высоты своего опыта 
начал подсказывать по всему, а я слушал его с открытым ртом. У всех молодых 
игроков есть такая история: они хотят, чтобы все получалось с первого раза, 
иначе - отчаяние и уныние. Я не исключение. Помню, Егор Геннадьевич как-то 
сказал: "Да хорош. Я такие голы пропускал, тебе даже не снилось!" И я подумал: 
да, действительно, у великих игроков ведь тоже не всегда все получалось, все 
проходят через трудности. Понятно, что это банальные вещи, но когда у тебя 
сердце горит хоккеем и голова не всегда включается, эти слова становятся очень 
важными. Еще одна его фраза - перед играми: "Спокойно, уверенно, 
внимательно". А когда совершил плохое действие: "Если облажался, сделай это 
уверенно - ходи уверенно, общайся уверенно, чтобы игроки видели в тебе 
лидера, фигуру, за которую им не страшно". Если команда видит, что их вратарь 
не уверен в себе и своих действиях, то она ему доверять не будет. Нельзя быть 
"неряхой".  
- В сезоне 2016/2017 команда проиграла в 1/8 финала, это был ваш первый плей-
офф. Следуя советам тренера, получилось не упасть духом?  
 - Да, с Егором Геннадьевичем такое не пройдет (смеется). Но удар неприятный, 
после чемпионского сезона часть состава ушла, нам не хватило лидеров. 
"Алмаз" в то время был сильной командой, они в следующем раунде и "СКА-
1946" обыграли. Ну а мы сели тогда и сказали себе, что это не работа. Это же 
обсудили и перед плей-офф 2017/2018: "Ребят, давайте не повторять это". И как 
итог - исправились.  
1/8, "Локо" - "Алмаз", 1-3: дома 0:1 Б, 2:4; на выезде 6:0, 2:3 ОТ.  
- Чемпионский сезон 2017/2018 вы начали не с молодежкой, а с командой 
"Рязань" из ВХЛ. Чье это было решение и устраивало ли оно вас?  
 - На этот сезон у молодежки были большие надежды. Спортивный директор и 
тренерский штаб приняли решение отправить меня на предсезонку с первой 
командой - взбодрить, настроить, повысить уровень. Месяц там, а после должен 
был вернуться в МХЛ. Но посчитали, что слишком резкий переход, поэтому 
последовала поездка в ВХЛ. Честно, не обрадовался, все же "Рязань" - это 
команда, которая бьется только за выход в плей-офф. Я же всегда играл в клубе, 
у которого амбиции выше. Но любой опыт - это опыт, поэтому я все равно 
старался и работал. В "Рязани" (как и в любом клубе на их месте) боялись 
ставить молодого 19-летнего вратаря, поэтому я не так много играл. 
Параллельно Леша Мурыгин (вратарь "Локомотива" в сезонах 2015/2016 - 
2017/2018) получил травму, Саша Судницин (вратарь "Локомотива" в сезонах 
2016/2017 - 2017/2018) долго был без замены, и в ноябре меня вызвали в первую 
команду. Мой дебютный матч выпал на "Салават Юлаев". Неплохой получился, 
победный. Поняли, что у меня есть потенциал, можно оставлять в команде.  
- Что нужного для себя забрали из КХЛ, что потом пригодилось в МХЛ?  
 - Стал еще более спокойным. Даже если говорить о матче с "Салаватом". У нас 
был запланирован выезд на Дальний Восток - три игры, и как раз оставалась 
одна домашняя с Уфой. Накануне Сергей Иванович Наумов (тренер вратарей 
"Локомотива" в сезонах 2015/2016 - 2017/2018) говорит: "Илюх, ты завтра 
играешь". Я ему: "Сергей Иванович, хорошая шутка, я не верю". Правда, не 
верил, что мне могут сразу доверить такого сильного соперника. Он: "Не верь, но 



 

 

ты завтра играешь. Не суетись, не надо ни о чем думать, не прыгнешь выше 
головы". И вот эта мудрость тренеров, когда на тебя не давят ни в МХЛ, ни в КХЛ, 
учат этой легкости, в совокупности дает один большой результат.  
"Гол нашего молодого нападающего - это как холодный душ для СКА" 
- Вы вернулись в молодежку на плей-офф. Только три матча из 16 проведенных 
вами завершились не в пользу "Локо". Запомнилось ли какое-то поражение?  
 - Как ни странно, запомнилось первое поражение - в 1/8 с "Русскими Витязями". 
После двух матчей в Ярославле мы повели 2-0 в серии, потом уехали в Чехов и 
уступили в овертайме. Это поражение заставило нас задуматься, что не все так 
просто дается. Дмитрий Иванович Красоткин всегда был блестящим 
мотиватором, он умел говорить такие слова, которые подбадривали в один миг. 
Тогда он сказал: "Ребят, что вы переживаете? Если две выиграли уже, значит, 
мастерство есть. Не грузитесь, пройдем эту серию". Мы заразились его 
уверенностью.  
1/8, "Локо" - "Русские Витязи", 3-1: дома 2:0, 2:1; на выезде 2:3 ОТ, 3:2 ОТ.  
 1/4, "Локо" - "Динамо СПб", 3-1: дома 3:4 Б (вратарь - Даниил Исаев), 3:1; на 
выезде 2:1, 5:2.  
 1/2, "Локо" - "Реактор", 3-0: дома 2:1, 4:0; на выезде 8:1.  
 Финал, "Локо" - "СКА-1946", 4-2: дома 1:0 Б, 2:3 ; на выезде 3:2, 0:1 Б ; дома 2:1; 
на выезде 7:3.  
- Самая длинная серия в вашей карьере на тот момент получилась со "СКА-
1946". Из всех выбивается последний шестой матч, который вы выиграли 7:3.  
 - СКА - сильная школа и вертикаль. Некоторые игроки, которых отправили на 
финал в молодежку, на постоянной основе играли в "СКА-Неве", лидере ВХЛ на 
тот момент. От СКА присоединились два мощных нападающих - Михаил Мальцев 
и Андрей Алтыбармакян. Нас это дополнительно простимулировало, вышли с 
двойным зарядом. С самого начала вели в счете, но было непросто, они плотно 
играли в нашей зоне. В середине второго в меньшинстве пропустили от 
Мальцева - стало 2:3. Следом четвертую шайбу забросил наш молодой 
нападающий Данил Гизатуллин. Его гол опустошил соперника. Это был как 
холодный душ для них и энергия для нас. И дальше все уже позалетало в их 
ворота, все, что не заходило до этого (смеется). После сирены я скидываю 
перчатки, выбрасываю клюшку, она подлетает вверх... и попадает Дане 
Гизатуллину в глаз. И получается, что все мчатся ко мне радоваться 
чемпионству, а он единственный бежит к доктору, весь в крови. И забавно, и 
грустно. Вроде человек победный гол забил, хочет обниматься со всеми, а ему 
работки подкинули на ровном месте. До сих пор вспоминаем с ребятами, они 
шутят: "Илюх, когда выигрывать будем - ты, пожалуйста, клюшку так высоко 
больше не подбрасывай" (смеется).  
- Следите ли за успехами действующего состава "Локо"?  
 - Прежде всего, за вратарями. Знаю, что Сергей Мурашов сейчас первый номер 
в "Локо", много помогал команде по ходу сезона, провел все матчи в плей-офф. 
Ребята шли к финалу, показывали характер. Главное - даже несмотря на 
поражения, продолжать ощущать себя уверенно. Впереди новый сезон!  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051475/ 

К заголовкам сообщений 

Белорусский тренер возглавит российский клуб МХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 23 мая 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051475/


 

 

Как стало известно "БХ", белорусский тренер Евгений Есаулов продолжит 
карьеру в системе клуба "Салават Юлаев" (Уфа), где он станет главным 
тренером команды МХЛ "Толпар". 
Напомним, что последним местом работы Есаулова был "Брест", где он 
ассистировал Владимиру Свито, однако, в начале декабря прошлого года 
покинул тренерский штаб "зубров". 
Ранее Есаулов с "Юностью" выигрывал Кубок Президента. Кроме того, в его 
активе серебро чемпионата Беларуси и Кубка Салея.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/05/23/belorusskij-trener-vozglavit-
rossijskij-klub-mhl/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вратарь Полина Пожидаева подписала первый профессиональный 
контракт с "Бирюсой" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 23 мая 
2024) 
Вратарь Полина Пожидаева заключила контракт с красноярской "Бирюсой" на 
три года.  
Соглашение с 17-летней хоккеисткой рассчитано до конца сезона 2026/2027. 
Пожидаева дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2023/2024, проведя два матча в 
воротах красноярской команды. В составе "Бирюсы" Полина стала серебряным 
призером ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047752/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"НХЛ - не безальтернативный вариант". Третьяк подвел итоги хоккейного 
сезона в России (Советский спорт, Москва, 24 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России рассказал, почему уменьшился отток 
молодых хоккеистов за океан, а также оценил уровень российской вратарской 
школы.  
В России завершился хоккейный сезон. Его итоги мы подвели с Владиславом 
Третьяком. Глава отечественного хоккея обратил внимание на то, что в этом 
сезоне значительно уменьшился отток молодых игроков за океан. И дал 
объяснение этой тенденции. А также рассказал о работе по улучшению 
инфраструктуры и увеличению льда, доступного не только для хоккеистов, но и 
для коллег по ледовым видам спорта.  
- После окончания сезона в КХЛ за океан отправились только два хоккеиста. 
Почему игроки не стремятся уезжать в НХЛ?  
 - Во-первых, у нас и так сегодня 65 игроков играют там, среди которых 13 
вратарей. Во-вторых, мы стараемся, чтобы молодежь как можно дольше 
задержалась у нас. Создаем все возможности для развития игроков, чтобы 
хоккеисты тренировались и набирались мастерства на родине. Например, есть 
большой совместный проект ФХР и центра "Сириус", где круглый год занимаются 
и соревнуются лучшие игроки со всех регионов России. Для ребят 15-17 лет 
созданы такие условия, которых нет ни в одной стране мира. Речь и об 
инфраструктуре, и о качестве учебно-тренировочного процесса.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/05/23/belorusskij-trener-vozglavit-rossijskij-klub-mhl/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/05/23/belorusskij-trener-vozglavit-rossijskij-klub-mhl/
https://whl.khl.ru/news/20043/1047752/


 

 

Выстроена система, которая дает понятные карьерные перспективы в 
российском хоккее. Выпускники ДЮСШ могут заиграть в Молодежной хоккейной 
лиге, пробиться во взрослые команды, в сборную. ФХР делает все, чтобы дать 
ребятам игровую практику, почувствовать вкус выступлений за национальные 
команды. Например, молодежная сборная дважды в этом сезоне выступала на 
полноценных международных турнирах. В ноябре "Лига Ставок Кубок Будущего" 
прошел в Питере, в апреле - в Новосибирске. 20-летние ребята играли при 
полных трибунах, матчи собрали более 10 тысяч зрителей. Молодежи полезно 
надеть майку сборной России, почувствовать этот вкус. Это же и особенный 
тренировочный процесс, и бесценная практика, и ответственность. Да и 
вдохновение для дальнейшей работы - ведь тот, кого вызвали, чувствует себя 
лучшим в стране. В штабе национальной команды они могут освоить совершенно 
другие навыки, технику и тактику. Одно дело, когда ты играешь за клуб, а другое 
- когда за сборную.  
НХЛ не является безальтернативным вариантом развития карьеры. У нас тоже 
очень хороший и интересный хоккей. Сегодня мы дали молодым ребятам 
возможность сыграть в КХЛ. В прошедшем сезоне ужесточили лимит на 
легионеров, поэтому только на высшем уровне сразу 60 мест в командах 
освободилось. Иностранцев стало меньше, поэтому молодым ребятам 
предоставляется больше возможностей. Можно взять как пример "Магнитку". 
Там ставка на молодежь, всего два легионера - а они выиграли Кубок Гагарина. 
Рад, что наши русские ребята себя хорошо показали. Вратарь Илья Набоков, 
защитники, нападающие. Например, Канцеров и Силантьев первый год 
выступают в КХЛ - но прямо по ходу плей-офф закрепились в первом звене, 
тащили команду за собой. Юров стал лучшим бомбардиром команды в 
регулярке, причем он центр, дефицитное амплуа.  
Я думаю, что наши ребята в России сейчас получают хорошие навыки. И хорошо, 
что они не уезжают в совсем юном возрасте. Ведь тех, кто отправился за океан 
в 18-19 лет, отправляют в фарм-клубы, и в НХЛ они не играют. А вот Капризов, 
который уехал в 23, уже был олимпийским чемпионом и чемпионом страны, 
лидером клуба и одним из самых ярких игроков лиги. Поэтому и в НХЛ сразу 
начал играть. Мы постоянно говорим ребятам, чтобы они не спешили, прошли 
здесь путь, поиграли, получили навыки и опыт. Задача ФХР - в том, чтобы было 
как можно больше международных соревнований, а также как можно больше 
мест для молодых ребят в командах в КХЛ.  
- Насколько неожиданной стала для вас победа "Магнитки" в Кубке Гагарина?  
 - Честно говоря, действительно стала немного неожиданной. Когда "Локомотив" 
уверенно прошел ЦСКА и "Авангард", то фаворитами выглядели именно 
ярославцы. Я не болел ни за одну, ни за другую команду, ведь для меня главное, 
чтобы хоккей был интересным. Но, оценивая игру, думал, что наилучшие шансы 
именно у "Локомотива". Потому что у них опытный тренер, который уже 
четвертый раз играет в финале. Вратарь Исаев, который мне очень нравится, я 
считаю, что на сегодняшний день он является номером один в КХЛ и заслуженно 
получил приз лучшему вратарю. Также у ярославцев много воспитанников, 
которые по несколько лет играют в основе, набираются опыта. Стабильная и 
ровная команда, которая умеет слушать тренера, выполнять установку.  
Тем не менее "Магнитка" сумела всех удивить в хорошем смысле. Молодая и 
задорная команда дошла до чемпионства. 4-0 - это большой сюрприз, 
болезненный для "Локомотива". Я сам никогда бы не ожидал, что "Магнитка" 
выиграет финал с таким счетом, ведь серия была весьма ровной. Поздравляем 
уральцев с заслуженным успехом. Молодые ребята в "Металлурге" доказали, что 
Разин не зря в них поверил, и стали настоящими чемпионами. "Локомотив" тоже 



 

 

стоит поздравить, что они вышли в финал, показав очень хорошую игру и в 
регулярке, и по ходу плей-офф.  
- Наставник магнитогорцев Андрей Разин признан лучшим тренером. Все по 
делу?  
 - Ну, конечно. Как правило, кто выигрывает Кубок Гагарина, тот и получает 
звание лучшего тренера. Также было и в прошлом году с Федоровым в ЦСКА. К 
тому же Разин - прогрессирующий тренер. Он давал результат в предыдущих 
командах, добивался успеха, "Северсталь" не просто уверенно проходила в 
плей-офф, но и хорошо там играла, создавала проблемы фаворитам. Было ясно, 
что человек созрел для работы в клубе с большими возможностями. Тренеру 
дали шанс, и он оправдал доверие. Заслуга Разина в этом чемпионстве очень 
велика.  
- Было ли что-то по ходу сезона, что удивило вас в КХЛ?  
 - Сам сезон меня не удивил. Я знал, что он будет тяжелым, потому что мы 
копируем полностью НХЛ. Там только один перерыв на Матч звезд. У нас же 
сейчас тоже всего один перерыв - на Кубок Первого канала. Мы полностью 
копируем то, что в НХЛ. Раньше у нас было четыре перерыва, когда мы играли с 
финнами и шведами в рамках Евротуров, а в это время команды зализывали 
раны, готовились физически. У большинства команд срывов не было, успевали 
отдохнуть лидеры, в итоге они стабильно играли. А в этом году все команды по 
ходу сезона проваливались. Я знал, что так и будет. Взять кого угодно: ЦСКА, 
Казань, "Динамо" - то побеждают, то по три-четыре матча проигрывают. Это 
говорит о том, что календарь очень сложный и наш хоккей пока к такому не готов. 
На то, чтобы привыкнуть к столь насыщенному графику матчей, потребуется 
несколько лет. А пока так и будем наблюдать "качели", провалы по ходу сезона 
и нехватку сил у команд.  
А если говорить о том, что меня удивило - так это то, что на поздних стадиях 
плей-офф серии заканчивались со счетом 4-0. И в финале, и в третьем раунде, 
и во втором. Вы посмотрите сейчас НХЛ, где счета 3-3, 3-2, серии решаются в 
последних матчах. Это говорит о том, что команды равные, идет борьба. У нас 
команды хоть и хорошие, но все равно получаются сухие серии. Хотя 
болельщики ждали более упорной борьбы  
- Чья игра в плей-офф НХЛ нравится больше - Бобровского, Шестеркина или 
Георгиева?  
 - Это все хорошие и достойные вратари. Наша вратарская школа сейчас - 
сильнейшая в мире. Только в НХЛ 13 вратарей играют, а у нас в России тем 
временем тоже появляется много отличных ребят. Если же говорить о личностях, 
я считаю, что Бобровский - самый сильный вратарь на сегодняшний день. На 
данный момент ему вообще равных нет. Шестеркин тоже хороший вратарь, но 
Бобровский мне больше нравится. У него игровой стиль похож на мой. В воротах 
он как кот, который не ел целый месяц. Другие играют просто за счет правильного 
выбора места, а Сергей - весь в движении, хочет забрать шайбу, все время 
крутится в рамке как белка в колесе. Я болею за него, звоню и поддерживаю. Мне 
очень нравится этот вратарь.  
- Артемий Плешков чуть было не побил ваш "вечный" рекорд по "сухим" матчам 
подряд. Вы были бы рады, если бы рекорд пал?  
 - Я всегда новому рекорду рад, они существуют для того, чтобы их били. Я готов, 
чтобы побили все мои рекорды, лишь бы у России, у сборной нашей победы 
были. Плешков - молодец, очень понравился мне в "Лига Ставок Большом Туре" 
сборной "Россия 25". Он не такого большого роста, как Бобровский, но тоже 
постоянно в движении. Если Бобровский - это кот, то Плешков - это котенок, 
который все время ищет шайбу. Он действительно очень стабильно играл. 



 

 

Достойный представитель русской школы, пусть прогрессирует дальше. Есть 
надежда и на то, что он и в СКА будет хорошо играть. Дай бог ему удачи и 
здоровья.  
- На ваш взгляд, труднее было спасать ворота в ваше время или сейчас? И 
почему?  
 - Я хочу сказать, что и тогда было тяжело, и сейчас. На самом деле, тут трудно 
сравнивать. Меня очень часто спрашивают: кто лучший игрок в мире? Так 
сегодня вообще другая игра, правила, форма, вратарская амуниция. Раньше и 
ловушечки меньше были, и блин совершенно другой, и коньки, и форма тяжелая, 
которая не защищала весь низ. Сегодня все вратари играют в баттерфляй, а 
раньше - в лучшем случае половина. Я стал одним из первых, кто стал играть 
баттерфляем. До меня вратари вообще не садились. А не садились они потому, 
что шайба летела со скоростью до 90 км/ч. И тогда можно было летящую низом 
шайбу отбить, повернув конечек. Если же ты сейчас так сделаешь, то тебе в сетку 
два раза шайба залетит и выскочит. Сегодня скорость полета шайбы до 180 км/ч. 
Если бросок идет с ходу, то человеческой реакции не хватает, чтобы его отбить. 
Сейчас вратари ценятся за счет правильного выбора места в воротах и фактуры. 
Именно поэтому сегодня у них рост под два метра. Теперь другая игра вратарей, 
от слова совсем.  
И в наше время было нелегко, ведь были выдающиеся мастера. Представьте, 
что в составе сборной Канады против тебя играют Бобби Халл, Гретцки, а за тебя 
- Харламов, Михайлов, Якушев, Мальцев. Это все были фантастические игроки. 
Сегодня из 10 буллитов забивают два, а в свое время, если я брал два из пяти, 
это было здорово. Еще проблемы были, потому что у Канады форма и клюшки 
были лучше, чем у нас. С ними тяжело было играть, потому что броски были 
более сильными. У нас же был более техничный хоккей, в пас, в обводку.  
Да и скорость игры и правила были другими. Раньше только через одну линию 
шайбу можно было передавать, а теперь через две, и она идет на большей 
скорости. Сейчас и клюшки другие. Если я дам вам клюшку из своего времени, 
то вы увидите, что она как дубовая, будто из железа сделана. Если тогда клюшки 
не гнулись, то сейчас прогибаются так, что любая девушка, которая никогда не 
держала клюшку, сможет поднять шайбу. А если ты еще и сильный, как Овечкин, 
которому прямо на крюк выдают - 180 км/ч шайба летит, и вратарь, если начнет 
думать, ее уже не возьмет.  
- В этом сезоне в КХЛ отлично проявил себя Илья Набоков из "Магнитки", но приз 
лучшему вратарю отдали Исаеву из "Локо". Справедливое ли это решение лиги?  
 - Я считаю, что справедливое решение. Я так же бы сделал, потому что 
вратарям дают оценку на протяжении всего сезона. Если взять статистику, то по 
стабильности и коэффициенту надежности у вратаря "Локомотива" сильнее 
позиции. Он меньше пропускал, больше игр сыграл. Набоков - тоже большой 
молодец. Никто не верил, что он в 21 год так сыграет и выдержит плей-офф. В 
розыгрыше Кубка Гагарина он выглядел на пятерочку, за что и получил звание 
лучшего игрока. То есть он заслужил награду за стадию плей-офф, однако на 
протяжении всего сезона Исаев был посильнее. Я думаю, что награду дали 
справедливо и заслуженно.  
- Какие новые катки и арены планируется запустить в ближайшие годы?  
 - Работа по развитию хоккейной инфраструктуры - один из приоритетов работы 
ФХР. Мы делаем очень много в этом направлении. Например, когда было 
задумано строительство суперсовременной арены в Омске, я ходил к 
председателю правительства, поднял вопрос о помощи - и федеральный бюджет 
выделил несколько миллиардов рублей. А теперь на льду этого дворца наша 
сборная выходит и играет с белорусами в рамках "Лига Ставок Большого Тура".  



 

 

Нам нужно как можно больше льда. В Канаде 3000 крытых катков, в Америке - 
под 2000. Даже в маленькой Финляндии есть 270 катков, где население всего 5 
млн человек. У них на душу населения катков больше, чем у нас. А в Швеции 370 
катков. У нас же на население в 140 млн 770 катков. Это в шесть раз больше, чем 
было в середине нулевых, прогресс есть. Но льда все равно не хватает. Ведь что 
такое каток на сегодняшний день? Это и фигурное катание, и шорт-трек, и детско-
спортивная школа, и молодежная лига, потом высшая лига, Ночная лига, КХЛ. 
Все площадки полностью загружены. Хорошо, что мы очень много строим. В том 
году запустили отличную арену в Новосибирске. В Санкт-Петербурге у нас самый 
большой дворец в мире. Сейчас у нас возводится новый большой ледовый 
дворец в Нижнем Новгороде, а также два хоккейных стадиона для академии. 
Ведется большая работа над строительством катков в регионах. Вот в Ухте я 
позавчера был, и глава республики рассказал, когда появятся новые 
сооружения. В Казани у нас под 48-49 катков, в Москве - 50, в Екатеринбурге - 
уже 48. Везде идет большое строительство. Причем не только за бюджетные 
средства, есть государственно-частное партнерство. ФХР продолжит работать в 
этом направлении, ведь чем больше дворцов мы совместными усилиями 
построим, тем больше будет возможностей для игры в хоккей - и, следовательно, 
больше новых звезд, сильных мастеров.  
- Невероятное расширение Ночной хоккейной лиги - какие в этом для нашей 
страны и для хоккея плюсы?  
 - Ну, для здоровья нации это хорошо, потому что мужики не пиво пьют, а ходят 
на стадион, там выпившим нельзя играть, поскольку травму можно получить. Я 
хочу сказать, что это шикарная история с точки зрения поддержания здорового 
образа жизни. Это очень здорово, и Владимир Владимирович всем нам пример. 
Он показал, что сам играет в хоккей, хотя он самый занятой человек в нашей 
стране. Я поддерживаю Ночную хоккейную лигу, рад за ее развитие, потому что 
она занимается популяризацией здорового образа жизни. Это отцы и деды 
наших детей и внуков. И когда ребенок видит, что его папа или дедушка после 
работы вместо похода в ресторан играет в хоккей, занимается спортом и 
физкультурой на площадке, то он является примером для молодежи и семьи. 
Это значит, что больше молодежи будет заниматься спортом. Всегда у ребенка 
должен быть пример. Для меня примером был отец, который делал зарядку по 
утрам, никогда не ругался, а я хотел быть похожим на него. Если у тебя дедушка 
играет в хоккей, то ты тоже будешь играть. Именно поэтому я за то, чтобы Ночная 
хоккейная лига развивалась. К слову, она очень серьезно развивается, ведь у 
некоторых очень много команд.  
- Владислав Александрович, когда вы в последний раз надевали вратарскую 
амуницию?  
 - В воротах я последний раз играл в 1987 году в Канаде. Тогда я играл в воротах 
и больше не вставал, потому что все хотят мне забить. А я не хочу больше 
пропускать (улыбается).  
- Перспективы соревнований с участием сборных России - с кем сможем сыграть 
в обозримом будущем?  
 - Не хотим сейчас секреты раскрывать, потому что это все не так просто. Вопрос 
еще в том, где играть. Одно дело, можно сыграть в Эмиратах или на нейтральной 
стороне. Конечно, с игроками НХЛ сложно будет, потому что у них долгий 
календарь, чемпионат мира. А если сыграть с 20-летними канадцами где-нибудь 
в нейтральной стране... Мы хотим это сделать. Пока что конкретных разговоров 
с канадской федерацией не было, но мы очень хотим.  



 

 

- Будет ли Кубок Первого канала проводиться в других городах, помимо Москвы 
и Санкт-Петербурга? Например, на Урале можно собирать аншлаги, учитывая, 
что это исключительно хоккейный регион.  
 - Ну, вот в Екатеринбурге новый стадион, в Омске провели матч "Большого 
Тура", где собрались полные трибуны. Мы еще не решили, где пройдет Кубок 
Первого каналам - 2024, но для нас самое главное, чтобы это был праздник для 
людей. Мы хотим, чтобы в разных хоккейных регионах видели сборную России. 
Я за то, чтобы Кубок Первого канала проходил не только в Москве и Санкт-
Петербурге, но и в других городах. Можно проводить матчи в Екатеринбурге, 
Омске, Новосибирске, там будет ажиотаж, ведь в этих городах никогда не 
проходил декабрьский международный турнир. Решение примем позже, есть 
разные варианты.  
- Удивила ли слабая игра ЦСКА в сезоне и в плей-офф?  
 - С одной стороны, конечно, удивила, потому что состав очень сильный. Но уже 
перед сезоном-2023/24 было понятно, что одной и той же команде трудно будет 
взять Кубок три раза подряд. Нужно было запускать смену поколений. Сейчас 
ведь ее запустили, уже объявили о расставании с пятью хоккеистами основы. А 
почему не начали заниматься обновлением год назад? Вспомните, сборная 
СССР в 1970-е выигрывала все турниры, но тем не менее осознавалась 
необходимость смены поколений. И если сравнить составы на Олимпиаду-1976 
и на Кубок Канады - 1981, видно, что по именам это уже была другая команда. 
Вот и ЦСКА нужно было вводить свежую кровь после второго кубка, однако 
руководство приняло другое решение. В итоге были допущены ошибки при 
формировании команды, а также с психологической работой - мотивировать тех, 
кто уже дважды стал чемпионом, в ЦСКА не смогли.  
- Что ждете от прихода на пост главного тренера армейцев Ильи Воробьева?  
 - Он опытный тренер, несколько лет работал в системе сборной, становился 
чемпионом с "Магниткой". Мы ждем от него результата. Хочется, чтобы он пошел 
по пути Разина. И показал, что действительно может работать как с молодыми 
игроками, так и с опытными. Для Воробьева это будет большим экзаменом. Само 
приглашение тренировать ЦСКА - уже большое доверие. Посмотрим, как он 
справится со своими задачами, и пожелаем удачи.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nhl-ne-bezalternativnyj-variant-tretyak-
podvyol-itogi-hokkejnogo-sezona-v-rossii 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Дегтярев: "Иран выразил интерес развивать у себя хоккей. У России 
большой опыт, мы готовы к сотрудничеству" (Sport24.ru, Москва, 23 мая 
2024) 
Министр спорта РФ Михаил Дегтярев по итогам встречи с коллегой из Ирана 
заявил о готовности помочь в развитии хоккея в этом государстве.  
"Сегодня иранская сторона выразила интерес развивать в своей стране хоккей с 
шайбой.  
У России большой опыт, и мы готовы к сотрудничеству в этом виде спорта", - 
приводятся слова Дегтярева в его телеграм-канале.  
9 мая состоялось подписание меморандума о сотрудничестве между 
Федерацией хоккея России (ФХР) и Турецкой федерацией хоккея. Президент 
Турецкой федерации хоккея Халит Албайрак заявил о планах по участию в 
чемпионате КХЛ.  
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https://sport24.ru/hockey/news-649987-degtyarev-iran-vyrazil-interes-razvivat-u-
sebya-khokkey-u-rossii-bolshoy-opyt-my-gotovy-k-sotrudnichestvu 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Канарейкин: чемпионат мира без России сильно потерял в качестве 
(Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что без участия сборной 
России чемпионат мира по хоккею сильно потерял в качестве. Отметим, что 
Сборная России не была допущена Международной федерацией хоккея (ИИХФ) 
к участию в первенстве. В этом году мировое первенство проводится в чешских 
городах Праге и Остраве. 
"Приличная часть турнира уже позади. Что удается, то смотрю. Но вообще 
чемпионат не вызывает особого внимания. Конечно, влияет отсутствие нашей 
сборной. Если вы заметили, все болельщики потеряли интерес к чемпионату 
мира. А сам турнир сильно потерял в качестве.  

https://www.championat.com/hockey/news-5562068-kanarejkin-chempionat-mira-
bez-rossii-silno-poteryal-v-kachestve.html 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сколько миллионов получит Задоров, и как много игроков вернется в 
Россию. Все русские свободные агенты в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 23 мая 
2024) 
На большинство российских игроков в НХЛ будет спрос.  
В НХЛ в разгаре плей-офф, стартовали матчи финалов конференций. До 
открытия рынка свободных агентов еще полтора месяца. Межсезонье для 
российских игроков ожидается насыщенным, у многих нет контрактов на будущий 
год. Рассказываем о хоккеистах, которые 1 июля могут получить статус 
"неограниченно-свободный агент" и выйти на рынок.  
Илья Любушкин  
30-летний защитник предстоящим летом в шестой раз за пять лет в НХЛ сменит 
команду. Илья начинал сезон в "Анахайме", а в дедлайн был обменян в 
"Торонто", где уже играл. В Канаде Любушкин вряд ли останется, у команды 
слишком тяжелое положение с потолком зарплат. Однако на рынке россиянин 
без труда должен найти работу. Он отличный игрок для третьей пары, в обороне 
действует прекрасно, возраст еще не критичный.  
Никита Задоров  
Еще один русский игрок обороны летом выходит на рынок. Задоров отлично 
закончил сезон в "Ванкувере", став одним из лучших игроков команды в плей-
офф. Однако далеко не факт, что "Кэнакс" продлят с ним контракт - и все опять 
упирается в потолок зарплат. Никита будет претендовать на соглашение в 
районе $5-6 млн сроком на 5 лет и больше. Впервые в карьере он может получить 
долгосрочный контракт, о котором так давно мечтал.  
Никита Зайцев  
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Подходит к концу семилетнее соглашение Зайцева, которое он подписывал еще 
в "Торонто". Последние два года он провел в "Чикаго", и даже в одной из худших 
команд лиги не всегда попадал в состав. Официально его контракт закончится 
только 1 июля, но уже известно, что Никита продолжит карьеру в России. 
Защитник возвращается на родину и подписывается контракт со СКА сроком на 
три года.  
Дмитрий Куликов  
В этом сезоне защитник преодолел отметку в 900 матчей в НХЛ, играет во второй 
паре "Пантерз", выходит в меньшинстве. Пол Морис ценит россиянина. У 
Дмитрия все еще идет сезон, так что рано говорить о будущем, но все идет к 
тому, что во "Флориде" он останется. Срок контракта будет не больше трех лет.  
Владимир Тарасенко  
В этом году у российского форварда повторяется ситуация, которая была год 
назад. Только теперь он на год старше. 32-летний нападающий будет искать 
варианты соглашения на несколько, в идеале для него на пять лет. Далеко не 
факт, что будет предложение, которое его устроит. Во "Флориде" Тарасенко 
выглядит неплохо, играет на своем уровне, но непонятно, что захотят ли стороны 
продлевать отношения. В любом случае многое будет зависть от того, как 
Владимир и его команда закончат сезон.  
Яков Тренин  
Впервые в своей карьере на рынок свободных агентов выходит Тренин. 27-
летний форвард в дедлайн был обменян из "Нэшвилла" в "Колорадо". Выиграть 
кубок не получилось, "Эвеланш" будет трудно (из-за потолка) сохранить игрока. 
Яков - силовой форвард, который набирает мало очков. На рынке на него будет 
спрос, но на большую зарплату рассчитывать сложно, скорее всего россиянин 
получит не больше $3 млн.  
Денис Гурьянов  
Все идет к тому, что карьера 26-летнего форварда в НХЛ подошла к концу. От 
него отказались в "Нэшвилле", в "Филадельфии", куда обменяли по ходу сезона, 
тоже ничего толком не получилось. Найти новую команду за океаном будет очень 
сложно, все свои шансы Денис упустил. К тому же СМИ сообщают, что Гурьянов 
согласовал контракт с ЦСКА.  
Александр Барабанов  
По окончании регулярного чемпионата "Сан-Хосе" объявил, что не будет 
продлевать контракт с российским нападающим. Известно, что в России 
Барабанову готовы сразу несколько команд предложить контракт с зарплатой в 
районе 100 млн рублей. Однако агент игрока Игорь Парашкин заявил, что его 
клиент "нацелен на то, чтобы продолжить карьеру в НХЛ". В н ачале июля должно 
стать известно, будут ли у него варианты за океаном.  
Илья Самсонов  
Сложный и неоднозначный сезон российского вратаря. Первая половина 
получилась провальной, потом Самсонов начал потихоньку выбираться из 
кризиса. Однако в плей-офф тоже все сложилось не очень удачно, да и "Торонто" 
вылетел в первом раунде. Все идет к тому, что в канадской команде Илья не 
останется. В клубе не уверены, что Самсонов может быть надежным первым 
номером, да и по финансовым условиям стороны могут не сойтись. Работу в НХЛ 
голкипер точно найдет, но, учитывая не самый лучший сезон, хороший контракт 
будет получить сложно.  

https://sport24.ru/hockey/article-649876-skolko-millionov-poluchit-zadorov-i-kak-
mnogo-igrokov-vernetsya-v-rossiyu-vse-russkiye-svobodnyye-agenty-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 
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Журналист The Athletic оценил, готов ли Матвей Мичков к игре в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
Журналист The Athletic Кори Пронман оценил, насколько нападающий СКА 
Матвей Мичков готов к игре в Национальной хоккейной лиге. 
"Мичков обладает элитными навыками и элитным интеллектом. Он великолепно 
владеет шайбой в зоне нападения. Он действует на другом уровне, чем все 
остальные. 
Я немного беспокоюсь о его физических показателях. Вот почему мне бы 
хотелось увидеть его в СКА, посмотреть, сможет ли он помочь команде 
выигрывать игры на профессиональном уровне и изменить ситуацию. Он не 
самый большой парень. Катание хорошее, но для него это не такая уж 
положительная черта, особенно при таких габаритах. 
В долгосрочной перспективе я вижу влиятельного нападающего НХЛ, но на 
данном этапе развития я бы сказал, что он готов на 50%. Он очень талантлив, и 
я определенно хочу увидеть, как он приедет сюда, проведет адскую предсезонку 
и поразит людей. Но когда начнется сезон... посмотрим, что произойдет", - 
написано в статье. 
В завершившемся сезоне КХЛ 19-летний Мичков выступал на правах аренды за 
"Сочи", сыграв в регулярном чемпионате 47 матчей и набрав 41 (19+22) очко. 
Напомним, Мичков был выбран "Филадельфией Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 
в первом раунде под общим седьмым номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5562722-zhurnalist-the-athletic-ocenil-
gotov-li-matvej-michkov-k-igre-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Вратарь хоккейного "Металлурга" из Новокузнецка стал жертвой 
мошенников (Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 23 мая 2024) 
22-летний вратарь хоккейного клуба "Металлург" из Новокузнецка пострадал от 
телефонных мошенников. 
Как стало известно "МК", преступники послали спортсмену фальшивое 
сообщение в сети Telegram якобы от имени директора хоккейного клуба с 
предупреждением, что с ним свяжутся сотрудники ФСБ. Далее лже-оперативники 
заставили молодого человека оформить на себя два кредита на общую сумму 2 
миллиона 835 тысяч рублей и перевести на чужой счет. Возбуждено уголовное 
дело.  
Вратарь хоккейного "Металлурга" из Новокузнецка стал жертвой мошенников 

https://www.mk.ru/social/2024/05/23/vratar-khokkeynogo-metallurga-iz-
novokuznecka-stal-zhertvoy-moshennikov.html 

К заголовкам сообщений 

Нижегородскому "Торпедо" отказали в финансовых претензиях к 
женскому "Скифу" (Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, 
Нижний Новгород, 23 мая 2024) 
Арбитражный суд Москвы отказал в иске хоккейному клубу "Торпедо", который 
просил взыскать 8 млн руб. долга с женского хоккейного клуба "Скиф".  
В 2022 нижегородский клуб решил профинансировать "Скиф" в связи с его 
выходом из чемпионата Женской хоккейной лиги, начиная с сезона 2022/2023 
годов. По соглашениям "Торпедо" перечислило в московский клуб 19,4 млн руб. 
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Более половины этой суммы пошло на погашение долгов по зарплате 
хоккеисткам "Скифа" и его персоналу.  
Также столичный спортклуб из этих денег оплатил свои долги по различным 
договорам аренды, поставок и услуг, которые обеспечивали его участие в 
чемпионате России по хоккею среди женских команд. Усомнившись в этих 
расходах, руководство АНО ХК "Торпедо" потребовало вернуть часть 
финансирования.  
Суд решил, что заключенные между клубами соглашения не предусматривали 
обязанность "Скифа" отчитываться за полученные деньги, а также не 
определяли сроки и очередность погашения долгов. "После получения денежных 
средств, все они были потрачены на погашение имеющихся задолженностей и 
текущих платежей СК "Скиф" перед третьими лицами, в соответствии с целями 
их поступления от АНО ХК "Торпедо". На настоящий момент у СК "Cкиф" 
отсутствуют какие-либо задолженности... В связи с изложенными 
обстоятельствами суд полагает, что истцом не доказаны обстоятельства, на 
которые он ссылается в исковом заявлении, исковые требования не 
подтверждены ни по праву, ни по факту, ни по размеру", - оценил судья 
требование "Торпедо" вернуть 8 млн руб. Обжаловать это решение 
нижегородский клуб не стал.  

https://www.kommersant.ru/doc/6715162 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин считает, что чемпионат мира по хоккею потерял в качестве из-
за отсутствия России (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 мая 
2024) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Федор Канарейкин рассказал о своем 
интересе к чемпионату мира по хоккею.  
"Что удается, то смотрю. Но вообще, чемпионат не вызывает особого внимания. 
Конечно, влияет отсутствие нашей сборной. Если вы заметили, все болельщики 
потеряли интерес к чемпионату мира. А сам турнир сильно потерял в качестве. 
Напомним, сборные России по хоккею всех уровней отстранены от 
международных соревнований. А следующий сезон КХЛ завершится в конце мая 
- тогда же, когда обычно заканчивается чемпионат мира". 

https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/kanareykin-schitaet-chto-chempionat-
mira-po-hokkeyu-poteryal-v-kachestve-iz-za-otsutstviya-rossii-2214359/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан Татарстан и легенда казанского хоккея: как Данис Зарипов 
оставил след в истории (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 23 мая 
2024) 
Имя Даниса Зарипова давно стало созвучным не только с "Ак Барсом" и Казанью, 
но и со всем российским хоккеем. Ему он отдал 27 лет, из них 18 - "Ак Барсу". 
Чем запомнился Зарипов за время своей спортивной карьеры - в материале 
"Татар-информа".  
Уральский парень покорил Татарстан 
Данис Зарипов родом из Челябинска. Его дебют на профессиональном уровне 
случился в 15 лет за местный "Мечел" (Высшая лига чемпионата России). Через 
два года он уехал в Канаду и один сезон отыграл в молодежной команде "Свифт-
Каррент Бронкос" - фарм-клубе "Аризона Койотис" из НХЛ. Но ему не суждено 
было сделать карьеру за океаном, ошеломительный успех ждал его дома - в 
России. 
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Он вернулся на родину и продолжил выступления за "Мечел", а через сезон 
подписал контракт с казанским "Ак Барсом". Тогда еще никто и представления не 
имел, насколько продолжительными станут эти отношения. За первые 12 лет он 
вырос из молодого новичка в стабильного и незаменимого топ-игрока основного 
состава. 
Первые значимые победы в регулярном первенстве начались для него в 2006 
году, когда татарстанцы стали чемпионами России. Зарипов внес большой вклад 
в успех команды. В сезоне 2005/06 он заработал 39 очков (14+25), в плей-офф 
забил 3 гола и отдал 8 передач. В том же сезоне он дебютировал за сборную 
страны на ЧМ-2006, где также отметился двумя шайбами и тремя передачами. 
Следующий год стал для Зарипова не менее удачным. В сезоне 2006/07 он 
установил личный рекорд за татарстанцев, набрав 62 (32+30) очка в 53 матчах. 
В составе "Ак Барса" получил очередное звание - серебряного призера 
чемпионата. И отличительная игра за сборную на ЧМ-2007 в Москве (9 передач 
при показателе полезности "+9"). 
Вышел из тени Морозова и стал единственным 5-кратным обладателем Кубка 
Гагарина 
Как раз к тому времени сформировалась самая результативная в истории 
казанского клуба тройка с участием Алексея Морозова, Сергея Зиновьева и 
собственно Даниса Зарипова. О том сезоне Данис вспоминал в интервью "Татар-
информу", признавая, что этот период стал по-настоящему переломным и 
значимым в его карьере. 
"До этого я четыре года пытался как-то доказывать, что достоин играть не в 
третьем или четвертом звене "Ак Барса", а выше. И тут звезды сошлись, Алексей 
Морозов приехал. Сергей Зиновьев чуть раньше приехал. Еще в локаутный 
сезон, когда в Казань приехали звезды НХЛ, Сергей и Алексей хорошо сыгрались 
вместе. С ними играл то Ковальчук, то еще кто-то. А вот когда все энхаэловцы 
уехали, Зинэтула Хайдярович Билялетдинов решил попробовать меня. Может, 
увидел во мне какие-то схожие детали в игре, что я вписываюсь к Морозову и 
Зиновьеву. И у нас все как-то сразу пошло-поехало. И через какое-то время мы 
реально начали друг друга с закрытыми глазами на льду понимать", - делился 
Зарипов. 
Еще через год он стал победителем в составе национальной сборной на 
международном чемпионате мира - 2008 в Канаде. Вообще, выступая за 
сборную, нападающий трижды становился обладателем золота, в Швейцарии 
(2008 г.) и в Белоруссии (2014 г.) 
Карьера форварда, начиная с 2009 по 2016 год стала по истине богатой на 
трофеи. В составе казанцев Зарипов трижды становился обладателем Кубка 
Гагарина (2009, 2010, 2018 гг.). Еще один клуб, который принес ему два подобных 
титула, - магнитогорский "Металлург" (2014, 2016 гг.), в котором форвард отыграл 
четыре сезона и затем снова вернулся в "Ак Барс". К слову, именные стяги с 
фамилией Зарипова под сводами ледовых арен висят у обоих клубов. 
От спортивных рекордов - в мир 
В 2018 году Данис установил рекорд по количеству проведенных матчей в 
высших дивизионах чемпионата страны. А в 2019 году при Дмитрии 
Квартальнове стал капитаном казанского "Ак Барса" и гордо носил нашивку до 
завершения своей карьеры. Он был олицетворением татарстанского клуба и 
душой команды. А прозвище Капитан Татарстан закрепилось за ним и только за 
ним навсегда. 
В прошлом году в возрасте 42 лет он закончил профессиональную карьеру. А что 
после? 



 

 

"Ну конечно, я задумывался об этом время от времени. Но честно - никаких 
окончательных выводов или предпочтений для себя еще не сделал. Наверное, я 
пока склоняюсь выбирать из конкретных предложений. Я же не могу сам прийти 
и сказать: "Дайте мне этот стул и этот стол". Тут уже все зависит от руководства", 
- сказал Зарипов в интервью "Татар-информу". 
Пока Данис Зиннурович все больше вовлечен в социальные проекты, 
спортивные и благотворительные акции. Его часто приглашают для участия в 
качестве почетного гостя на мероприятия и многое другое. Кроме того, в 2024 
году на выборах Президента России он стал доверенным лицом Владимира 
Путина. 
Данис Зарипов является заслуженным мастером спорта. Помимо хоккейных 
наград он удостоен медали ордена "За заслуги перед Отечеством" II степени 
(2009 г.), ордена "За заслуги перед Республикой Татарстан" и ордена Почета. 
Зарипов - один из самых титулованных спортсменов современности: 3-кратный 
чемпион мира, 5-кратный обладатель Кубка Гагарина, 6-кратный чемпион 
России. Успехи Даниса Зиннуровича повторить и переоценить сложно, во всяком 
случае в ближайшее время точно.  

https://www.tatar-inform.ru/news/kapitan-tatarstan-i-legenda-kazanskogo-xokkeya-
kak-danis-zaripov-ostavil-sled-v-istorii-5947425 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Четвертьфиналы ЧМ не впечатлили, у ИИХФ - 
тупиковая формула" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 мая 2024) 
О своих впечатлениях от четвертьфиналов чемпионата мира - чемпион России-
2005 в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для 
Russia-Hockey.ru  
ЭТОТ ЧЕМПИОНАТ МИРА НЕ НАЗВАТЬ ВЫДАЮЩИМСЯ  
- Российские эксперты разделились - одни считают турнир в Чехии 
малоинтересным и проходным, другие - выдающимся. Ваше мнение.  
- Не вижу смысла бросаться из крайности в крайность. На чемпионате мира были 
хорошие матчи, а в исполнении некоторых команд в отрезках мы видели хоккей 
высокого уровня.  
Но при этом слово "выдающийся" точно не использовал бы. Ведь пока чемпионат 
предсказуемый, нет сенсаций. Австрия при всем к ней уважении отыгралась с 1:6 
с Канадой только потому, что соперник вдруг остановился. И подобные 
"остановки" - во многих матчах фаворитов. Они играют с большим запасом, без 
чувства опасности.  
По тому же Казахстану в предыдущем интервью мы говорили, что решающим 
для наших соседей станет матч с поляками. Так и произошло, Казахстан победил 
и выжил, Польша отправилась дивизионом ниже. Все как и ожидалось  
Другое дело, что формула турнира вызывает большие вопросы.  
- Какие?  
- Об этом много раз говорилось. Сначала идут семь туров и полторы недели 
гладкого турнира, а затем в один день одновременно проводятся четыре 
четвертьфинала, в которых, по сути, и определяются медалисты. Перекошенная 
формула!  
Когда-то что-то подобное было и в КХЛ, когда после затяжного регулярного 
чемпионата быстро проводились кубковые серии до трех побед со спаренными 
матчами. Но мы давно от этого ушли, плей-офф стал полноценным, с 
семиматчевыми сериями, игры через день.  
А ИИХФ почему-то остановилась на своей тупиковой формуле. Странно.  

https://www.tatar-inform.ru/news/kapitan-tatarstan-i-legenda-kazanskogo-xokkeya-kak-danis-zaripov-ostavil-sled-v-istorii-5947425
https://www.tatar-inform.ru/news/kapitan-tatarstan-i-legenda-kazanskogo-xokkeya-kak-danis-zaripov-ostavil-sled-v-istorii-5947425


 

 

ПЕРЕЕЗД ИЗ ОСТРАВЫ В ПРАГУ ОТРАЗИЛСЯ НА АМЕРИКАНЦАХ  
- Что отметите в четвертьфиналах?  
- Первый "заезд" стал откровенно скучным. Фавориты - Канада и Швейцария - 
быстро сделали задел в две шайбы и дальше спокойно играли со словаками и 
немцами по счету.  
Вечерняя "пулька" получилась более плотной, но тоже не очень интересной. 
После первых периодов чехи и американцы, а также шведы и финны не забили 
ни одного гола. Все-таки на чемпионате мира хочется видеть более открытый и 
яркий хоккей.  
Удивило, что пассивно начали свой четвертьфинал американцы, хотя в гладком 
турнире они выглядели очень интересно. Предположу, что дело в адаптации - 
они переехали из Остравы в Прагу на большую арену, где лед, видимо, более 
медленный. Было видно, что чехи к таким условиям адаптированы, а вот 
американцы - не в своей тарелке.  
Во втором периоде казалось, что сборная США сможет отыграться, но на 
концовку ее не хватило.  
- А что скажете о классике Швеция - Финляндия?  
- 55 минут без голов, потом обмен шайбами и овертайм. Финнам удалось загнать 
звездную Швецию в тактический, закрытый хоккей. Хотя по объему таланта "три 
короны" должны были доминировать - и побеждать не в дополнительное время, 
а в основное.  
ШВЕЙЦАРИИ ПОМОГЛИ ЕВРОТУРЫ  
- Кто для вас фавориты турнира?  
- С большим запасом играет Канада. Швейцарцы в последние годы приучили к 
тому, что находятся совсем рядом с пьедесталом. Выученная сборная, которая 
способна в Праге выстрелить. Где-то похожая на канадцев команда, только 
более тактическая и осторожная.  
Думаю, ей помогло и постоянное участие в Евротурах, где она заменила нашу 
команду. Такой опыт незаменим.  
Опасна сборная Чехии. Играет в фирменный, прагматичный хоккей, за ее спиной 
- переполненные трибуны, в атаке - звезды НХЛ. Впечатлило, как чехи 
остановили быстрых американцев. Так что сборная Чехии - тоже фаворит 
турниа.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/ryabykin_cetvertfinaly_ne_vpechatlili_iihf_tupikovaya_for
mula_/ 

К заголовкам сообщений 

Стали известны полуфинальные пары чемпионата мира по хоккею (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 мая 2024) 
Швейцарцы впервые пробились в полуфинал с 2018 года, когда они завоевали 
серебро. С момента введения на чемпионатах мира плей-офф (1992 год) 
Швейцария четыре раза доходила до полуфинала 
 Стали известны полуфинальные пары чемпионата мира по хоккею 
Сборная Канады обыграла команду Словакии со счетом 6:3 в 
четвертьфинальном матче чемпионата мира и вышла в следующий раунд. 
Турнир проходит в Чехии. 
Канада в девятый раз подряд вышла в полуфинал. В последний раз канадцы 
проигрывали в четвертьфинале в 2016 году. В последующие годы канадцы 
завоевали четыре золоты и три серебра. В 2023-м вернули себе звание 
чемпионов мира. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/ryabykin_cetvertfinaly_ne_vpechatlili_iihf_tupikovaya_formula_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/ryabykin_cetvertfinaly_ne_vpechatlili_iihf_tupikovaya_formula_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/ryabykin_cetvertfinaly_ne_vpechatlili_iihf_tupikovaya_formula_/


 

 

В следующем раунде канадцы сыграют с командой Швеции, которая обыграла 
Финляндию со счетом 2:1. 
В другом четвертьфинале сборная Швейцарии обыграла Германию со счетом 
3:1. Швейцарцы впервые пробились в полуфинал с 2018 года, когда они 
завоевали серебряные медали. С момента введения на чемпионатах мира плей-
офф (1992 год) Швейцария четыре раза доходила до полуфинала. 
В следующем раунде швейцарцы сыграют со сборной Чехии, которая обыграла 
США со счетом 1:0. 
Матчи пройдут 25 мая в Праге. Финал и матч за третье место пройдут 26 мая в 
Праге. 
Сборная России с 2022 года не выступает на чемпионатах мира из-за 
отстранения. 

https://sportrbc.ru/news/664fad739a7947d81c410f3b 
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